
 

 

9:00 17 ЯНВАРЯ – 9:00 18 ЯНВАРЯ 2024 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 580 
- без перепечаток 449 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 
 

Снятие очков с ХК "Сибирь" 
 

Алексей Шевченко о "Сибири": "У Гордеева американское спортивное 
гражданство. В каких-то матчах играли в 4 легионера, это техническое 
поражение. КХЛ, разберись" (Sports.ru) 
"У меня вопрос по исключению "Сибири".  

перейти к статье 

С "Сибири" снимут четыре очка из-за нарушения регламента по числу 
легионеров (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", "Сибирь" нарушила регламент КХЛ по числу легионеров в 
заявке на матч. 

перейти к статье 

ХК "Сибирь" присуждено четыре технических поражения за нарушение 
лимита на легионеров (Чемпионат.com) 
ХК "Сибирь" присуждено четыре технических поражения за нарушение лимита 
на легионеров 

перейти к статье 

"Сибирь" покинула зону плей-офф после потери 4 очков из-за нарушения 
регламента КХЛ (Чемпионат.com) 
Сегодня, 17 января, стало известно, что из-за нарушения регламента КХЛ по 
числу легионеров в заявке матчей новосибирская "Сибирь" получила четыре 
технических поражения.  

перейти к статье 

Хоккеисту "Сибири" Гордееву одобрили спортивное гражданство России 
в декабре, но клуб должен был решить этот вопрос в августе (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Хоккеисту "Сибири" Гордееву одобрили спортивное гражданство России в 
декабре, но клуб должен был решить этот вопрос в августе  

перейти к статье 

"Болельщикам обидно, но регламент един для всех" - Терещенко о 
лишении "Сибири" четырех очков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко сказал "Матч ТВ", что 

болельщикам "Сибири" должно быть обидно из‑за лишения четырех очков, но 

регламент одинаковый для всех клубов. 
перейти к статье 

"Нарушение лимита на легионеров говорит о некомпетентности "Сибири", 
это ляп руководства клуба" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Нарушение лимита на легионеров говорит о некомпетентности сотрудников 
"Сибири", этот инцидент на совести руководителей новосибирского хоккейного 
клуба, сказал "Матч ТВ" бывший главный тренер сборной России Владимир 
Плющев. 

перейти к статье 

Кожевников назвал виновных в нарушении "Сибирью" регламента КХЛ и 
снятии с клуба четырех очков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
виновным в нарушении "Сибирью" регламента КХЛ является генеральный 
директор новосибирского клуба. 

перейти к статье 

В "Нефтехимике" отметили, что потеря очков "Сибири" не должна влиять 
на настрой хоккеистов (ТАСС) 
КХЛ сняла с "Сибири" четыре очка в турнирной таблице регулярного чемпионата 
за превышение допустимого лимита на легионеров 

перейти к статье 

"Свет в конце туннеля". Форвард "Амура" Бродхерст - о снятии очков с 
"Сибири" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Амура" Алекс Бродхерст высказался о лишении "Сибири" четырех 
очков за технические поражения.  

перейти к статье 

"Меня это точно смотивирует"! Тренер "Амура" высказался о лишении 
"Сибири" очков (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов высказался о лишении "Сибири" 
четырех очков за технические поражения.  

перейти к статье 

"Сибирь" подвело гражданство (Коммерсантъ. Новости Online) 
Клубу КХЛ засчитали четыре технических поражения за нарушение лимита на 
легионеров  

перейти к статье 

"Сибирь" нарушила лимит на легионеров. Это может стоить клубу 
попадания в плей-офф (Allhockey (allhockey.ru)) 
Просчет руководителей команды из Новосибирска. 

перейти к статье 

Фантастический провал "Сибири" (Спорт-экспресс) 
В клубе неверно посчитали число легионеров и за это новосибирцы лишены 4 
очков 

перейти к статье 

КХЛ присудила "Сибири" четыре технических поражения, лишила очков, 
что произошло, как это возможно (Чемпионат.com) 
Из-за глупой ошибки руководства клуб может лишиться плей-офф. 

перейти к статье 

"Сибирь" не разобралась с гражданством Гордеева. КХЛ присудила клубу 
технические поражения (ТАСС) 



 

 

Новосибирская команда лишилась четырех очков из-за нарушения лимита на 
легионеров 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

КХЛ отложила решение по иску Евсеева против "Ак Барса" (Sport24.ru) 
КХЛ отложила принятие решения по делу о спортивной дискриминации 
защитника "Ак Барса" Никиты Евсеева.  

перейти к статье 

"Ни разу не пожалел, что получил российское гражданство" (Известия) 
Хоккеист московского "Динамо" Бреннан Менелл - об оформлении паспорта РФ, 
результатах бело-голубых в КХЛ и шансах на Кубок Гагарина 

перейти к статье 

Артемий Князев: "Ак Барс" напомнил "Виннипег" - сначала порядок дома, 
потом агрессия в атаке" (Russia-hockey.ru) 
Один из самых талантливых защитников России, 23-летний воспитанник Казани, 
в декабре вернувшийся в "Ак Барс" из системы лидера НХЛ "Виннипега", - о 
повороте своей карьеры и планах на сезон, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Эффективные армейцы, неуступчивые дальневосточники, неудачливые 
драконы. Как команды КХЛ играют в овертаймах (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вы знали, какая команда КХЛ лучше всего играет овертаймы?  

перейти к статье 

Форвард "Салавата Юлаева" Иван Дроздов возглавил рейтинг игроков 
КХЛ (ИА Башинформ) 
 Нападающий ХК "Салават Юлаев" Иван Дроздов возглавил рейтинг игроков 
КХЛ.  

перейти к статье 

Буше установил новый рекорд "Авангарда" по результативности (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Авангарда" Рид Буше поучаствовал во второй шайбе команды в 
матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против ЦСКА - 2:0.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

7 миллионов для 51‑летнего вратаря. Будущее топ‑молодежи "Магнитки" 

(Спорт-экспресс) 
Новый выпуск нашей еженедельной инсайдерской хоккейной рубрики 

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Ковальчук отметил, что прибавляет с каждым матчем 
(ТАСС) 
Нападающий заявил, что хорошую физическую форму можно набрать только 
через матчи 

перейти к статье 



 

 

"Может быть, мы вместе какое-нибудь письмо напишем". Ковальчук хочет 
встретиться с фанатами "Спартака" (Sport24.ru) 
Нападающий ХК "Спартак" Илья Ковальчук рассказал, что намерен встретиться 
с фанатами красно-белых, после того как они написали коллективное письмо, 
раскритиковав 40-летнего форварда и его возвращение в команду.  

перейти к статье 

Победа над "Витязем" очень важна для "Спартака" в плане психологии, 
считает Александр Якушев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион, ветеран " Спартака " Александр Якушев в 

интервью "Матч ТВ" прокомментировал победу красно‑белых над " Витязем " 

(2:1) в Фонбет Чемпионате КХЛ. 
перейти к статье 

Якушев - фанатам хоккейного "Спартака": "Не понимаю, откуда взялась 
такая необъективная критика в адрес Ковальчука" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион, ветеран " Спартака " Александр Якушев в 
разговоре с "Матч ТВ" прокомментировал заявление фанатов хоккейного клуба 
о возвращении Ильи Ковальчука. 

перейти к статье 

"Нападающий "Химика" Губин в 42 года сможет играть на уровне КХЛ" - 
хоккеист "Спартака" Кровяков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Спартака" Максим Кровяков в разговоре с 
корреспондентом "Матч ТВ" заявил, что форвард воскресенского "Химика" Олег 
Губин может действовать на уровне КХЛ. 

перейти к статье 

Потапов: Ковальчук не такой, что "я пришел, я лидер, остальные сели по 
углам" (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов высказался 
относительно критики нападающего "Спартака" Ильи Ковальчука. 

перейти к статье 

"Нужно забрать с собой положительные эмоции, а негативные оставить с 
серией поражений" - хоккеист "Спартака" Пашин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Спартака" Александр Пашин рассказал "Матч ТВ", что 
команде нужно абстрагироваться от негативных эмоций после завершившейся 
серии поражений и больше внимания уделять положительным моментам. 

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Зайцев: "Мы проигрывали не из-за разлада в 

команде, нужно было перетерпеть этот отрезок" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Хоккеисты "Спартака" проигрывали не из-за разлада в коллективе, команде 

просто не везло с реализацией, сказал "Матч ТВ" защитник "красно-белых" Егор 

Зайцев. 
перейти к статье 

Владимир Плющев: "Лидеры "Ак Барса" просто не воспринимают тактику 
Билялетдинова" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Регулярный чемпионат КХЛ вышел на финальную стадию, и уже можно подвести 
промежуточные итоги. "ТИ-Спорт" вместе с постоянным экспертом - экс-
тренером сборной России Владимиром Плющевым обсудил ситуацию в "Ак 



 

 

Барсе", тренерский опыт Виктора Козлова, стоящего у руля "Салавата Юлаева", 
а также кризисы "Спартака" и "Торпедо".  

перейти к статье 

Игра "Ак Барса" - лучшее снотворное в КХЛ. Но оно может усыпить 
соперников в плей-офф (Allhockey (allhockey.ru)) 
С точки зрения перспектив в Кубке Гагарина казанцы являются самой 
непредсказуемой командой в КХЛ. 

перейти к статье 

"Это блевотина!" На великого Билялетдинова набросился скандальный 
талант российского хоккея: "Ак Барс" обречен? (Sport24.ru) 
Казанцы проиграли главному аутсайдеру лиги.  

перейти к статье 

Канадец конфликтовал с тренером в "Нефтехимике". А в "Барысе" стал 
лучшим снайпером месяца (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Камара обрел себя прежнего в Казахстане. 

перейти к статье 

Неожиданный спад "Салавата": три подряд поражения от команд, которые 
даже не попадают в плей-офф (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Сказывается беда уфимцев с большинством и болезнь Самонова.  

перейти к статье 

Никитин дает качество вместо зрелища. "Локомотив" лидер Запада по 
характеру (Советский спорт) 
Ярославский клуб первым в регулярном чемпионате КХЛ гарантировал себе 
место в плей-офф.  

перейти к статье 

Бывший вратарь СКА рассказал о недостатке в технике современных 
голкиперов (Чемпионат.com) 
Бывший вратарь СКА, заслуженный тренер России Сергей Черкас объяснил, 
почему для современных голкиперов важны габариты. Специалист сравнил игру 
нынешних вратарей с голкиперами времен СССР и заявил о кардинальных 
различиях в технике. 

перейти к статье 

Прежний Федотов вернулся, считает тренер ЦСКА (Р-Спорт) 
Тренер ЦСКА: Федотов снова стал вратарем, который может добыть Кубок 
Гагарина 

перейти к статье 

Юрчо: на омской арене ощущение, будто играешь матч НХЛ. Горжусь 
победой "Авангарда" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Авангарда" Томаш Юрчо прокомментировал победу в матче с 
ЦСКА и отметил великолепную атмосферу на трибунах в ледовом дворце в 
Омске.  

перейти к статье 



 

 

КХЛ: судейство 
 

Ротенберг: "Уверен, судьи стремятся честно работать. По другому быть 
не может" (Sport24.ru) 
Главного тренера СКА Романа Ротенберга после победы над "Амургом" (6:2) в 
матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги попросили 
высказаться на тему судейства.  

перейти к статье 

Толчинский - о незасчитанном голе в ворота "Амура": "Пытался дать 
монету судьям, но не приняли. Сказали, что камеры" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард петербургского СКА Сергей Толчинский в разговоре с "Матч ТВ" 
пошутил, что пытался убедить судей засчитать его шайбу в ворота хабаровского 
"Амура" в матче Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Хочу проявить себя и жду свой шанс в КХЛ". Иван Гаврилов - о 
капитанской нашивке, топе бомбардиров, "Спартаке" и брате (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Лучший ассистент МХЛ проводит второй сезон в Лиге.  

перейти к статье 

Директор "СКА‑Карелии" рассказала о стрельбе по автобусу, на котором 

команда возвращалась домой после победного матча МХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 

Директор "СКА‑Карелии" рассказала о стрельбе по автобусу, на котором 

команда возвращалась домой после победного матча МХЛ  
перейти к статье 

Директор "СКА‑Карелии": "Никто из хоккеистов и персонала не пострадал 

при обстреле клубного автобуса" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Никто из представителей команды "СКА‑Карелия" не пострадал в инциденте со 

стрельбой по клубному автобусу, сообщила "Матч ТВ" исполнительный директор 

детской хоккейной школы "СКА‑Карелия" Анастасия Евсеева. 

перейти к статье 

Автобус молодежной команды СКА обстреляли в Подмосковье (РБК 
(rbc.ru)) 
Автобус молодежной команды "СКА-Карелия" обстреляли в Подмосковье 

перейти к статье 

В Подмосковье неизвестный обстрелял автобус с хоккейной командой 
(ТАСС) 
В результате инцидента никто не пострадал 

перейти к статье 

Дикий инцидент в Подмосковье: неизвестные стреляли в автобус с 
молодежной командой СКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
К счастью, обошлось без пострадавших. 

перейти к статье 



 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Чистка льда, сломанный палец и долгожданное золото ЖХЛ: история 
Ольги Сосиной (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU рассказывает историю лучшего бомбардира и снайпера в истории 
плей-офф ЖХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Энтони Камара направит 2,5 млн тенге на благотворительность в рамках 
акции FONBET и КХЛ (Sports.kz) 
В декабре нападающий "Барыса" Энтони Камара забросил 7 шайб в FONBET 
Чемпионате КХЛ и получил приз лучшему бомбардиру месяца.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: Нынешний лимит на легионеров работает в интересах нашего 
хоккея (Российская газета (rg.ru)) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк в эксклюзивном 
интервью "Российской газете" подвел итоги хоккейного 2023 года и рассказал о 
планах на новый, 2024-й. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Госдуме назвали безответственным поведение ИИХФ: "Без россиян 
полноценное развитие хоккея невозможно" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Депутат Госдумы Дмитрий Свищев в разговоре с "СЭ" отреагировал на решение 
Международной федерации хоккея (ИИХФ) допустить молодежную сборную 
Израиля до МЧМ-2024 в Болгарии. 

перейти к статье 

В Госдуме раскритиковали IIHF за незаконное и неспортивное поведение 
(RT (russian.rt.com)) 
Председатель комитета Государственной думы по физической культуре и спорту 
Дмитрий Свищев прокомментировал решение Международной федерации 
хоккея (IIHF) допустить сборную Израиля к чемпионату мира до 20 лет. 

перейти к статье 

"Израиль - это другое" - Валуев о принципах IIHF при допуске сборных на 
международную арену (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Международная федерация хоккея (IIHF) по‑разному относится к ситуации с 

допуском сборных Израиля и России на международные соревнования, заявил 
"Матч ТВ" бывший чемпион мира по версии Всемирной боксерской ассоциации 
(WBA), а ныне депутат Госдумы Николай Валуев. 

перейти к статье 

"Лицемерная позиция от IIHF. Ничего нового тут". Фетисов - о допуске 
сборной Израиля до молодежного ЧМ (Sport24.ru) 



 

 

Двукратный олимпийский чемпион, депутат Госдумы Вячеслав Фетисов 
прокомментировал допуск сборной Израиля до молодежного чемпионата мира 
2024 года третьего дивизиона. Ранее об этом объявила Международная 
федерация хоккея на льду.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Глава IIHF рассказал, будет ли Россия возвращена на международные 
турниры (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф заявил "Матч 
ТВ", что для допуска сборной России на международные турниры по примеру 
Израиля необходимы гарантии безопасности от высших властей стран, 
принимающих соревнования. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
У Ничушкина срывается лучший сезон в карьере. Все дело в алкоголизме? 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Валерий пройдет курс реабилитации. 

перейти к статье 

Коваленко должен заходить в НХЛ. Но ему могут помешать травмы 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
В следующем сезоне сын легендарного "Русского Танка" должен сыграть за 
"Колорадо". Разбираемся, с чем он подходит к отъезду в Америку. 

перейти к статье 

Кто вернется в КХЛ из Америки в 2024 году: Овчинников, Соколов, 
Подколзин, Саморуков, Барабанов (Чемпионат.com) 
"Русский Макдэвид", олимпийский чемпион и другие. 

перейти к статье 

Экс главный тренер клубов КХЛ Анатолий Емелин покинул тренерский 
штаб "Сокола" (Чемпионат.com) 
По соглашению сторон расторгнуты контракты с главным тренером "Сокола" 
Александром Нестеровым и тренером Анатолием Емелиным   

перейти к статье 

Разное 
 

Юный омич осуществил свою мечту и побывал на тренировке 
"Авангарда" (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
Девятилетний Алексей Богомаз благодаря "Елке желаний" пообщался со своими 
кумирами и взял у них автографы.  

перейти к статье 

Александр Попов поделился эмоциями от церемонии поднятия именного 
стяга в Омске (Чемпионат.com) 
Тренер ЦСКА Александр Попов поделился эмоциями от церемонии поднятия 
именного стяга в Омске.  



 

 

перейти к статье 

Жены российских звезд хоккея: Покоряют Эверест, жертвуют карьерой и 
оберегают любимых (Комсомольская правда. Толстушка) 
Говорят, что за каждым великим мужчиной стоит великая женщина.  

перейти к статье 

IIHF допустила молодежную сборную Израиля до чемпионата мира в 
Болгарии (ТАСС) 
В федерации заявили, что получили гарантии безопасности 

перейти к статье 

"Мы против дискриминации". МОК поддержал возвращение израильских 
хоккеистов на международную арену (Советский спорт) 
В организации отметили, что находятся на связи с НОК страны и международной 
федерацией.  

перейти к статье 

Плющев назвал "шестеркой" главу IIHF Тардифа после допуска Израиля 
на ЧМ по хоккею (RT (russian.rt.com)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
решение Международной федерации хоккея (IIHF) допустить молодежную 
команду Израиля на чемпионат мира в Болгарии. 

перейти к статье 

Терещенко - об участии сборной Израиля на МЧМ-2024: "Двойные 
стандарты" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал решение Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) 
допустить молодежную сборную Израиля до чемпионата мира в Болгарии. 

перейти к статье   

"У IIHF двойные стандарты, это безобразие" - Майоров о допуске сборной 
Израиля на молодежный ЧМ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Международная федерация хоккея (IIHF) руководствуется двойными 
стандартами, допуская сборную Израиля к участию в молодежном чемпионате 
мира, сказал "Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров. 

перейти к статье  

Кожевников о решении ИИХФ по Израилю: "Чудят люди. Француз там 
вообще ничего не понимает" (Sports.ru) 
Александр Кожевников поделился мнением о главе ИИХФ Люке Тардифе.  

перейти к статье  

Назаров: израильское СМИ не постесняется обвинить Буре в будущем 
поражении Байдена Трампу (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался об утверждении израильского 
издания о том, что за отстранением сборной Израиля от международных 
соревнований стоит Член совета ИИХФ, спецпредставитель ФХР по 
международным делам и серебряный призер Олимпиады 1998 года Павел Буре. 

перейти к статье 



 

 

Клоуны из IIHF разбанили Израиль по просьбе Америки. Россия - это 
другое? (Р-Спорт) 
ИИХФ разрешила сборной Израиля участвовать в третьем дивизионе ЧМ-2024 
до 20 лет 

перейти к статье 

Хоккейный клуб "Трактор" 17 января поздравил Челябинскую область с 
юбилеем (Ura.ru (ura.news)) 
Хоккейный клуб "Трактор" 17 января поздравил Челябинскую область с юбилеем. 
Поздравление появилось в официальном telegram-канале клуба. 

перейти к статье 

Амалия Уильямсон - невеста получившего паспорт РФ форварда СКА 
Брендана Лайпсика. Скоро будет сниматься в российских фильмах? 
(Sports.ru/tribuna) 
Главная новость КХЛ первого месяца 2024 года: Брендан Лайпсик получил 
паспорт Российской Федерации.  

перейти к статье 

Бывшего гендиректора "Торпедо" Яна Голубовского осудили заочно 
(Коммерсантъ # Нижний Новгород (Приволжье).ru) 
Как выяснил "Ъ-Приволжье", Советский райсуд Нижнего Новгорода заочно 
приговорил бывшего гендиректора хоккейного клуба "Торпедо" Яна Голубовского 
к шести годам колонии со штрафом 300 тыс. руб. за растрату 17 млн руб. из 
клубной кассы. Также суд обязал его выплатить 15,8 млн руб. потерпевшей 
команде.  

перейти к статье 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Снятие очков с ХК "Сибирь" 
 

Алексей Шевченко о "Сибири": "У Гордеева американское спортивное 
гражданство. В каких-то матчах играли в 4 легионера, это техническое 
поражение. КХЛ, разберись" (Sports.ru, Москва, 17 января 2024) 
"У меня вопрос по исключению "Сибири".  
Как выяснилось, есть скандал. В каких-то матчах новосибирский клуб играл в 4 
легионера, а значит за все эти игры нужно им засчитывать поражения.  
Оказывается, у Федора Гордеева американское СПОРТИВНОЕ ГРАЖДАНСТВО 
(это важно потому и выписал). Сам по себе российский паспорт ничего не 
означает для КХЛ (и ФХР). Важно именно СПОРТИВНОЕ гражданство.  
А в ЦИБе (скрин есть) у Гордеева стоит флажок США.  
Получается, что в каких-то матчах Сибирь (я насчитал 4 игры) на льду 
появлялись Гордеев, Мерфи, Андреофф и Бек.  
Это технические поражения. Лига, разберись", - написал Алексей Шевченко в 
телеграм-канале.  

https://www.sports.ru/hockey/1115777159-aleksej-shevchenko-o-sibiri-u-gordeeva-
amerikanskoe-sportivnoe-grazhda.html 

К заголовкам сообщений 

С "Сибири" снимут четыре очка из-за нарушения регламента по числу 
легионеров (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 января 2024) 
По информации "СЭ", "Сибирь" нарушила регламент КХЛ по числу легионеров в 
заявке на матч. 
По правилам лиги, клуб может заявить на сезон неограниченное число 
иностранцев, однако на отдельную игру - только троих. В составе "Сибири" 
выступает защитник Федор Гордеев - он родился в Канаде, до 2023 года играл в 
юниорской лигах Северной Америки, АХЛ и Лиге Восточного побережья. При 
этом у него есть российское гражданство - планировалось, что он будет 
выступать в КХЛ не в качестве легионера. Однако, по нашим данным, в ЦИБе 
(базе данных лиги) Гордеев числится как иностранец - в графе "спортивное" 
гражданство, которое определяет, иностранец ли хоккеист или нет, указано 
"США". 
За "Сибирь" также выступают еще трое легионеров - защитник Тревор Мерфи и 
нападающие Тэйлор Бек и Энди Эндреофф. Однако из-за травмы Мерфи только 
в четырех играх этого сезона на лед выходили все четверо иностранцев, включая 
Гордеева. В этих матчах "Сибирь" набрала четыре очка. По регламенту КХЛ за 
нарушение регламента по легионерам в конкретном матче клубу присуждается 
техническое поражение, а также штраф в 500 тысяч рублей. Соответственно, 
новосибирцы потеряют эти четыре баллы и будут оштрафованы на 2 миллиона 
рублей.  
По информации "СЭ", решение об этом в ближайшее время будет принято КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/s-sibiri-snimut-chetyre-ochka-iz-za-
narusheniya-reglamenta-po-chislu-legionerov-2169085/ 

К заголовкам сообщений 

ХК "Сибирь" присуждено четыре технических поражения за нарушение 
лимита на легионеров (Чемпионат.com, Москва, 17 января 2024) 

https://www.sports.ru/hockey/1115777159-aleksej-shevchenko-o-sibiri-u-gordeeva-amerikanskoe-sportivnoe-grazhda.html
https://www.sports.ru/hockey/1115777159-aleksej-shevchenko-o-sibiri-u-gordeeva-amerikanskoe-sportivnoe-grazhda.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/s-sibiri-snimut-chetyre-ochka-iz-za-narusheniya-reglamenta-po-chislu-legionerov-2169085/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/s-sibiri-snimut-chetyre-ochka-iz-za-narusheniya-reglamenta-po-chislu-legionerov-2169085/


 

 

ХК "Сибирь" присуждено четыре технических поражения за нарушение лимита 
на легионеров, сообщает пресс-служба КХЛ. Причиной тому послужило 
превышение возможного числа легионеров в заявке клуба на матч КХЛ. 
В двух матчах с "Барысом", "Автомобилистом" и "Авангардом" в заявке "Сибири" 
было четыре легионера, хотя по правилам КХЛ лимит составляет три 
иностранных хоккеиста. Обнаружилось, что нападающий "Сибири" Федор 
Гордеев имеет американское спортивное гражданство и должен учитываться в 
КХЛ как легионер. В четырех матчах в заявке новосибирцев было четыре 
легионера - Гордеев, Тревор Мерфи Энди Андреофф и Тейлор Бек. 
В соответствии с пунктом 4 статьи 30 Дисциплинарного регламента КХЛ на клуб 
налагается денежный штраф, а результаты соответствующих матчей 
аннулируются, хоккейному клубу "Сибирь" засчитываются технические 
поражения.  

https://www.championat.com/hockey/news-5398618-hk-sibir-prisuzhdeno-chetyre-
tehnicheskih-porazheniya-za-narushenie-limita-na-legionerov.html 

Похожие сообщения (44): 

• РБК (rbc.ru), Москва, 17 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 января 2024 

• Телеканал 360 (360tv.ru), Красногорск, 18 января 2024 

• Sports.kz, Караганда, 18 января 2024 

• Сибкрай.ru (sibkray.ru), Новосибирск, 18 января 2024 

• Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 18 января 2024 

• Сиб.фм (sib.fm), Новосибирск, 18 января 2024 

• Life.ru, Москва, 18 января 2024 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 17 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 17 января 2024 

• Новосибирский городской сайт (ngs.ru), Новосибирск, 17 января 2024 

• Коммерсантъ. Новости Online, Москва, 17 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 января 2024 

• ИА Regnum, Москва, 17 января 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 17 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 января 2024 

• Vesti.kz, Алматы, 17 января 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 17 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 17 января 2024 

• 12 канал, Омск, 17 января 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 17 января 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 17 января 2024 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 17 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 17 января 2024 

• Vesti.kz, Алматы, 17 января 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 17 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 17 января 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 17 января 2024 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 17 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 17 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 января 2024 

• ТАСС, Москва, 17 января 2024 
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https://nsk.aif.ru/sport/khl_prisudila_sibiri_4_tehporazheniya_iz-za_narusheniy_limita_na_legionerov
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https://lenta.ru/news/2024/01/17/klubu-khl-prisudili-chetyre-tehnicheskih-porazheniya/
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https://12-kanal.ru/news/195040/
https://www.sportsdaily.ru/news/kkhl-lishila-sibir-chetyrekh-ochkov-iz-za-narusheniya-limita-na-legionerov
https://iz.ru/1635865/2024-01-17/s-khk-sibir-sniali-chetyre-ochka-za-narushenie-limita-na-legionerov
https://prosports.kz/news/634511-khl-ofitsialno-vernula-barysu-dva-ochka-izvestny-podrobnosti
https://metaratings.ru/news/sibiri-prisudili-chetyre-tekhnicheskikh-porazheniya-i-snyali-chetyre-ochka-v-tablice-kkhl-324989/
https://vesti.kz/khl/klubu-khl-prisujdenyi-tehnicheskie-porajeniya-matchah-339062/
https://shaiba.kz/news/766858
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/17/sibiri-prisuzhdeno-chetyre-tehnicheskih-porazhenija-i-vypisan-denezhnyj-shtraf-ot-khl/
https://sport.tatar-inform.ru/news/sibiri-prisudili-cetyre-texniceskix-porazeniya-za-narusenie-limita-na-legionerov-5888411
https://www.business-gazeta.ru/news/620248
https://sport24.ru/hockey/news-612994-sibir-prisuzhdeno-chetyre-tekhnicheskikh-porazheniya-za-narusheniye-limita-na-legionerov
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-prisudila-sibiri-chetyre-porazheniya-za-narushenie-limita-na-legionerov-2169094/
https://tass.ru/sport/19753239


 

 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" покинула зону плей-офф после потери 4 очков из-за нарушения 
регламента КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 17 января 2024) 
Сегодня, 17 января, стало известно, что из-за нарушения регламента КХЛ по 
числу легионеров в заявке матчей новосибирская "Сибирь" получила четыре 
технических поражения. В двух из четырех матчей новосибирцы одержали 
победы над "Барысом" и после технических поражений лишились четырех очков. 
Потеря четырех очков отбросила "Сибирь" за пределы зоны плей-офф. Теперь 
новосибирцы имеют в своем активе 51 очко после 52 матчей и занимают девятую 
строчку в таблице Восточной конференции КХЛ. Новосибирцы пропустили 
"Нефтехимик" в зону плей-офф. Теперь нижнекамцы занимают восьмое место в 
таблице Востока. 

https://www.championat.com/hockey/news-5398648-sibir-pokinula-zonu-plej-off-
posle-poteri-4-ochkov-iz-za-narusheniya-reglamenta-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисту "Сибири" Гордееву одобрили спортивное гражданство России 
в декабре, но клуб должен был решить этот вопрос в августе (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 17 января 2024) 
Хоккеисту "Сибири" Гордееву одобрили спортивное гражданство России в 
декабре, но клуб должен был решить этот вопрос в августе  
По информации "Матч ТВ", Федерация хоккея России ( ФХР ) в декабре одобрила 
защитнику "Сибири" Федору Гордееву российское спортивное гражданство, 
однако новосибирский клуб должен был решить вопрос с количеством 
легионеров в августе. 
В среду КХЛ аннулировала результаты четырех матчей "Сибири" в регулярном 
чемпионате и присудила команде технические поражения, в связи с чем 
новосибирцы лишились четырех очков. Решение лиги вызвано превышением в 
заявке на отдельно взятый матч установленного лимита на легионеров. В двух 
встречах с "Барысом", а также в играх с "Авангардом" и "Автомобилистом" статус 
легионера в составе "Сибири" имели канадцы Энди Андреофф, Тэйлор Бек, 
Тревор Мерфи и имеющий российский паспорт Гордеев, у которого 
американское спортивное гражданство. 
При заявке состава на сезон данные по игрокам "Сибири" были переданы в ФХР, 
где по Гордееву объявили, что он не может выступать за сборную России. При 
регистрации в КХЛ игроку поставили гражданство России и спортивное 
гражданство США. При этом Гордеев не был заигран за сборную США или 
Канады, он выступал в американских клубах в 2016-2019 и 2020-2023 годах. 
Руководство "Сибири" в декабре обратилось в ФХР, чтобы оформить Гордееву 
спортивное гражданство России. Федерация одобрила это решение по 
ускоренной процедуре, но по регламенту КХЛ менять спортивное гражданство в 
базе данных можно лишь один раз в году, и это учитывается в августовской 
заявке. Таким образом, Гордеев получал бы российское спортивное гражданство 
только со следующего сезона. 
Есть механизмы, при которых "Сибирь" имеет шанс оспорить это решение. 
Генеральный директор новосибирского клуба Кирилл Фастовский в среду от 
комментариев отказался. 
В текущем сезоне Гордеев принял участие в 42 матчах и набрал 7 (2+5) очков. 

https://www.championat.com/hockey/news-5398648-sibir-pokinula-zonu-plej-off-posle-poteri-4-ochkov-iz-za-narusheniya-reglamenta-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5398648-sibir-pokinula-zonu-plej-off-posle-poteri-4-ochkov-iz-za-narusheniya-reglamenta-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/503943-Sibir_pokinula_zonu_plej_off_posle_tehnicheskih_porazhenij


 

 

После решения КХЛ на счету "Сибири" стало 51 очко, команда переместилась на 
девятое место в турнирной таблице Восточной конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005920_Hokkeistu_Sibiri_Gordejevu_od
obrili_sportivnoje_grazhdanstvo_Rossii_v_dekabre_no_klub_dolzhen_byl_reshit_etot
_vopros_v_avguste 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 17 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Болельщикам обидно, но регламент един для всех" - Терещенко о 
лишении "Сибири" четырех очков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 января 
2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко сказал "Матч ТВ", что 
болельщикам "Сибири" должно быть обидно из‑за лишения четырех очков, но 
регламент одинаковый для всех клубов. 
В среду КХЛ аннулировала результаты четырех матчей "Сибири" в регулярном 
чемпионате и присудила команде технические поражения, в связи с чем 
новосибирцы лишились четырех очков. Решение лиги вызвано превышением в 
заявке на отдельно взятый матч установленного лимита на легионеров. В двух 
встречах с "Барысом", а также в играх с "Авангардом" и "Автомобилистом" статус 
легионера в составе "Сибири" имели канадцы Энди Андреофф, Тэйлор Бек, 
Тревор Мерфи и имеющий российский паспорт Федор Гордеев, у которого 
американское спортивное гражданство. 
 - Виноваты те, кто оформляют эти моменты. Сложно говорить. Ожидаем 
пояснений от клуба. Болельщикам обидно, но регламент един для всех, по нему 
нужно жить, - сказал Терещенко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005915_Bolelshhikam_obidno_no_regla
ment_jedin_dla_vseh__Tereshhenko_o_lishenii_Sibiri_chetyreh_ochkov 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Нарушение лимита на легионеров говорит о некомпетентности "Сибири", 
это ляп руководства клуба" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 
января 2024) 
Нарушение лимита на легионеров говорит о некомпетентности сотрудников 
"Сибири", этот инцидент на совести руководителей новосибирского хоккейного 
клуба, сказал "Матч ТВ" бывший главный тренер сборной России Владимир 
Плющев. 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) лишила "Сибирь" четырех очков в 
регулярном чемпионате за нарушение лимита на легионеров. Как отмечается в 
заявлении лиги, в матчах регулярного чемпионата с "Авангардом", 
"Автомобилистом" и двух играх с "Барысом" "Сибирь" нарушила пункт 
спортивного регламента КХЛ, касающийся превышения в заявке на отдельно 
взятый матч установленного ограничения числа хоккеистов в статусе 
"иностранный игрок". В этих матчах статус легионера имели Энди Андреофф, 
Тэйлор Бек, Федор Гордеев и Тревор Мерфи. 
 - Это говорит о некомпетентности людей в "Сибири", которые должны были 
отвечать за это дело. Когда приглашаете игрока, вы должны знать всю его 
подноготную, начиная с того, какое у него гражданство - спортивное и обычное, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005920_Hokkeistu_Sibiri_Gordejevu_odobrili_sportivnoje_grazhdanstvo_Rossii_v_dekabre_no_klub_dolzhen_byl_reshit_etot_vopros_v_avguste
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005920_Hokkeistu_Sibiri_Gordejevu_odobrili_sportivnoje_grazhdanstvo_Rossii_v_dekabre_no_klub_dolzhen_byl_reshit_etot_vopros_v_avguste
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005920_Hokkeistu_Sibiri_Gordejevu_odobrili_sportivnoje_grazhdanstvo_Rossii_v_dekabre_no_klub_dolzhen_byl_reshit_etot_vopros_v_avguste
https://www.sports.ru/hockey/1115777761-igroku-sibiri-gordeevu-odobrili-sportivnoe-grazhdanstvo-rossii-v-dekab.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005915_Bolelshhikam_obidno_no_reglament_jedin_dla_vseh__Tereshhenko_o_lishenii_Sibiri_chetyreh_ochkov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005915_Bolelshhikam_obidno_no_reglament_jedin_dla_vseh__Tereshhenko_o_lishenii_Sibiri_chetyreh_ochkov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005888_Jesli_Sibir_ne_popadet_v_plejoff_budet_ochen_ploho_Sushinskij__o_lishenii_kluba_chetyreh_ochkov


 

 

и заканчивая всеми его медицинскими показателями. Чтобы не получалось так, 
что игрок подписывает контракт, а потом начинаются проблемы и через неделю 
он начинает лечиться, например. У нас уже были такие прецеденты, когда 
легионеры приезжали к нам, подписывали контракт, а потом ложились лечиться 
за счет клуба. Поэтому все на совести руководителей "Сибири", раз они такие 
ляпы допускают. А КХЛ действует в соответствии с регламентом, который 
"Сибирь" подписала, клуб должен был знать все эти нюансы, - сказал Плющев 
"Матч ТВ". 
"Сибири" засчитаны четыре технических поражения, также на клуб наложен 
денежный штраф в размере двух миллионов рублей (500 тысяч за каждый матч, 
в котором было допущено нарушение регламента). При этом два из четырех 
указанных матчей новосибирская команда проиграла в основное время, поэтому 
их результаты оставлены в силе, клуб лишился четырех очков. Индивидуальная 
статистика хоккеистов в четырех играх сохраняется. 
Россиянин Федор Гордеев считается легионером в КХЛ, так как у него 
американское спортивное гражданство. В нынешнем сезоне он провел 42 матча 
и набрал семь очков (два гола и пять результативных передач). 
В декабре 2022 года министерство спорта РФ утвердило изменение лимита на 
легионеров в КХЛ. С сезона‑2023/24 клубы могут включать в заявку не более трех 
иностранцев. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005876_Narushenije_limita_na_legioner
ov_govorit_o_nekompetentnosti_Sibiri_eto_lap_rukovodstva_kluba__Plushhev 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 17 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников назвал виновных в нарушении "Сибирью" регламента КХЛ и 
снятии с клуба четырех очков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 января 
2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
виновным в нарушении "Сибирью" регламента КХЛ является генеральный 
директор новосибирского клуба. 
В среду КХЛ аннулировала результаты четырех матчей "Сибири" в регулярном 
чемпионате и присудила команде технические поражения, в связи с чем 
новосибирцы лишились четырех очков. Решение лиги вызвано превышением в 
заявке на отдельно взятый матч установленного лимита на легионеров. 
 - Кто несет ответственность за ошибку?  
 - Руководство клуба, генеральный директор, который знал, что есть законы. Или 
он думал, что в КХЛ нет законов? Для меня неожиданно, что такое произошло. И 
судьи должны смотреть, кто выходит на лед. Иначе давайте тогда люди из цирка 
будут играть, раз никто не проверяет, - сказал Кожевников "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005874_Kozhevnikov_nazval_vinovnyh_
v_narushenii_Sibirju_reglamenta_KKhL_i_snatii_s_kluba_chetyreh_ochkov 

К заголовкам сообщений 

В "Нефтехимике" отметили, что потеря очков "Сибири" не должна влиять 
на настрой хоккеистов (ТАСС, Москва, 17 января 2024) 
Потеря очков "Сибири" в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) не 
должна повлиять на дальнейший настрой игроков "Нефтехимика" при борьбе за 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005876_Narushenije_limita_na_legionerov_govorit_o_nekompetentnosti_Sibiri_eto_lap_rukovodstva_kluba__Plushhev
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005874_Kozhevnikov_nazval_vinovnyh_v_narushenii_Sibirju_reglamenta_KKhL_i_snatii_s_kluba_chetyreh_ochkov


 

 

попадание в плей-офф. Такое мнение ТАСС высказал генеральный директор 
нижнекамского клуба Игорь Ларионов.  
"Это не должно влиять на настрой команды, все надо доказывать в первую 
очередь своей игрой, работой. Есть факты, которые способствуют этому, и это, 
наверное, позитивно. А так надеемся только на себя", - сказал Ларионов.  
КХЛ сняла с "Сибири" четыре очка в турнирной таблице регулярного чемпионата 
за превышение допустимого лимита на легионеров. После снятия очков "Сибирь" 
опустилась с 8-го на 9-е место в Восточной конференции. У команды из 
Новосибирска стало 51 очко после 52 матчей. Нижнекамский "Нефтехимик" 
поднялся на 8-е место таблицы Востока, команда также набрала 51 очко, но 
опережает "Сибирь" по количеству побед в овертаймах.  

https://tass.ru/sport/19753781 

К заголовкам сообщений 

"Свет в конце туннеля". Форвард "Амура" Бродхерст - о снятии очков с 
"Сибири" (Чемпионат.com, Москва, 17 января 2024) 
Нападающий "Амура" Алекс Бродхерст высказался о лишении "Сибири" четырех 
очков за технические поражения. Новосибирский клуб был оштрафован КХЛ за 
нарушение регламента по числу легионеров в заявке на матч лиги. После снятия 
четырех очков новосибирцы выпали из зоны плей-офф, и теперь "Амур" отделяет 
от "Сибири" лишь одно очко. 
Снятие очков с "Сибири" придаст мотивации? Будем надеяться на это. Конечно, 
мы недовольны сегодняшней игрой, и каждый игрок в раздевалке знает, что 
сегодня мы не выложились. Но штраф против "Сибири" стал для нас светом в 
конце туннеля. Мы стали чуть ближе к зоне плей-офф. Следующие игры будут 
очень важными", - сказал Бродхерст в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Дмитрием Сторожевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5398864-svet-v-konce-tunnelya-forvard-
amura-brodhyorst-o-snyatii-ochkov-s-sibiri.html 

К заголовкам сообщений 

"Меня это точно смотивирует"! Тренер "Амура" высказался о лишении 
"Сибири" очков (Чемпионат.com, Москва, 17 января 2024) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов высказался о лишении "Сибири" 
четырех очков за технические поражения. Новосибирский клуб был оштрафован 
КХЛ за нарушение регламента по числу легионеров в заявке на матч лиги. После 
снятия четырех очков новосибирцы выпали из зоны плей-офф. 
"Сибири" присудили четыре технических поражения? Я об этом не знал. 
Хотелось бы, чтобы это смотивировало нашу команду, честно скажу! Меня точно 
смотивирует!" - передает слова Мартемьянова корреспондент "Чемпионата" 
Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5398834-menya-eto-tochno-smotiviruet-
trener-amura-vyskazalsya-o-lishenii-sibiri-ochkov.html 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" подвело гражданство (Коммерсантъ. Новости Online, Москва, 17 
января 2024) 
Клубу КХЛ засчитали четыре технических поражения за нарушение лимита на 
легионеров  

https://tass.ru/sport/19753781
https://www.championat.com/hockey/news-5398864-svet-v-konce-tunnelya-forvard-amura-brodhyorst-o-snyatii-ochkov-s-sibiri.html
https://www.championat.com/hockey/news-5398864-svet-v-konce-tunnelya-forvard-amura-brodhyorst-o-snyatii-ochkov-s-sibiri.html
https://www.championat.com/hockey/news-5398834-menya-eto-tochno-smotiviruet-trener-amura-vyskazalsya-o-lishenii-sibiri-ochkov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5398834-menya-eto-tochno-smotiviruet-trener-amura-vyskazalsya-o-lishenii-sibiri-ochkov.html


 

 

 В Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) случилось довольно громкое ЧП. Клубу 
"Сибирь" засчитали сразу четыре технических поражения за нарушение лимита 
на легионеров. Новосибирцы выпускали на лед четырех хоккеистов со статусом 
иностранцев, предполагая, что имеющий гражданство РФ, но почти всю жизнь 
проживший в Северной Америке Федор Гордеев им не обладает. 
 Континентальная хоккейная лига объявила о том, что засчитала сразу четыре 
технических поражения клубу "Сибирь". Они присуждены ей в состоявшихся в 
начале сезона матчах нынешнего регулярного чемпионата. Речь о встречах 
"Авангард" - "Сибирь", "Барыс" - "Сибирь", "Сибирь" - "Барыс" и "Сибирь" - 
"Автомобилист". 
 Причиной санкций названо нарушение подпункта 2.3 пункта 2 статьи 41 
Спортивного регламента КХЛ - превышение в заявке на отдельно взятый матч 
установленного ограничения числа хоккеистов в статусе "иностранный игрок", то 
есть лимита на легионеров. Их в заявке команды на игру может быть только трое. 
В этих играх за "Сибирь" играли как раз три игрока, официально обозначенные 
на сайте КХЛ как иностранцы, - канадцы Энди Андреофф, Тейлор Бек и Тревор 
Мерфи.  
 Подвел "Сибирь" появившийся в ней в межсезонье защитник Федор Гордеев. На 
сайте КХЛ напротив его фамилии помещен российский флаг.  
 Но у Гордеева, который почти всю жизнь прожил в Канаде, есть и гражданство 
этой страны. КХЛ уточнила, что "после идентификации нарушения была 
проведена дополнительная проверка установленного на сезон спортивного 
гражданства хоккеиста", "имеющего российский паспорт". По ее итогам "было 
подтверждено, что Гордеев не имеет права выступать за сборную России", таким 
образом, являясь легионером. При этом "о легионерском статусе игрока" "клубу 
было известно во время заявки на сезон". КХЛ отметила, что "в соответствии с 
регламентом ответственность за контроль числа легионеров, заявляемых 
клубом на матч, лежит на клубе". 
 Последствия инцидента выглядят очень серьезными для "Сибири". В матчах, за 
которые ее наказали, команда набрала четыре очка, теперь потеряв их. До этого 
новосибирцы занимали девятое место в таблице Восточной конференции, но 
имели столько же баллов, сколько и идущий восьмым, на последней позиции, 
дающей право выступить в play-off, "Нефтехимик". В регулярном первенстве 
"Сибири", моментально отставшей от него, осталось провести 16 встреч. 

https://www.kommersant.ru/doc/6455378 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" нарушила лимит на легионеров. Это может стоить клубу 
попадания в плей-офф (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 января 2024) 
Просчет руководителей команды из Новосибирска. 
Статистика "Сибири" в этом сезоне КХЛ 
Увольнение Немировски - показатель того, что менеджеры не готовы терпеть 
Борьба за плей-офф на Востоке заиграла новыми красками. "Сибири" только 
удалось создать небольшой отрыв от "Амура" и "Нефтехимика", как в дело 
вступили факторы регламента. И винить команда из Новосибирска может только 
себя. 
В межсезонье "Сибирь" подписала Федора Гордеева, который имеет российское 
и канадское гражданства. Помимо этого, в составе клуба из Новосибирска играют 
Андреофф, Мерфи и Бек. Все бы ничего,но российское гражданство не означает 
спортивное гражданство страны. Это важная деталь. Само наличие гражданства 
Российской Федерации не означает, что хоккеист может выступать за 

https://www.kommersant.ru/doc/6455378


 

 

национальную команду. Для того, чтобы хоккеист мог представлять нашу страну, 
ему нужно получить именно спортивное гражданство. И только после этого 
хоккеист не будет считаться в КХЛ легионером.  
Через подобную практику прошел защитник московского "Динамо" Бреннан 
Менелл, который ждал не только российского паспорта, но и выполнил все 
пункты, установленные ФХР, чтобы получить российское спортивное 
гражданство и не считаться легионером. 
У Гордеева фамилия не иностранная, но, видимо, в "Сибири" упустили 
бюрократический нюанс со спортивным гражданством. И несколько встреч клуб 
из Новосибирска в сезоне, получается, провел с иностранными хоккеистами в 
количестве четырех человек. Возможно, сыграли бы и больше, но травма Мерфи 
в самом начале чемпионата сыграла плюсом для "Снежинок". Все могло быть 
намного хуже. Напомним, что в нынешнем сезоне максимальное количество 
иностранцев на одну игру в заявке клуба КХЛ - три хоккеиста. Следовательно, 
"Сибирь" нарушила регламент. 
 Лидер обороны "Сибири" Мерфи выбыл на 6-8 недель из-за травмы 
И обвинить лигу в этой ситуации не получится, так как в соответветствии с 
правовым регламентом, обязанность и ответственность за надлежащую заявку 
несут клубы лиги, а не сама КХЛ.  
После того, как лига провела собственное расследование со спортивным 
гражданством Гордеева, было принято решение засчитать техническое 
поражение команде из Новосибирска, в которых принимали участие четыре 
хоккеиста, считающиеся легионерами. В общей сумме "Сибирь" потеряла четыре 
очка, сравнявшись с "Нефтехимиком", а отрыв от "Амура" теперь составляет 
всего один балл. Более того, команда из-за собственной ошибки покинула зону 
плей-офф. 
 "Сибири" присуждено четыре технических поражения за нарушение лимита 
 "Сибирь" покинула зону плей-офф после технических поражений 
Будут ли в Новосибирске заниматься поиском виновных или дождутся того, как 
закончится регулярный чемпионат для клуба - неизвестно. В "Оттаве" в свое 
время совершили ошибку генеральный менеджер клуба, когда не предоставил 
список клубов, в которые не может перейти Евгений Дадонов. "Вегас" хотел 
обменять российского нападающего в "Анахайм", но этот переход лига признала 
недействительным. В свою очередь, россиянин переходил из "Оттавы" в стан 
"Рыцарей", а последние не были должным образом уведомлены о контрактных 
нюансах Дадонова. За подобный просчет генеральный менеджер клуба из 
столицы Канады лишился работы после того, как НХЛ аннулировала 
"Сенаторам" выбор в первом раунде в одном из ближайших трех драфтах - 2024, 
2025 и 2026 годов. 
 "Оттава" уволила генерального менеджера Пьера Дориона 
Ситуация с "Сибирью" менее критическая, но это просчет руководителей клуба, 
которые не стали разбираться в нюансах спортивного гражданства Гордеева. 
Что, безусловно, может стоить команде выхода в плей-офф. 

https://allhockey.ru/article/show/503951-
Sibir_narushila_limit_na_legionerov_Eto_mozhet_stoit_klubu_popadaniya_v_plej_off 

К заголовкам сообщений 

Фантастический провал "Сибири" (Спорт-экспресс, Москва, 18 января 
2024) 
В клубе неверно посчитали число легионеров и за это новосибирцы лишены 4 
очков 

https://allhockey.ru/article/show/503951-Sibir_narushila_limit_na_legionerov_Eto_mozhet_stoit_klubu_popadaniya_v_plej_off
https://allhockey.ru/article/show/503951-Sibir_narushila_limit_na_legionerov_Eto_mozhet_stoit_klubu_popadaniya_v_plej_off


 

 

РОКОВОЕ ПОДПИСАНИЕ Если на "Западе" кубковая восьмерка за полтора 
месяца до окончания регулярного чемпионата КХЛ почти определена, то на 
"Востоке" борьба за плей-офф в самом разгаре. Уже несколько недель за 
восьмую строчку бьются сразу трое - "Сибирь", "Нефтехимик" и "Амур". 
Долгое время именно новосибирцы, у которых был небольшой отрыв, считались 
фаворитами этой гонки. Но в среду запас команды Сергея Кривокрасова 
испарился, причем уникальным образом. Всему виной - превышение клубом 
лимита на легионеров в нескольких матчах на старте сезона. 
Мало кто мог представить, что настоящим управленческим провалом для 
руководства "Сибири" обернется вполне рядовое подписание новичка Федора 
Гордеева. До переезда в Новосибирск в России вообще мало кто слышал об этом 
хоккеисте с русскими именем и фамилией. 
К 24 годам уроженец Омска, иммигрировавший в семилетнем возрасте в Канаду 
вместе с родителями, успел засветиться в Юниорской лиге Онтарио, уйти в 
пятом раунде драфта НХЛ в "Торонто", зацепить несколько матчей в АХЛ в 
составе фарм-клуба "Миннесоты" и выдать два сильных сезона в маргинальной 
Лиге Восточного побережья перед переездом в КХЛ. 
А еще, несмотря на годы жизни в Северной Америке, двухметровый защитник с 
классным катанием и умением подключаться к атаке сохранил российское 
гражданство. Поэтому предложение бывшего главного тренера новосибирцев 
Дэвида Немировски подписать парня, чья семья пустила корни в Торонто, 
встретили с одобрением. 
Не учли в Новосибирске лишь один важный момент - "репатриировался" 
обладатель двух паспортов, обладая американским спортивным гражданством и 
статусом "легионер". Еще летом в профиле хоккеиста в Центральном 
информационном бюро КХЛ напротив соответствующей графы стоял флаг США. 
Только новосибирцев, у которых в составе уже имелся полный легионерский 
набор из канадцев Тэйлора Бека, Тревора Мерфи и Энди Андреоффа, это не 
смутило, а главное - не помешало заявить весь квартет иностранцев в первых 
четырех матчах регулярки. В играх с "Авангардом" и "Автомобилистом" это взять 
очки не помогло. Зато с ними в составе "Сибирь" дважды била "Барыс" - по разу 
в гостях и дома. 
НАКАЗАНИЕ ОТ КХЛ 
"ХК "Сибирь" было допущено нарушение подпункта 2.3 пункта 2 статьи 41 
Спортивного регламента КХЛ - превышение в заявке на отдельно взятый матч 
установленного ограничения числа хоккеистов в статусе "Иностранный игрок". 
Данный статус в указанных матчах имели следующие игроки: Энди Андреофф, 
Тэйлор Бек, Федор Гордеев и Тревор Мерфи. В соответствии с пунктом 4 статьи 
30 Дисциплинарного регламента КХЛ на клуб налагается денежный штраф, а 
результаты соответствующих матчей аннулируются, хоккейному клубу "Сибирь" 
засчитываются технические поражения (-:+)", - такое заявление сделала КХЛ. 
Один из главных вопросов во всей истории - почему лига обратила внимание на 
эти эпизоды лишь в середине декабря после Матча звезд в Санкт-Петербурге, 
то есть спустя два с половиной месяца после первой подобной игры, которой 
"Сибирь" открыла чемпионат 2 сентября в Омске? 
В идеальном мире компьютерные программы и протоколы КХЛ не должны были 
пропустить и зарегистрировать заявку, в которой одной из команд нарушен 
лимит. Однако этот момент лига подробно объяснила в мотивировочной части: 
"Автоматизированная система проверки легитимности использования 
выбранных игроков для участия в матче не сработала. После идентификации 
нарушения была проведена дополнительная проверка установленного на сезон 
спортивного гражданства хоккеиста Гордеева, имеющего российский паспорт. По 



 

 

итогам было подтверждено, что он не имеет права выступать за сборную России. 
При этом о легионерском статусе игрока Гордеева клубу было известно во время 
заявки на сезон". 
Вдобавок КХЛ уточнила, что "ответственность за контроль числа легионеров, 
заявляемых клубом на матч, лежит на клубе". Ссылка на эти слова - прямая 
попытка снять с себя ответственность за инцидент. Своих четырех очков 
"Сибирь" лишилась абсолютно заслуженно. Но разве новосибирцы в ответе за 
белые пятна в системе контроля заявок и столь позднее начало проверки? 
КТО ОТВЕТИТ ЗА ОШИБКУ 
Как же "Сибирь" допустила эту халатность? Такой вопрос нужно задавать 
спортивному директору клуба Сергею Климовичу - именно он отвечает за 
хоккейные операции с заявкой команды. Генеральный директор Кирилл 
Фастовский не раз называл в интервью свою правую руку "уникальным 
специалистом, коих в России единицы". И сейчас с ним действительно не 
поспоришь. Людей, которые собственноручно лишали бы свой клуб четырех 
очков, во внековидной истории КХЛ не припомнишь. 
А ведь количество технических поражений могло быть в разы больше, если бы 
не травма Мерфи, полученная в самом начале регулярки. Проведи он вместе с 
Гордеевым пару десятков матчей до звездного уик-энда, и новосибирцы одним 
махом оказались бы на последнем месте. Если несколько месяцев назад 
отсутствие Мерфи считали катастрофой, которая лишила первую спецбригаду 
столпа синей линии и надолго выключила большинство команды, то теперь то 
повреждение канадца можно воспринимать как настоящее спасение. 
Даже без этих четырех баллов "Сибирь" остается в гонке за плей-офф, опережая 
"Нефтехимик" по потерянным очкам из-за наличия одной встречи в запасе. 
Однако достоин ли попадания в кубковую восьмерку клуб с таким 
управленческим бардаком? Ответ, на мой взгляд, напрашивается сам собой. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-prisudila-sibiri-chetyre-

porazheniya-za-narushenie-limita-na-legionerov-podrobnosti-2169150/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ присудила "Сибири" четыре технических поражения, лишила очков, 
что произошло, как это возможно (Чемпионат.com, Москва, 17 января 
2024) 
Из-за глупой ошибки руководства клуб может лишиться плей-офф. 
Хабаровск проснется счастливым. Днем шансы на плей-офф казались 
туманными, а ночью все стало просто замечательно. Счастливее них может быть 
только "Нефтехимик", который после поражения от "Локомотива" уже оказался в 
зоне плей-офф. Не существует в русском языке прилагательного, способного 
описать эту ошибку "Сибири". Не детская, не глупая, а гораздо хуже. 
Новосибирцы получили четыре технических поражения: два за победы над 
"Барысом" (а ведь одна из этих игр начинала историю нового стадиона). Еще два 
технаря не так значимы: те матчи с "Авангардом" и "Автомобилистом" 
новосибирцы проиграли и так. 
Думаю, ситуация не укладывается в голове у 100% болельщиков "Сибири", да и 
у многих фанатов хоккея. Если недавно казалось, что "Сибирь" спокойно зайдет 
в плей-офф с восьмого, а то и с седьмого места, то теперь остается только 
развести руками. Минус четыре очка. Математически шансы на плей-офф 
остались, и неплохие. Правда, теперь уж точно только на восьмое место. Да 
только где математика, а где жизнь с реальными соперниками, да еще и при 
такой плотности в обновленной таблице. После пересчета новосибирцы на 
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девятом месте и всего на одно очко опережают "Амур", который имеет запас по 
играм. 
Ситуация нелепая. У "Сибири" каким-то чудом в ростере оказался четвертый 
легионер, о статусе которого не знали ни главный тренер, ни генеральный 
директор, ни спортивный директор. Защитник Федор Гордеев родился в Омске 
(как он сам признавался в интервью "Чемпионату"), но в России никогда не играл 
до этого сезона. По этому простому правилу он и стал легионером по 
спортивному гражданству (оно отличается от гражданства обыкновенного). 
Обыкновенное гражданство Российской Федерации у Федора, конечно, есть: и по 
родителям, и по месту рождения. Спортивное же отвечает за страну, которую 
может представлять игрок. Так, Гордеев смог бы сыграть за сборную Канады, но 
не за сборную России. Поскольку вероятность выхода на лед со сборной 
кленовых очень мала, переходить на сторону России Федор мог совершенно 
спокойно и серьезных потерь бы не понес. А вот для "Сибири", которая махнула 
рукой на проверку мелочей, ситуация обернулась катастрофой. 
После ухода Немировски очень неожиданно Гордеев перестал попадать в 
состав. Своей игрой он очень нравился, но новый главный тренер Кривокрасов 
объяснял все проигранной конкуренцией. Но кому? Александрову? 
Хамидуллину? Отсутствие Гордеева вызывало большие сомнения, потому что 
вышеназванные защитники уж точно не лучше, а скорее даже хуже, в разы. 
Выяснилось, что Федор в лиге считается легионером только 18 января. Под 
конец сезона. 
Кстати, "Сибири" повезло. Новосибирцы должны сказать большое спасибо 
Стефану Да Косте и "Автомобилисту" за травму Тревора Мерфи. Весь сезон 
отсутствие легионера казалось главной проблемой клуба (ох как страдали 
болельщики по канадскому защитнику), но теперь-то его травма - повод для 
радости, как бы цинично ни звучало. Если бы Мерфи не выбыл и продолжал 
играть, а вместе с ним выходил бы на лед и Гордеев, то в лучшем случае списали 
бы половину очков. В худшем - почти все, потому что Федор до недавнего 
времени играл на постоянной основе, пропуская матчи в основном из-за 
штрафов от лиги. 
Справедливо ли поступила лига? Абсолютно. Чистейшее нарушение 
спортивного регламента лиги, да и указаний Министерства спорта. Да, хоккеисты 
"Сибири" выкладывались и добывали победы с "Барысом" (на старте сезона 
даже это давалось непросто). Но кто знает, как сыграли бы "Амур" и 
"Нефтехимик", имей они на одного легионера больше. В вину КХЛ можно 
представить только то, что "автоматизированная система проверки 
легитимности использования выбранных игроков для участия в матче не 
сработала". Тогда санкции прилетели бы сразу после первой игры сезона. Все 
равно новосибирцы ее проиграли, зато очки за матчи с "Барысом" точно бы 
сохранили. Но лига не обязана контролировать то, что должно делать 
руководство клуба. Плюс в некоторых ситуациях роботу нужен человек. И это как 
раз такой момент: с определением спортивного гражданства Гордеева было 
сложно. Но давайте честно: искать виновного точно надо не в лиге, не в 
федерации хоккея, не в Министерстве спорта, а в самой "Сибири". Только-только 
начала получаться игра на льду, как прилетает, откуда совсем не ждали. 
Если у председателя попечительского совета "Сибири" Андрея Травникова 
(который также губернатор Новосибирской области) еще были сомнения, 
увольнять руководство клуба или нет после такого неоднозначного сезона, то 
теперь вопросов оставаться не должно. У новосибирцев получилось 
переродиться из скверного образца атакующего хоккея во вполне временами 
смотрибельную команду. Но такая ошибка не должна оставаться безнаказанной. 



 

 

Нет ничего плохого в изменениях (особенно когда старое руководство не дает 
прогресса). Оставлять у руля столь некомпетентное руководство - стрелять себе 
в ногу и тратить деньги на ветер. А лучше всего, если руководство 
самостоятельно подаст в отставку (хотя спортивный директор Сергей Климович 
может уйти сразу после матча с "Салаватом") - тем самым признает свою 
неимоверную оплошность. 
Вроде хочется порекомендовать вернуться на старенький стадион ЛДС 
"Сибирь". Там были и бронзовые медали КХЛ, и лучшая игра, и победы. Новый 
стадион как будто не принял команду: слишком сложный сезон. Но все более 
прозаично. Нужно другое управление. Клуб, который имеет такой бардак в 
руководстве, никогда не сможет взять Кубок и вообще стабильно играть. Больше 
всего в этой ситуации жалко хоккеистов. Потому что кто-кто, а они точно не 
заслужили пролетать мимо плей-офф таким извращенным способом. Особенно 
третья тройка нападения и Антон Красоткин. И больно представлять, какое 
настроение будет утром в раздевалке и как тяжело будет настроиться на матч с 
"Салаватом". Да, они спортсмены, а в самом определении этой профессии чуть 
ли не прописано, что все проблемы нужно оставлять за пределами поля. Но 
когда палки в колеса суют те, кому ты всецело доверял, руки опустятся у любого.  
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К заголовкам сообщений 

"Сибирь" не разобралась с гражданством Гордеева. КХЛ присудила клубу 
технические поражения (ТАСС, Москва, 18 января 2024) 
Новосибирской "Сибири" присуждены технические поражения в четырех матчах 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) из-за нарушения лимита на 
легионеров. Помимо канадцев Тревора Мерфи, Энди Андреоффа и Тэйлора 
Бека, в заявку команды на эти игры попал защитник Федор Гордеев, который 
перед началом сезона имел иностранное спортивное гражданство.  
24-летний защитник родился в Омске, но в раннем возрасте переехал в Канаду, 
поэтому в некоторых иностранных источниках ошибочно указано, что Гордеев 
родился в Торонто. В лиге этого города он начинал играть, позже Гордеев 
выступал в хоккейной лиге Онтарио, семь матчей провел за "Айову" в 
Американской хоккейной лиге. В середине июля прошлого года Гордеев перешел 
из клуба лиги Восточного побережья "Майне Маринерс" в "Сибирь".  
По информации "Спорт-Экспресса", в Центральном информационном бюро КХЛ 
Гордеев до сих пор имеет спортивное гражданство США, даже притом, что у него 
есть российский паспорт. Но именно по спортивному гражданству определяется 
количество легионеров в заявке на матч КХЛ. Согласно регламенту, российские 
клубы КХЛ могут заявлять на игру до трех легионеров за исключением 
представителей государств Евразийского экономического союза, куда входят, в 
частности, Белоруссия и Казахстан.  
Лимит на легионеров был нарушен "Сибирью" в четырех сентябрьских играх: 
"Авангард" - "Сибирь", "Барыс" - "Сибирь", "Сибирь" - "Барыс" и "Сибирь" - 
"Автомобилист". В этих играх "Сибирь" заявила четырех легионеров. В 
соответствии с регламентом ответственность за контроль легионеров при заявке 
на игру лежит на клубе, а автоматизированная система проверка легитимности 
использования выбранных игроков для участия в матче не сработала.  
Лига после идентификации провела дополнительную проверку по 
установленному на сезон спортивному гражданству Гордеева. По итогам 
проверки было подтверждено, что Гордеев не имеет права выступать за сборную 
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России. Как сообщила пресс-служба КХЛ, "Сибири" во время заявки на сезон 
было известно о легионерском статусе Гордеева. Видимо, из-за вопросов, 
связанных со спортивным гражданством, защитник не играл в КХЛ после 19 
декабря.  
Согласно регламенту, игрок не может поменять спортивное гражданство после 
начала сезона. В этом плане показательной является ситуация с защитником 
московского "Динамо" Бреннаном Менеллом, который еще в августе получил 
российский паспорт и оперативно получил от Федерации хоккея России 
одобрение для получения российского спортивного гражданства. Таким образом, 
еще до начала сезона КХЛ Менелл перестал считаться легионером.  
"Нефтехимик" не обращает внимания на проблемы "Сибири"  
Согласно дисциплинарному регламенту, "Сибири" в тех четырех матчах с 
участием Гордеева были зачтены технические поражения, за каждый матч с 
участием защитника на клуб наложен штраф в 500 тыс. рублей. Таким образом, 
новосибирский клуб оштрафован на 2 млн рублей. В играх с "Авангардом" и 
"Автомобилистом" "Сибирь" уступила, поэтому результат тех игр остался без 
изменений.  
Два очка получил "Барыс", который дважды проиграл "Сибири" за пределами 
основного времени (4:5 в овертайме и 0:1 по буллитам). После снятия очков 
"Сибирь" опустилась с 8-го на 9-е место в турнирной таблице Восточной 
конференции, теперь у команды стало 51 очко после 52 матчей. На 8-е место 
Востока поднялся "Нефтехимик", команда также набрала 51 очко, но опережает 
"Сибирь" по количеству побед в овертаймах.  
"Это не должно влиять на настрой команды, все надо доказывать в первую 
очередь своей игрой, работой. Есть факты, которые способствуют этому, и это, 
наверное, позитивно. А так надеемся только на себя", - сказал ТАСС гендиректор 
"Нефтехимика" Игорь Ларионов.  
"Сибирь" могла нарушить лимит и в большем количестве игр, если бы не травма 
Мерфи, который с сентября из-за повреждения пропустил около 2,5 месяцев. А 
тех четырех очков, которых новосибирский клуб лишился из-за ситуации с 
Гордеевым, может не хватить по итогам регулярного чемпионата в условиях 
плотной борьбы за восьмое место на Востоке, за которое ведут борьбу 
"Нефтехимик", "Сибирь" и "Амур".  

https://tass.ru/sport/19754913 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

КХЛ отложила решение по иску Евсеева против "Ак Барса" (Sport24.ru, 
Москва, 17 января 2024) 
КХЛ отложила принятие решения по делу о спортивной дискриминации 
защитника "Ак Барса" Никиты Евсеева.  
Ранее стало известно, что Евсеев пытается расторгнуть контракт с казанским 
клубом. В аналогичной ситуации оказался Дамир Жафяров, но его обменяли в 
"Авангард" в конце декабря.  
"16 января состоялось заседание Дисциплинарного комитета КХЛ по заявлению 
игрока "Ак Барса" Никиты Евсеева к клубу. Заседание было перенесено ввиду 
необходимости получения дополнительной информации.  
Дело по заявлению игрока Дамира Жафярова к казанскому клубу было 
прекращено в связи с его переходом в другую команду КХЛ", - сообщили Sort24 
в пресс-служба КХЛ.  
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К заголовкам сообщений 

"Ни разу не пожалел, что получил российское гражданство" (Известия, 
Москва, 18 января 2024) 
Хоккеист московского "Динамо" Бреннан Менелл - об оформлении паспорта РФ, 
результатах бело-голубых в КХЛ и шансах на Кубок Гагарина 
На прошлой неделе было официально объявлено о присвоении российского 
гражданства канадскому хоккеисту петербургского СКА Брендану Лайпсику. Он 
стал третьим за последние два года североамериканским легионером, 
получившим паспорт РФ. В прошлом году аналогичный путь прошли защитники 
Бреннан Менелл из московского "Динамо" и Кэмерон Ли из хабаровского "Амура". 
Менелл стал одним из лидеров нынешнего "Динамо", которое занимает второе 
место в Западной конференции, - от идущего впереди во всем регулярном 
чемпионате КХЛ магнитогорского "Металлурга" бело-голубых отделяет всего три 
балла. 
Менелл выступает за "Динамо" с 2022 года. В интервью "Известиям" 26-летний 
хоккеист рассказал, будут ли еще прецеденты получения североамериканскими 
игроками российского гражданства, поведал, как у него обстоят дела с изучением 
русского языка, оценил перспективы своей команды в борьбе за Кубок Гагарина 
и вспомнил о роли Александра Овечкина в своем переходе в "Динамо". 
Лайпсик советовался с вами, когда думал получить российское гражданство? 
Да, мы с ним обсуждали это, но к тому моменту он уже сам принял решение. Мы 
с ним лишь коротко обсудили процедуру. Он спрашивал, что нужно сделать для 
ее прохождения. Насколько я знаю, в СКА ему тоже помогали с этим. Еще до 
первых новостей о желании Брендана получить гражданство некоторые наши 
общие знакомые ребята спрашивали, как это сделать. И я понимал, что он может 
стать следующим, кто получит российский паспорт. Незадолго до его получения 
разговаривал с Лайпсиком и уже знал, что он в процессе решения этого вопроса. 
Рад, что в итоге все получилось. Знаю, что Брендан очень доволен этим. 
Сами довольны, что получили российское гражданство? 
Очень. Ни разу не пожалел об этом.  
Когда приняли решение его получать? 
Честно говоря, когда я приехал перед прошлым сезоном в Россию - в 2022 году, 
не знал, что это возможно. Но, когда в клубе мне сказали о такой возможности - 
было это в мае или апреле 2023-го, я понял, что хочу это сделать. Раньше об 
этом совсем не думал. Точнее, хотел получить гражданство, но не предполагал, 
что на это есть шанс или что процедура не займет так много времени. Исходил 
из того, что на это может уйти несколько лет. Но очень хотел это сделать и сразу 
согласился, когда в "Динамо" мне объяснили, что это можно сделать уже в этом 
году, и подсказали, какая здесь процедура, какие нужны документы. 
Правда, что вам помог Александр Овечкин? 
Он помог мне в первый год в России, когда я только переходил в "Динамо". 
Помог, когда я пытался получить визу, чтобы приехать сюда. Знаю, что 
Александр - важный представитель этой организации, ведь он воспитанник 
"Динамо", начинал здесь карьеру. И благодарен ему за помощь как в получении 
визы, так и в получении паспорта. Для меня эта процедура получилась быстрой 
и беспроблемной, чем я очень доволен. И вообще спасибо Овечкину за то, что 
очень много мне подсказывал и давал советы, когда я только переезжал в 
Россию. 
Как у вас обстоят дела с изучением русского языка? 
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Он у меня стал лучше, чем был полгода назад. Я очень стараюсь его улучшить 
еще, но пока не могу быть довольным собой в этом плане. Во всяком случае, вам 
интервью на русском языке пока дать не рискну. Так что спасибо вашим 
журналистам, что идут навстречу и разговаривают со мной на английском. Я 
занимаюсь с преподавателем, но из-за очень плотного графика игр и тренировок 
не могу полноценно посвятить этому время. Постараюсь больше его уделить в 
межсезонье. Сейчас мне говорить сложно на русском, но я все лучше понимаю, 
что говорят тренеры и партнеры по команде. Хотя многие русские игроки говорят 
на английском языке. И главный тренер Алексей Кудашов тоже знает английский. 
Поэтому общаться с ними и так было легко. Но сейчас я стал лучше понимать и 
их русскую речь. 
Семья ваша ведь осталась в США? 
Да, мои родные еще ни разу не были в России. Все в Америке. Я сейчас пытаюсь 
решить вопрос с оформлением визы для своей мамы, чтобы она приехала в 
Москву и посмотрела, как я здесь живу. Надеюсь, что еще кто-нибудь из близких 
сможет в будущем приехать и своими глазами увидеть, как тут в России здорово, 
особенно в Москве. 
Вслед за вами, Лайпсиком и Кэмероном Ли стоит ожидать еще игроков из США и 
Канады, которые захотят получить российский паспорт? 
Думаю, да. Я знаю трех хоккеистов из Северной Америки, которые хотят подать 
заявление на получение российского гражданства. Они уже интересовались у 
меня, как это сделать, какие нужны документы для этого. Не могу назвать их 
имен, но такие люди есть. 
Вы довольны игрой и результатами "Динамо" в этом сезоне? 
Да, считаю, что мы значительно прибавили по сравнению с прошлым сезоном. 
Нам очень помогло усиление, приход таких игроков, как Никита Гусев, Седрик 
Пакетт, Игорь Ожиганов и многие другие. Но и те, кто был в команде, 
прогрессируют, стали лучше понимать требования тренера. И мы видим 
результат. У нас был небольшой спад в конце декабря, когда мы проиграли три 
матча подряд. Но сейчас "Динамо" в отличной форме. Мы обыгрываем сильных 
соперников, таких как ЦСКА (4:2). Если сохраним эту форму и еще прибавим в 
игре, то можем многого добиться в плей-офф. 
"Динамо" идет на втором месте, но может попасть в первом раунде плейофф на 
ЦСКА, который сейчас седьмой. По последней игре с армейцами, как думаете, 
насколько они опасны? 
Это по-прежнему та же команда, которая выиграла два последних плейофф. Она 
сохранила прежний состав, поэтому ее сложно обыграть. Да, сейчас у нее не 
лучшие результаты в регулярном чемпионате. Но даже в тех матчах, где мы ее 
обыгрывали, было видно, насколько это опасный соперник. ЦСКА всегда был 
командой, против которой очень тяжело. Она может выиграть любой матч. У них 
богатый опыт встреч в плей-офф, так что сражаться с ними весной будет очень 
сложно. 
Вашей команде принципиально закончить регулярный чемпионат на первом 
месте? 
Да, конечно! Мы хотели бы закончить регулярный чемпионат на первом месте, 
подняться максимально высоко. Но вообще нам предстоит еще много игр. За это 
время может случиться все что угодно. Мы будем стараться одерживать победу 
в каждом матче. Нынешний динамовский состав способен выиграть Кубок 
Гагарина? Думаю, у нас хорошие шансы. Конечно, многое зависит от того, с 
какого места мы выйдем в плей-офф. Это станет ясно только через полтора 
месяца, еще почти 20 матчей осталось сыграть. 



 

 

Плей-офф станет для нас серьезной проверкой. Одержать победу в четырех 
раундах очень непросто, но в этом году у нас хорошая команда и хорошие шансы 
на успех. 

https://iz.ru/1635771/aleksei-fomin/ni-razu-ne-pozhalel-chto-poluchil-rossiiskoe-
grazhdanstvo 

К заголовкам сообщений 

Артемий Князев: "Ак Барс" напомнил "Виннипег" - сначала порядок дома, 
потом агрессия в атаке" (Russia-hockey.ru, Москва, 18 января 2024) 
Один из самых талантливых защитников России, 23-летний воспитанник Казани, 
в декабре вернувшийся в "Ак Барс" из системы лидера НХЛ "Виннипега", - о 
повороте своей карьеры и планах на сезон, для Russia-Hockey.ru  
АХЛ - ХОРОШАЯ ЛИГА, НО ДЛЯ РАЗВИТИЯ НУЖНО БОЛЬШЕ РАБОТАТЬ С 
ШАЙБОЙ  
- Почему приняли решение вернуться в "Ак Барс"? - первый вопрос защитнику, 
который во втором раунде драфта НХЛ-2019 был выбран "Сан-Хосе".  
- После обмена из "Сан-Хосе" в "Виннипег" начал этот сезон в фарм-клубе АХЛ - 
в "Манитобе", провел там 20 матчей. На каком-то этапе приняли решение 
рассмотреть возвращение в КХЛ - для развития моей карьеры.  
Не скажу, что АХЛ - это не высокий уровень. Хоккей там очень жесткий и 
интенсивный. Единственный момент - для развития нужно больше работать с 
шайбой, владеть ей. В этом плане этап с КХЛ считаю очень полезным.  
- Как технически прошел переход?  
- Сначала позвонил мой бывший тренер по молодежной сборной России Игорь 
Николаевич Ларионов, поинтересовался планами. Для меня этот звонок стал 
приятным сюрпризом.  
Но нужно понимать, что я - воспитанник хоккея Татарстана, моими правами 
владеет родной "Ак Барс". Поэтому "Виннипег" отдал меня в аренду именно 
домой, в Казань, чему я очень рад.  
- В АХЛ вы провели полторы сотни матчей, в НХЛ - только один. В 17 лет 
поторопились с отъездом за океан?  
- Нет, так не скажу. Получил в Северной Америке большой опыт, прошел через 
тренировочные лагеря с такими звездными защитниками, как, например, Эрик 
Карлссон и Брент Бернс.  
Да, пока не все получилось. Но продолжаю работу - и страницу с НХЛ для себя 
не закрываю.  
ШИПАЧЕВ ПОСОВЕТОВАЛ ВЫБЕЖАТЬ НА РАСКАТКУ БЕЗ ШЛЕМА  
- Как вас встретили в "Ак Барсе"?  
- Отлично! "Ак Барс" - крутая организация, где всегда ждут своих воспитанников. 
Я прошел клубную систему, многих ребят знал, в том числе по МХЛ и различным 
сборным России. Да и на сборе с "Ак Барсом" раньше работал.  
- Что сказали ветераны команды?  
- В "Ак Барсе" много звезд. Вадим Шипачев, Александр Радулов, Вячеслав 
Войнов, другие лидеры команды всегда поддержат молодых, а нам в свою 
очередь есть у кого учиться.  
Были и шутки. Вадим Шипачев, например, посоветовал на первую предматчевую 
раскатку выбежать без шлема - как это принято в НХЛ. Посмеялись.  
ПОСЛЕ МОРОЗОВ И СНЕГОВ КАЗАНИ ВИННИПЕГ ОТДЫХАЕТ!  
- Можете сравнить игровые системы "Сан-Хосе", "Виннипега" и "Ак Барса"?  
- В первую очередь сравнил бы "Ак Барс" с "Виннипегом", лидером этого сезона 
НХЛ. Там тоже очень системная команда, где в первую очередь наводят порядок 
дома и только потом агрессивно бегут в атаку. В НХЛ много звезд и звездных 

https://iz.ru/1635771/aleksei-fomin/ni-razu-ne-pozhalel-chto-poluchil-rossiiskoe-grazhdanstvo
https://iz.ru/1635771/aleksei-fomin/ni-razu-ne-pozhalel-chto-poluchil-rossiiskoe-grazhdanstvo


 

 

клубов, но прежде всего благодаря своей системности и балансу "Виннипег" стал 
неожиданным лидером лиги.  
Если говорить о "Сан-Хосе", то там сейчас перестройка, стиль игры только 
проклевывается. Отсюда последнее место в лиге.  
- Кстати, для вас обмен из худшего клуба НХЛ в лучший стал сюрпризом?  
- Это НХЛ, там все возможно, все по законам бизнеса. Опасался разве что 
перемен с климатом - из жаркой Калифорнии в холодную Манитобу. Многие 
ребята говорили, что зимой там "минус 40" и сплошные снега.  
Но все оказалось не так. В Манитобе эта зима экстремально теплая - в основном 
температура около нуля, почти без снега. Прилетел в Казань - вот где круто! 
Одна ночь была "минус 33" градуса, все засыпано снегом. Виннипег отдыхает!  
БИЛЯЛЕТДИНОВ - ЛЕГЕНДАРНЫЙ ЗАЩИТНИК, ДАЕТ МНОГО СОВЕТОВ  
- Вы провели в этом чемпионате КХЛ уже шесть матчей. Какие впечатления?  
- Как и ожидал, есть серьезные отличия от АХЛ. Если там некоторым игрокам 
шайба не очень-то и нужна, главное - ее вбросить и лететь размазывать 
соперников по бортам, то здесь все построено на ее контроле. Да, есть и силовая 
борьба, но больше комбинаций, пасовой игры, входа в зону именно с шайбой.  
- Защитникам тяжелее в АХЛ или в КХЛ?  
- Есть определенные нюансы. За океаном тебя практически сразу накрывают, 
поэтому много отбросов и забросов. А здесь под тебя подстраиваются, и если 
все сделать быстро и правильно, то можно начать атаку.  
Мне кажется, что с каждым матчем начинаю лучше чувствовать хоккей КХЛ. 
Зинэтула Хайдярович (Билялетдинов, главный тренер "Ак Барса". - Прим. ред) - 
в прошлом легендарный защитник сборной страны, он делает много 
профессиональных замечаний.  
Например, после недавнего матча в Челябинске, когда форвард соперника 
зашел в зону по моему флангу и сделал "улитку", Биялетдинов обратил 
внимание, что в тактическом плане я сыграл не совсем верно - и объясил, как 
нужно действовать. Сразу учел этот момент, он мне поможет в будущем.  
В "АК БАРСЕ" - ОСОБЫЕ ТРАДИЦИИ, ЗАДАЧА - КУБОК ГАГАРИНА  
- "Ак Барс" в последнее время больше побеждал, но накануне неожиданно 
уступил в Сочи. Спад не позади?  
- Здесь мне трудно что-то сказать, я недавно в команде. В "Ак Барсе" много 
мастеров, поэтому заметил, что соперники стараются действовать в основном на 
контратаках. Но мы гнем свою линию, играем в сбалансированный хоккей. И все 
знают, что ближе к плей-офф Казань по традиции прибавляет.  
- Ваши дальнейшие планы.  
- Сфокусирован только на этом сезоне. Моя задача - пройти школу КХЛ, 
прибавлять с каждым матчем и быть полезным для команды. Ничего нового не 
скажу, в Казани особые традиции, задача одна - Кубок Гагарина.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/knyazev_ab_wpg_snachala_oborona_zatem_ataka_/ 

К заголовкам сообщений 

Эффективные армейцы, неуступчивые дальневосточники, неудачливые 
драконы. Как команды КХЛ играют в овертаймах (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 17 января 2024) 
Вы знали, какая команда КХЛ лучше всего играет овертаймы? А какая - самая 
неудачливая? Поговорим на языке цифр и переведем для вас самое важное.  
Дисклеймер: будем рассматривать как действующие команды КХЛ, так и те, что 
уже покинули лигу, но в разных зачетах. Отдельно рассмотрим овертаймы в 
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регулярном сезоне и в плей-офф - из-за разного формата, а еще потому что в 
плей-офф почти не били буллиты. 
Начнем с самого главного: какая команда сыграла больше всего овертаймов за 
всю историю лиги? Если рассуждать логически, она должна быть участником 
всех 15 сезонов. Важное уточнение: в истории КХЛ есть команда, которая 
существовала под четырьмя наименованиями - это московское "Динамо". Но 
бело-голубые ведут свой исторический таймлайн непрерывно. Кто мы такие, 
чтобы делать иначе?! 
Приступим.  
Вряд ли вы удивились, что больше всего овертаймов на счету команды, 
прошедших все сезоны КХЛ. Но вот факт лидерства "Северстали" по 
абсолютным цифрам вас точно проймет. Череповчане сыграли 233 овертайма - 
это почти четыре "регулярки"! 
Интересно посмотреть и на процентное соотношение - средний показатель около 
22%. 
Меньше всего овертаймов сыграли "Лада" и "Куньлунь", но у них на двоих всего 
13 сезонов. Тем не менее, китайский клуб провел меньше всего овертаймов в 
процентном соотношении и стал единственным, у кого этот показатель 
провалился ниже 20%. 
Как известно, у овертайма в регулярном чемпионате может быть три исхода - 
победа одной команды, победа другой и ничья (то есть переход матча в серию 
буллитов): разойтись иначе не получится. Все варианты исходов - в таблице. 
Итак, больше всего досрочно закончившихся овертаймов в абсолютных цифрах 
сразу у двух команд - "Барыса" и "Северстали". Меньше всего - у "Лады" и 
"Куньлуня". Но расклад в процентном соотношении абсолютно иной. Чаще всего 
в серию послематчевых бросков (про них у нас тоже есть классная статья) 
уходили "Адмирал" (65,1%) и "Амур" (62,3%), с географией и акклиматизацией 
шутки плохи, соперники дальневосточников это давно выяснили. Реже всего 
полную дистанцию овертайма проходили ХК "Сочи" (42,6%) и "Барыс" (44,3%). 
Теперь к тем овертаймам, в которых одна из команд все же сумела забросить. 
"Барыс" и тут в лидерах - по числу побед в дополнительное время (61). Где-то 
рядом "Салават Юлаев" (57) и ЦСКА (59). Астанчане и московские армейцы - 
лидеры и по относительным показателям. Можно быть уверенными - если эти 
команды встречаются, то почти в трети случаев получат дополнительный балл 
до истечения пятиминутки. А вот вероятность победы "Лады" - меньше одного 
случая из шести.  
Чаще всего раз горечь поражения в овертайме испытывали игроки и болельщики 
"Северстали" (64) и "Авангарда" (56), меньше всего - "Лада" (17), "Куньлунь Ред 
Стар" (26) и ЦСКА (27). Китайский клуб имеет самую большую долю неудач в 
дополнительное время (33,8%), чуть чаще везет ХК "Сочи" (33,6%). Московские 
армейцы с процентом 14,6 - самая непроигрывающая команда, на втором месте 
"Салават Юлаев", на третьем - московское "Динамо", единое в четырех юрлицах.  

https://allhockey.ru/article/show/503946-
Effektivnye_armejcy_neustupchivye_dal_nevostochniki_neudachlivye_drakony_Kak_
komandy_KHL_igrajut_v_overtajmah 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Салавата Юлаева" Иван Дроздов возглавил рейтинг игроков 
КХЛ (ИА Башинформ, Уфа, 17 января 2024) 
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Нападающий ХК "Салават Юлаев" Иван Дроздов возглавил рейтинг игроков КХЛ. 
На второй строчке рейтинга находится форвард московского "Динамо" Никита 
Гусев. Третьим идет защитник питерского СКА Александр Никишин. 
Напомним, Иван Дроздов набрал 100-е очко в Лиге. 
 Напомним, ранее два игрока "Салавата Юлаева" вошли в десятку лучших 
хоккеистов КХЛ. По итогам 13-15 недель регулярного чемпионата Лига назвала 
лучшими нападающих Александра Шарова и Александра Хмелевского, 
сообщало информагентство "Башинформ". 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-01-17/forvard-salavata-yulaeva-ivan-
drozdov-vozglavil-reyting-igrokov-khl-3607123 

К заголовкам сообщений 

Буше установил новый рекорд "Авангарда" по результативности (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 января 2024) 
Нападающий "Авангарда" Рид Буше поучаствовал во второй шайбе команды в 
матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против ЦСКА - 2:0.  
30-летний американец набрал 62-е (35+27) очко в сезоне и установил новый 
рекорд омского клуба по результативности за один регулярный чемпионат, 
информирует пресс-служба КХЛ.  
Буше побил достижение Романа Червенки (61 очко в сезоне-2010/11).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bushe-ustanovil-novyy-rekord-
avangarda-po-rezultativnosti-2169029/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

7 миллионов для 51‑летнего вратаря. Будущее топ‑молодежи "Магнитки" 

(Спорт-экспресс, Москва, 18 января 2024) 
Новый выпуск нашей еженедельной инсайдерской хоккейной рубрики 
ГРЕБЕНКИН УЕЗЖАЕТ В "ТОРОНТО"? 
 Приход в "Металлург" Андрея Разина изменил отношение к молодым игрокам. 
Они получили больше доверия и вышли на лидерские роли. 20-летний Данила 
Юров - лучший бомбардир и снайпер "Магнитки". Его ровесник Илья Набоков - 
основной вратарь, который подвинул более опытного Артема Загидулина. 
Полезно играет Никита Гребенкин, заслуживший приглашение на Матч звезд 
КХЛ. Прогрессируют Роман Канцеров, Михаил Грасс, Данил Гололобов, а 
недавно дебютировал за "Металлург" 17-летний защитник Александр Сиряцкий. 
Руководству "Магнитки" придется постараться, чтобы сохранить 
прогрессирующие таланты в команде. Юров задрафтован "Миннесотой". За 
Канцеровым следит "Чикаго". Гребенкина ждут в "Торонто". О продлении 
контрактов задумались еще в конце декабря. Новые соглашения с 
"Металлургом" оформили Коробкин, Канцеров, Грасс и Гололобов. С Юровым и 
Гребенкиным продолжаются переговоры. Взгляды нападающих на будущее 
отличаются. 
Данила мог уехать в "Миннесоту" еще летом, но остался в "Магнитке", чтобы 
через сезон-другой попасть в НХЛ более подготовленным к взрослому хоккею. 
Как видим, форвард не ошибся: с Разиным Юров добился значительного 
прогресса в игре. Данила рассматривает вариант, при котором проведет еще 
сезон в России и закрепится на лидерских ролях в команде. Так в свое время 
уезжал в "Уайлд" Кирилл Капризов, который полностью прошел КХЛ, как 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-01-17/forvard-salavata-yulaeva-ivan-drozdov-vozglavil-reyting-igrokov-khl-3607123
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-01-17/forvard-salavata-yulaeva-ivan-drozdov-vozglavil-reyting-igrokov-khl-3607123
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bushe-ustanovil-novyy-rekord-avangarda-po-rezultativnosti-2169029/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bushe-ustanovil-novyy-rekord-avangarda-po-rezultativnosti-2169029/


 

 

видеоигру. Не исключен вариант с подписанием контракта с "Миннесотой" и 
арендой. 
В переговорах обсуждается сумма контракта. Юров заслужил значительное 
повышение оклада - до 30-35 миллионов в базовой части. Все-таки он лучший 
бомбардир команды, в которой достаточно опытных форвардов: Зернов, Карпов, 
Михайлис. Оцените их зарплаты и задайтесь вопросом: почему Данила должен 
получать меньше? Гребенкин, напротив, смотрит в сторону Северной Америки и 
с большей вероятностью примет предложение "Торонто". "Мэйпл Лифс" 
перегрузили платежку жирными контрактами звезд: Мэттьюса, Нюландера, 
Райлли, скоро придется продлевать Марнера и Тавареса. В таком положении 
клуб заинтересован в проспектах, которые сыграют за тарелку супа и облегчат 
платежку. 
"Торонто" ничем не рискует. Если Гребенкин на контракте новичка сразу 
закрепится в НХЛ, то руководство и тренерский штаб только радостно будут 
хлопать в ладоши, ведь они значительно сэкономят на форварде основы. Если 
нет - спокойно отправят россиянина в фарм-клуб. Задача руководства "Магнитки" 
- убедить Никиту, что ему еще рано уезжать за океан. У Разина Гребенкин 
продолжит прогрессировать, хотя в сезоне был момент, когда отношения с 
тренером не складывались гладко, и тогда заиграет еще ярче. Потенциал 
нападающего велик. Никите незачем спешить с отъездом. На следующий год в 
"Металлурге" форвард сможет не 
только подзаработать и побороться за Кубок Гагарина, но и сделать шаг вперед 
в игровом плане. 
ГРОМКИЕ ТРАНСФЕРЫ ЮНИОРОВ 
Трансферные войны в КХЛ выглядят скромно по сравнению с тем, что 
происходит в детско-юношеском хоккее. 
 Суммы по понятным причинам несопоставимы. Однако интриг, скандалов и 
закулисных разборок вокруг подростков гораздо больше. Минувшей осенью 
много шума наделал переезд из Ярославля в Нижний Новгород двух ведущих 
игроков 2008 года рождения - защитника Алексея Анисимова и нападающего 
Виктора Федорова. Они считаются не просто одними из лучших игроков в своем 
возрасте. Эксперты по детскому хоккею прочат Федорову звездное будущее на 
взрослом уровне. 
Переход в середине ноября из школы, которая много лет считается одной из 
лучших в России, в клуб с более скромными инфраструктурой и достижениями 
породил фантастические слухи. Якобы в "Торпедо" двух юных талантов 
завалили деньгами и выписали невероятные стипендии чуть ли не по 400 тысяч 
рублей в месяц. Хотя такой зарплаты нет у некоторых игроков основной команды 
в КХЛ! По данным "СЭ", стипендии Анисимова и Федорова выросли в несколько 
раз по сравнению с теми, что у них были в Ярославле. Им полагается по 100 
тысяч рублей в месяц. Оказывается, это еще скромно. Другие клубы, узнав в 
последний момент о готовящемся переходе, предлагали юниорами еще больше 
в надежде перехватить. Однако Анисимов и Федоров от первоначальных 
договоренностей с "Торпедо" не отказались. 
ЗАРПЛАТА ХАБИБУЛИНА 
Удалось нам узнать и зарплату "молодого и перспективного вратаря" "Торпедо" 
Николая Хабибулина. По нашей информации, сумма его контракта с 
нижегородцами составляет около 7 миллионов рублей. По сути, до конца сезона 
51-летний хоккеист получит больше, чем за весь год зарабатывают некоторые 
основные игроки команды. Не забывайте, что обладатель Кубка Стэнли 
параллельно будет получать оклад в качестве тренера вратарей волжан. 



 

 

Кому-то цена этого пиар-хода Игоря Ларионова может показаться чересчур 
высокой. Сколько в реальности минут или матчей сыграет Хабибуллин за 
"Торпедо", пока никто не знает. Нетрудно представить, с какими заголовками 
выйдут материалы местных городских порталов, если он до конца регулярного 
чемпионата сыграет условный период, сменив по ходу одной из встреч 
Кульбакова или Хуску. Несколько сотен тысяч рублей, полученные за несколько 
минут игрового времени, наверняка разозлят людей, далеких от спорта. Но кто 
знает, может быть, Хабибуллин отдаст свой гонорар на благотворительность? 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/khl-skolko-

poluchaet-nikolay-habibulin-i-uedut-li-v-nhl-grebenkin-i-yurov-insaydy-se-2169057/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Ковальчук отметил, что прибавляет с каждым матчем 
(ТАСС, Москва, 17 января 2024) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук с каждым матчем в Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) чувствует себя лучше. Об этом он 
рассказал ТАСС.  
"Чувствую себя лучше с каждым матчем, спасибо тренерам и партнерам, - сказал 
Ковальчук. - Вначале было непросто, можно тренироваться сколько угодно, но 
форма набирается через игры, так легче поймать игровой ритм. Есть запас, куда 
прибавлять".  
40-летний Ковальчук провел первый матч за "Спартак" 24 декабря, нападающий 
подписал контракт с клубом до конца сезона. В восьми матчах он набрал 4 очка 
(3+1) по системе "гол+пас".  
19 января красно-белые сыграют с "Авангардом", за который Ковальчук выступал 
в сезоне-2020/21 и с которым стал обладателем Кубка Гагарина. "Там есть много 
ребят, которых знаю, с которыми играл, знаю руководство клуба. Всегда 
интересно играть против бывших команд, - сказал Ковальчук. - Сейчас 
"Авангард" на ходу, в его составе хорошая тройка с [Владимиром] Ткачевым и 
[Ридом] Буше, которая много очков набирает. Думаю, предстоит интересная 
игра, быстрый хоккей".  

https://tass.ru/sport/19746071 

К заголовкам сообщений 

"Может быть, мы вместе какое-нибудь письмо напишем". Ковальчук хочет 
встретиться с фанатами "Спартака" (Sport24.ru, Москва, 17 января 2024) 
Нападающий ХК "Спартак" Илья Ковальчук рассказал, что намерен встретиться 
с фанатами красно-белых, после того как они написали коллективное письмо, 
раскритиковав 40-летнего форварда и его возвращение в команду.  
"Мы не видим никакой пользы в приходе Ковальчука в наш клуб. Скорее 
наоборот. Более того, мы считаем, что его поступки сказали за него все. Когда 
вместо того, чтобы на несколько месяцев осчастливить болельщиков в 
Сокольниках, ты выбираешь огромные контракты, это не делает тебя человеком 
чести и достоинства, с которыми ассоциируется истинный спартаковец!" - 
говорилось в сообщении.  
 - Фанаты "Спартака" написали большое письмо про то, что Илья Ковальчук не 
особо вписался в команду. Вас жестко не критиковали, но...  
 - А письмо они куда написали?  
 - В телеграм-канале.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/khl-skolko-poluchaet-nikolay-habibulin-i-uedut-li-v-nhl-grebenkin-i-yurov-insaydy-se-2169057/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/khl-skolko-poluchaet-nikolay-habibulin-i-uedut-li-v-nhl-grebenkin-i-yurov-insaydy-se-2169057/
https://tass.ru/sport/19746071


 

 

 - На самом деле я уже разговаривал с ребятами, которые возглавляют 
фан‑сектор "Спартака". Мы в ближайшее время обязательно встретимся, 
пообщаемся. Я думаю, никакого недопонимания не будет.  
Но если написали письмо, то это здорово. Значит, фанатам "Спартака" 
небезразлично то, что происходит с командой. Это очень хорошо.  
 - Это даже не письмо, а обращение.  
 - Ну и отлично. Я много раз говорил, что мы живем в свободной стране. У 
каждого есть возможность высказаться. И те ребята, которые так считают, если 
у них есть какие‑то вопросы - я уже говорил "Матч ТВ", что открыт и со мной 
всегда можно поговорить.  
 - Значит, встреча с фанатами будет?  
 - Конечно. И после нее, может быть, мы вместе какое‑нибудь письмо в телеграме 
напишем, - сказал Ковальчук в интервью " Матч ТВ ".  

https://sport24.ru/hockey/news-612846-mozhet-byt-my-vmeste-kakoye-nibud-pismo-
napishem-kovalchuk-khochet-vstretitsya-s-fanatami-spartaka 

К заголовкам сообщений 

Победа над "Витязем" очень важна для "Спартака" в плане психологии, 
считает Александр Якушев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, ветеран " Спартака " Александр Якушев в 
интервью "Матч ТВ" прокомментировал победу красно‑белых над " Витязем " 
(2:1) в Фонбет Чемпионате КХЛ. 
Во вторник "Спартак" победил "Витязь", прервав серию из шести поражений. 
Шайбы в составе "Спартака" забросили 24‑летний Александр Беляев и 21‑летний 
Александр Пашин. Команда идет третьей в таблице Западной конференции, 
набрав 69 очков в 53 матчах. 
 - Что вы думаете о матче "Спартака" с "Витязем"?  
 - Нужна была победа в психологическом плане, учитывая большие потери в 
составе. Тем не менее, команда сражалась. Это очень трудная, но все‑таки 
победа. С удовольствием зашел в раздевалку "Спартака", поздравил ребят. Мне 
кажется, такой матч должен вдохновить команду на следующие игры. 
 - Я никогда не видел такого, чтобы у команды вылетели все четыре центральных 
нападающих. Как же играть без них?  
 - Да, это большие потери в составе. Все центры практически выпали. И сразу же 
собрать новые сочетания было очень сложно тренерскому штабу. Тем не менее, 
молодежь себя проявляет уже на протяжении нескольких матчей. И вот теперь 
бились, старались и даже забили два молодых парня. Они молодцы, - сказал 
Якушев в интервью "Матч ТВ". 
Прямые трансляции матчей Фонбет Чемпионата КХЛ смотрите на канале "Матч  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005664_Pobeda_nad_Vitazem_ochen_v
azhna_dla_Spartaka_v_plane_psihologii_schitajet_Aleksandr_Jakushev 

К заголовкам сообщений 

Якушев - фанатам хоккейного "Спартака": "Не понимаю, откуда взялась 
такая необъективная критика в адрес Ковальчука" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 17 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, ветеран " Спартака " Александр Якушев в 
разговоре с "Матч ТВ" прокомментировал заявление фанатов хоккейного клуба 
о возвращении Ильи Ковальчука. 
Ранее объединение активных болельщиков "Спартака" "Ультра" выступило с 
заявлением: "Мы не видим никакой пользы в приходе Ковальчука в наш клуб. 
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Скорее наоборот. Более того, мы считаем, что его поступки сказали за него все. 
Когда вместо того, чтобы на несколько месяцев осчастливить болельщиков в 
Сокольниках, ты выбираешь огромные контракты, это не делает тебя человеком 
чести и достоинства, с которыми ассоциируется истинный спартаковец!" 
Во вторник "Спартак" победил "Витязь" со счетом 2:1, прервав серию из шести 
поражений. Команда идет третьей в таблице Западной конференции, набрав 69 
очков в 53 матчах. 40‑летний Ковальчук набрал 4 очка (3+1) в восьми играх после 
возвращения в большой хоккей спустя два с половиной сезона. 
 - Фанаты скандируют ваше имя на каждом матче. Но вот перед игрой с "Витязем" 
они опубликовали заявление об Илье Ковальчуке. Какой была ваша реакция?  
 - Надо быть объективными, учитывая все эти потери в составе. Конечно, играть 
очень тяжело "Спартаку". Поэтому у меня есть просьба к болельщикам: 
наберемся терпения, и давайте подождем, когда ребята выздоровеют, будут 
играть в полном составе. Тогда мы уже увидим настоящую команду, которую мы 
полюбили в начале сезона - она демонстрировала классный хоккей. Неслучайно 
"Спартак" долго шел на первом месте. Так что, товарищи болельщики, терпение, 
терпение и терпение. 
 - А что вы скажете по игре Ковальчука?  
 - В последних матчах основная угроза исходит от Ильи, он приносит большую 
пользу. Он много бросает, создает много моментов, выигрывает единоборства, 
отдает пасы молодым ребятам. Я не понимаю, откуда взялась такая 
необъективная критика в его адрес, - сказал Якушев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005661_Jakushev__fanatam_khokkejno
go_Spartaka_Ne_ponimaju_otkuda_vzalas_takaja_neobjektivnaja_kritika_v_adres_K
ovalchuka 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 17 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Нападающий "Химика" Губин в 42 года сможет играть на уровне КХЛ" - 
хоккеист "Спартака" Кровяков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 января 
2024) 
Нападающий московского "Спартака" Максим Кровяков в разговоре с 
корреспондентом "Матч ТВ" заявил, что форвард воскресенского "Химика" Олег 
Губин может действовать на уровне КХЛ. 
В данный момент у "Спартака" травмированы сразу несколько центральных 
нападающих, на лед не выходят Иван Морозов, Михаил Мальцев и Александр 
Бурмистров. Тренерский штаб включает в состав хоккеистов из фарм‑клуба - 
воскресенского "Химика". 
 - В "Спартак" вернулся Илья Ковальчук, но у команды дефицит центров. Как 
думаете, может стоило Олегу Губину переподписать контракт на двухсторонний?  
 - Олег в свои годы играет на очень хорошем уровне. Думаю, он бы не потерялся 
в "Спартаке", - заявил "Матч ТВ" Кровяков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005772_Napadajushhij_Khimika_Gubin_
v_42_goda_smozhet_igrat_na_urovne_KKhL__khokkeist_Spartaka_Krovakov 

К заголовкам сообщений 

Потапов: Ковальчук не такой, что "я пришел, я лидер, остальные сели по 
углам" (Чемпионат.com, Москва, 17 января 2024) 
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Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов высказался 
относительно критики нападающего "Спартака" Ильи Ковальчука. 
"Его приход совпал с тем, что сломались три ведущих центральных нападающих, 
плюс Принс получил травму. Те ребята, которые заходят в состав, они должны 
играть, но они должны играть на других ролях. Плюс игра вратарей... Ковальчук 
здесь точно ни при чем. Илья Валерьевич не такой, что "я пришел, я лидер, 
остальные сели по углам". 

https://www.championat.com/hockey/news-5398268-potapov-kovalchuk-ne-takoj-
chto-ya-prishyol-ya-lider-ostalnye-seli-po-uglam.html 

К заголовкам сообщений 

"Нужно забрать с собой положительные эмоции, а негативные оставить с 
серией поражений" - хоккеист "Спартака" Пашин (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 17 января 2024) 
Нападающий московского "Спартака" Александр Пашин рассказал "Матч ТВ", что 
команде нужно абстрагироваться от негативных эмоций после завершившейся 
серии поражений и больше внимания уделять положительным моментам. 
Во вторник "Спартак" обыграл подмосковный "Витязь" со счетом 2:1 в домашнем 
матче Фонбет Чемпионата КХЛ. "Красно-белые" прервали серию из шести 
поражений. Пашин забросил победную шайбу и был признан лучшим игроком 
матча. 
 - Эмоции от матча остались положительные. У нас была длинная, тяжелая серия 
поражений, теперь есть три дня на восстановление. Надо хорошо отдохнуть и 
забрать с собой все положительные эмоции, а негативные оставить вместе с 
серией поражений. 
 - Вы забили "мусорный" гол, именно таких шайб не хватило "Спартаку". 
Добавляет оптимизма?  
 - Нам нужны были подобные голы. Все об этом говорили - и тренерский штаб, и 
ребята в команде. Благодаря таким голам и прерываются серии поражений, - 
заявил "Матч ТВ" Пашин. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005748_Nuzhno_zabrat_s_soboj_polozhi
telnyje_emocii_a_negativnyje_ostavit_s_serijej_porazhenij__khokkeist_Spartaka_Pa
shin 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Зайцев: "Мы проигрывали не из-за разлада в 
команде, нужно было перетерпеть этот отрезок" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 17 января 2024) 
Хоккеисты "Спартака" проигрывали не из-за разлада в коллективе, команде 
просто не везло с реализацией, сказал "Матч ТВ" защитник "красно-белых" Егор 
Зайцев. 
Во вторник "Спартак" обыграл подмосковный "Витязь" со счетом 2:1 в домашнем 
матче Фонбет Чемпионата КХЛ. "Красно-белые" прервали серию из шести 
поражений. 
 - Обычно когда у команды идет длительная серия поражений, тренерский штаб 
устраивает какое-нибудь не хоккейное мероприятие, чтобы успокоить игроков. 
Было ли у вас что-то подобное?  
 - Отдельного мероприятия с командой не было. Все понимали, что мы 
проигрывали не из-за разлада в команде. Просто шайба не шла в ворота 
соперников, не получалось делать то, что мы делали раньше. Все прекрасно 
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понимали, что нужно было этот отрезок перетерпеть. Разговаривали об этом в 
раздевалке и понимали, что рано или поздно эта серия поражений закончится. 
 - В "Спартаке" сейчас дефицит центральных нападающих, в таких случаях в 
центр могут поставить даже защитника. Готовы помочь команде в новой роли?  
 - В моей практике такое было только один раз, тогда Владимир Васильевич 
Крикунов попросил защитника сыграть в центре четвертого звена. Больше я 
подобного не видел. Наш тренерский штаб пробует в центре нападения ребят, 
которые имеют хотя бы небольшой опыт игры на этой позиции. Акцент больше 
делают на нападающих, тем более, у нас и защитников-то не очень много, - 
заявил "Матч ТВ" Зайцев. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005740_Hokkeist_Spartaka_Zajcev_My_
proigryvali_ne_izza_razlada_v_komande_nuzhno_bylo_pereterpet_etot_otrezok 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Лидеры "Ак Барса" просто не воспринимают тактику 
Билялетдинова" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 17 января 
2024) 
Регулярный чемпионат КХЛ вышел на финальную стадию, и уже можно подвести 
промежуточные итоги. "ТИ-Спорт" вместе с постоянным экспертом - экс-
тренером сборной России Владимиром Плющевым обсудил ситуацию в "Ак 
Барсе", тренерский опыт Виктора Козлова, стоящего у руля "Салавата Юлаева", 
а также кризисы "Спартака" и "Торпедо".  
"Проблема "Ак Барса" в том, что тренер не смог перестроиться под мастерюг" 
Владимир Анатольевич, "Ак Барс" сейчас постепенно выбирается из кризиса. На 
ваш взгляд, почему команде не хватает стабильности?  
Сложно судить об "Ак Барсе", потому что в команде достаточно много сильных 
игроков. Я думаю, просто-напросто ту тактику, которую предлагает главный 
тренер своим подопечным, она не то что до всех не доходит, она просто не 
воспринимается. Там много ярких, атакующих, мощных игроков. Но, насколько я 
знаю, Зинэтула Билялетдинов всегда склонен быть поближе к своим воротам. 
В том же "Торпедо" ребята играют за счет хорошей импровизации, они 
раскованны, им дают возможность делать на площадке то, что другим не дают. 
А в "Ак Барсе"... Когда мастерюг загоняешь в какие-то рамки, то им, конечно, 
тяжелее это делать, переваривать. 
Получается, под тренера собрали не его команду? Билялетдинову всегда 
больше работяги подходили, а тут столько творческих ребят.  
Может быть, и в этом проблема. Может быть, в том, что главный тренер не сумел 
перестроиться. Потому что тактика подбирается под игроков. А если у тебя яркие 
игроки, то надо и тактику подбирать под них, а не игроков под свою тактику. 
Опытных игроков ломать и заставлять делать то, что внутренне не 
воспринимается, - это тяжело. И иногда играют без куража, желания. Выполнил 
свою задачу - и вперед. 
Вопрос двух сторон медали. Можем говорить о том, что тренер не перестроился, 
а с другой стороны и звезды уже "закончились"?  
Может быть и это. Я всегда говорил, что команда звезд - это еще не звездная 
команда. Отдельные звезды - это еще не командные игроки. У нас в свое время 
был выдающийся футболист, который постоянно говорил "дай мне, я все 
сделаю", и действительно все делал. Ну, сейчас видимо таких игроков в "Ак 
Барсе" нет, но желание есть. 
Команда все-таки уже возрастная. Александру Радулову и Вадиму Шипачеву уже 
за 35. Все говорят, что это большие звезды, но они уже на склоне карьер.  
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Я не говорил, что это большие звезды. Большие звезды на других площадках 
играют. А это - опытные игроки с хорошим имиджем. Но звезды - это ярко 
сказано. Игроки, которые не подходят в НХЛ - сказать, что это звезды, я не могу. 
Что касается их возраста. Вам не кажется, что Марат Валиуллин сделал ставку 
на имена, которые блистали и поиграли за океаном, но слишком поздно?  
Вполне возможно, но я не думаю, что игроки приглашались в команду без ведома 
главного тренера и без анализа. Просто "Ак Барс" рассчитывал, что за счет 
сильных игроков они решат все свои проблемы, независимо от многих 
объективных причин. 
Посмотрите на СКА. Они собрали практически все лучшее, что есть в КХЛ, но 
сказать о том, что у них феерическая игра, которая заставляет восхищаться, а 
соперника - удивляться и бояться, нельзя. Точно так же играют неровно, хотя там 
точно есть полтора состава, многие игроки которого в любых других командах 
были бы на лидирующих позициях. 
В СКА вопрос больше в неопытности тренера, как видится.  
Они собрали игроков, и посчитали, что они решат все проблемы за счет своего 
опыта и мастерства. Но не все получается. 
"Ак Барс" все-таки решил вопрос с Дамиром Жафяровым с помощью обмена. 
Насколько это стало потерей для Казани и усилением для "Авангарда"?  
Если игрок не востребован в одной команде, но достаточно подготовленный 
мастер, то он будет востребован в другой команде. Я думаю, что он сейчас будет 
востребован в "Авангарде". Он много пропустил. Сейчас уже январь, и 
регулярный чемпионат подходит худо-бедно к завершению. К плей-офф может 
подтянуться. Сейчас начинают просчитывать, на кого удобней попасть в плей-
офф, поэтому и результаты не всегда логичные. 
"От Ковальчука большего ждали в "Спартаке". Возможно, поэтому результаты 
команды просели" 
Почему "Спартак" сильно затормозил? Неужели потеря Ивана Морозова была 
способна повалить всю систему?  
Я не думаю, что причина только в одном Морозове. Я думаю, там букет причин. 
Потому что так команда не может валиться. Шесть поражений подряд. Тем более 
лидер, который достаточно уверенно себя чувствовал. Есть какие-то причины, 
которые мешают ребятам себя реализовать. 
Среди этих причин некоторые называют негативное влияние Ильи Ковальчука на 
команду. Мол, тянет на себя одеяло, разбил ту атмосферу, что была осенью...  
Чтобы делать такие заявления, надо быть внутри команды, понимать, что там 
происходит. Я не думаю, что Ковальчук тянет на себя одеяло. Может, от него 
больше ждали, в том числе ребята из команды. Но я не думаю, что это самая 
кардинальная причина, по которой команда так неуверенно стартовала после 
перерыва. 
Ковальчук в его возрасте - помощник "Спартаку" в плей-офф? Все-таки он 
продолжает что-то набирать на льду.  
Ну, раз что-то набирает, то хорошо. Какие проблемы? Вопрос в другом - команда 
ставит перед собой большие задачи, и то что им сейчас тяжело реализовывать 
ту программу, которую они сами перед собой наметили, - наверное, на это есть 
причины. Да, эти причины вполне, вероятно, внутри команды. 
Что касается плей-офф, там видно будет. До плей-офф надо дожить. У Ильи был 
старт, потом была микротравма. Поэтому что сейчас гадать-то? Я думаю, он 
сумеет сделать все, что от него зависит, для того чтобы помочь команде. А как 
получится - другой вопрос. Хоккей становится быстрее, жестче. И не всегда 
кондиции, когда тебе 40 лет - это те кондиции, которые были в 25-27. 



 

 

"Раньше к "Торпедо" относились спустя рукава, а сейчас к ним готовятся на всех 
уровнях" 
Тот же вопрос о "Торпедо". В чем причина такого мощного отката? 
У "Торпедо" немного другая проблема. Если к команде относились раньше 
спустя рукава: "Ну бегают, а мы решим свои вопросы", то сейчас заработали свой 
авторитет, и к ним уже готовятся на всех уровнях. Сильнее разбирать игру, 
разбирать в равных и в неравных составах. Поэтому тяжелее даются те победы, 
которые были раньше. Но, тем не менее, "Торпедо" не отходит от своего стиля. 
Может, где-то надо его подкорректировать с учетом приближение плей-офф. 
Все-таки результат - определяющий. Не всегда то, что блестит, это хорошо. 
Должно быть что-то фундаментальное, но не броское. 
Есть впечатление, что оба тренера от неопытности на уровне клубов сделали 
ставку на начало сезона, а ко второй части физики и эмоций стало недоставать. 
Надо знать, как команда готовилась, и на что делал акцент в эти окна. Про то, 
что это опытность или неопытность я бы не сказал. У Ларионова достаточно 
большой энхаэловский опыт. Он работал с выдающимися тренерами НХЛ. Да и 
в России у него было достаточно хорошие наставники. Человек, который работал 
в разных системах, приобретал для себя очень много опыта. Я думаю, что он в 
этом плане - самый опытный тренер из всех, что работают в КХЛ. 
"Торпедо" - это молодая команда. Особенно ярких звезд и возрастных игроков 
нет. Они пока решают задачи своими силами, и решают достаточно успешно, 
уверенно. В плей-офф будет другая игра, там посмотрим. 
Что касается "Спартака", еще раз скажу: может они слишком уверовали в ту 
тактику, которую они приняли в начале сезона. Слишком были уверены в том, 
что Ковальчук - это определенный Джокер в этой игре. Но 40 лет - это уже 
серьезно. Ну а то, что Илья может помочь тренерам в раздевалке, есть яркий 
пример "Авангарда", когда он, в общем-то, был никем. И вдруг стал всем. 
Поэтому будем смотреть. 
Даже Павел Порядин потух. Такого от него было сложно ожидать в 
"Нефтехимике". 
Надо знать конкретно ситуацию. Это живой человек. Может быть семья, условия, 
родители, любовь... Все что угодно может быть. Но он не так ярок, как был. 
Видимо, тоже были микротравмы, и сейчас не совсем дошел до своих кондиций. 
До плей-офф еще есть время, а парень амбициозный, готов доказывать, что он 
один из лучших в КХЛ. Будем надеяться, что выйдет из небольшого кризиса. У 
Овечкина тоже небольшой кризис - такое даже с большими мастерами 
случается. Я не думаю, что здесь есть какая-то краеугольная проблема, которую 
невозможно решить. 
"Салават Юлаев? Я думаю, первый раунд они пройдут, а там уже будут 
проблемы" 
Возвращаясь к теме неопытности тренеров. С подобной проблемой в прошлом 
сезоне столкнулся и Виктор Козлов в "Салавате Юлаеве". Сделал ставку на 
"регулярку", а потом команда повалилась в плей-офф. 
Тренерский опыт берется не просто с лавочки, а от наставника, в первую 
очередь. Поэтому, чем слабее были наставники у Козлова, тем у него больше 
проблем, которые он будет постигать. Все эти азы и все внутренние моменты. А 
набивать свои шишки - это, конечно, тяжело, особенно когда идет календарь. Да, 
я соглашусь, что не хватило опыта, не хватило какой-то своей харизмы. Потому 
что "Салават" всегда был командой, которая ставила большие задачи. Я думаю, 
первый раунд они пройдут, а там уже будут проблемы. 
В нынешнем сезоне он явно поработал над ошибками - команда проводит 
чемпионат более сбалансировано. 



 

 

Все эти выражения про "не делать ставку на регулярку" или "когда надо - мы 
соберемся"... Ну смотрите, как ЦСКА лихорадит. То они выдают феерическую 
игру, то настолько потухшая игра, что не знаешь, где настоящий ЦСКА. Классная 
команда - это в первую очередь стабильность. Чем стабильнее выступает, тем 
больше у нее мастерства. Значит, она может решать серьезные задачи, 
независимо от ситуации, которая складывается на внешней стороне медали. 
Если команда идет стабильно, значит, игроки уверены в себе. Сбои могут быть, 
мало ли какие могут быть причины. У меня в свое время 11 человек было 
травмировано в Череповце, ничего - болтались, находились в восьмерке 
стабильно. Стабильность - признак мастерства.  

https://www.tatar-inform.ru/news/vladimir-plyushhev-lidery-ak-barsa-prosto-ne-
vosprinimayut-taktiku-bilyaletdinova-5932467 

К заголовкам сообщений 

Игра "Ак Барса" - лучшее снотворное в КХЛ. Но оно может усыпить 
соперников в плей-офф (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 января 2024) 
С точки зрения перспектив в Кубке Гагарина казанцы являются самой 
непредсказуемой командой в КХЛ. 
 ХК "Сочи" переиграл "Ак Барс" и прервал 15-матчевую серию поражений 
Статистика "Ак Барса" в этом сезоне КХЛ 
"Ак Барс" сейчас является одной из самых обсуждаемых команд КХЛ. К 
сожалению для казанцев, не с положительной точки зрения. Во вторник команда 
Зинэтулы Билялетдинова сенсационно проиграла на выезде ХК "Сочи" со счетом 
1:3. Чтобы вы понимали: это была первая победа "леопардов" за последние 16 
матчей. Сочинцам удался блицкриг в первом периоде, когда они блестяще 
воспользовались глупейшими ошибками соперника. Дмитрий Уткин дважды 
одурачил своего тезку Юдина. Сначала он обокрал защитника казанцев в 
средней зоне, а затем ушел от него перед воротами Билялова. Мой 
однофамилец преобразовал в голы два поразительных недочета хоккеистов "Ак 
Барса". Смотрим, как это было. 
Абсолютно непонятно, что происходит с "Ак Барсом" в последнее время. Просто 
представьте: лидеры команды в лице Кагарлицкого, Радулова и Шипачева 
получили в Сочи по -3 каждый. В шести матчах, сыгранных в 2024 году, казанцы 
забросили всего лишь семь шайб. Заметьте, речь идет о команде, в которой, 
помимо упомянутых выше форвардов, играют такие люди, как Станислав Галиев, 
Кирилл Семенов и Дмитрий Яшкин (лучший бомбардир прошлого регулярного 
чемпионата). Тут, конечно, можно сколько угодно говорить про систему Зинэтулы 
Билялетдинова, где во главе угла стоит порядок в обороне, а в атаке можно 
заковырять пару шайб и отоборонять это преимущество. Но проблема в том, что 
иногда даже этого у столь мастеровитых нападающих сделать не получается. 
Живой пример - недавняя домашняя игра с "Барысом", в которой бедные (мои 
искренние сочувствия этим людям) казанские болельщики на протяжении 65 
минут вынуждены были наблюдать безголевое метание шайбы по льду. "Ак 
Барс" тогда выиграл по буллитам.  
Сейчас коллектив Билялетдинова занимает седьмое место в турнирной таблице 
Восточной конференции. Сценарий, в котором он не попадет в плей-офф, мне 
представляется абсолютно невероятным. Преимущество над соседями по 
республике из "Нефтехимика", идущими на девятой позиции, составляет девять 
очков и две игры в запасе. При всем уважении к симпатичной команде Олега 
Леонтьева, не думаю, что она сможет его ликвидировать.  
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По большому счету, "Ак Барс" сейчас отчасти напоминает ЦСКА до декабрьской 
паузы. Прежде всего, это касается результатов. Как мы помним, "армейцы" 
осенью и в первой половине декабря могли проиграть кому угодно и как угодно. 
Нечто похожее сейчас происходит и с казанцами. Нападение у них в 
жесточайшем кризисе, а игру команды, будем говорить честно и откровенно, 
смотреть невозможно. "Ребята старались сделать все, чтобы забить. К 
сожалению, опять одна шайба - никак не можем реализовать моменты, которые 
создаем", - такое объяснение происходящему после игры в Сочи подобрал 
Зинэтула Билялетдинов. Моменты-то есть, кто спорит. "Барсы" во вторник 
перебросали сочинцев со счетом 32-18. Но это не отменяет того, что хоккей, 
демонстрируемый этой командой, является лучшим снотворным во всей КХЛ. 
ЦСКА, о котором мы говорили выше, хорошо поработал в декабрьской паузе над 
физикой. Сейчас команда выглядит совсем по-другому, чем это было осенью. "Ак 
Барс" же пока не может выйти из этого состояния. Впрочем, даже если казанцы 
продолжат двигаться в похожем темпе до конца регулярки, я бы все равно не 
завидовал команде, которой предстоит сыграть с ними в первом раунде. 
Почему? Потому что оборона у них продолжает хорошо работать. Ошибки, 
которые случились в матче с ХК "Сочи", являются не более чем досадной 
случайностью. Команда Билялетдинова занимает второе место на Востоке по 
количеству пропущенных шайб. В ее ворота было забито 111 голов. Реже 
пропускает только "Салават Юлаев". Никто не мешает "Ак Барсу" в плей-офф 
сыграть в свою любимую игру: "Попробуйте сдвинуть наш автобус". А вот как 
именно это сработает - никто не знает. Парадокс этой команды, на мой взгляд, 
состоит в том, что она с равной долей успеха может при такой игре как вылететь 
в первом раунде, так и дойти до финала. Никто, думаю, не будет спорить, что 
хоккей Зинэтулы Билялетдинова отлично подходит для плей-офф. Я не 
удивлюсь любому выступлению "Ак Барса". Если он вылетит в первом раунде, 
это можно будет списать на неизобретательную игру в нападении. Если дойдет 
до финала - замечательно, похвалим защиту. Конечно, Билялетдинову и его 
штабу нужно что-то делать с атакой. Очень странно смотреть на то, как команда 
с таким подбором исполнителей забивает по голу за игру. Но кричать: "Шеф, все 
пропало!" я бы тоже не стал. Время предсказаний на плей-офф наступит лишь в 
конце февраля. 

https://allhockey.ru/article/show/503920-
Igra_Ak_Barsa_luchshee_snotvornoe_v_KHL_No_ono_mozhet_usypit_sopernikov_v
_plej_off 

К заголовкам сообщений 

"Это блевотина!" На великого Билялетдинова набросился скандальный 
талант российского хоккея: "Ак Барс" обречен? (Sport24.ru, Москва, 17 
января 2024) 
Казанцы проиграли главному аутсайдеру лиги.  
Кризис финалиста прошлого Кубка Гагарина продолжается. Если ЦСКА 
постепенно выбирается из ямы, в которую себя загнал, то проблемы "Ак Барса" 
не только не решаются, но и только усугубляются. Во вторник, 16 января, 
казанцы проиграли худшей команде лиги - уступили 1:3 "Сочи". "Южане" 
прервали серию из 15 поражений подряд и тем самым не повторили антирекорд 
прошлого сезона - 21 поражение подряд. Критики в адрес клуба из Татарстана 
было много. Ярче всех высказался экс-нападающий клубов НХЛ и КХЛ, а ныне 
хоккейный эксперт Никита Филатов .  
"6 игр в 2024 году сыграл "Ак Барс"... Забили 7 голов.  
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Но зато это кубковым хоккеем называют! Да это блевотина, а не хоккей!  
С бюджетом максимальным, с кучей техничных и мастеровитых игроков... Как по 
мне, это кошмар!  
И чем меньше будет команд, играющих в таком стиле, тем проще будет 
привлекать новых болельщиков и растить новых звезд", - написал бывший 
нападающий.  
"Ак Барс" с конца декабря обосновался на седьмом месте в Восточной 
конференции. Правда, отрыв от девятого места увеличился. Теперь он 
составляет девять очков, а не четыре, как было 29 декабря. В плей-офф казанцы 
должны уверенно попадать, однако только это вряд ли кого-то устроит в столице 
Татарстана. Но на данный момент не видно предпосылок, чтобы казанцы прошли 
хотя бы несколько раундов. Главный тренер Зинэтула Билялетдинов в тупике и, 
кажется, выходить из него не собирается.  
Казанцы очень мало забивают. Обладая одной из лучших линий нападения в 
лиге (если не лучшей), идут в нижней части таблицы по количеству заброшенных 
шайб. В 51 игре 126 голов. С пропущенными все куда лучше - 111, это четвертое 
место в лиге. Но обороной Билялетдинов всегда славился. Идеальный матч "Ак 
Барса" в этом сезоне - это минимум пропущенных шайб (или вообще ноль) и не 
больше двух заброшенных. Победы добиваются за счет больших усилий (видно, 
как игроки пашут на льду) и агрессии. Но последнее теперь редко удается 
показать.  
Матч с "Сочи" Александр Радулов, Дмитрий Кагарлицкий и Вадим Шипачев 
завершили с показателем полезности "-3" каждый. Для лучших нападающих лиги 
- это настоящая беда. Ни один игрок команды не преодолел отметку в 40 очков 
в сезоне. Лучший бомбардир Шипачев имеет 36 (13+23) баллов в 47 встречах. 
Для сравнения лучший бомбардир лиги Никита Гусев уже набрал 66 очков. Долго 
травмирован Дмитрия Яшкин, но потеря одного игрока не может так фатально 
сказываться на всех. У Билялетдинова никак не получается найти подход к своим 
форвардам, он уже отправлял в запас Радулова и Шипачева (давал отдохнуть), 
но это не помогло. Ответственности с игроком снимать не стоит, но ведь и тренер 
виноват, что его хоккеисты не показывают свой лучший хоккей. Не могли же они 
все разом сдать? И если нестабильную игру Радулова и Шипачева можно 
списать на возраст, то что происходит с молодым Сафоновым в этом сезоне 
совсем не понятно (15 очков в 50 играх). Потерялся Станислав Галиев. Держит 
свой уровень только Кирилл Семенов (видимо, только он идеально вписывается 
в систему Билялетдинова).  
В январе "Ак Барс" сыграл шесть матчей, четыре из которых выиграл. И за 
результат сложно предъявить главному тренеру. Но качество игры ни в одном из 
матчей не было на высоком уровне. " К сожалению, опять одна шайба. Не смогли 
реализовать те моменты, которые создаем. Поэтому результат не очень 
хороший. Будем работать: ребята работают, трудятся, но чего-то не хватает", - в 
привычном для себе стиле ничего не объяснил Билялетдинов. Подобные 
комментарии он дает после каждой игры, но ничего не меняется. Да и теперь, 
когда казанцы в кризисе второй месяц, есть ощущение, что в нынешнем сезоне 
ничего и не изменится. Нынешний состав и тренер вместе просто не могут дать 
больше.  

https://sport24.ru/hockey/article-612877-eto-blevotina-na-velikogo-bilyaletdinova-
nabrosilsya-skandalnyy-talant-rossiyskogo-khokkeya-ak-bars-obrechen 

К заголовкам сообщений 
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Канадец конфликтовал с тренером в "Нефтехимике". А в "Барысе" стал 
лучшим снайпером месяца (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 17 января 2024) 
Камара обрел себя прежнего в Казахстане. 
Новичок "Барыса" Энтони Камара накануне помог своей команде обыграть 
"Салават Юлаев" (3:2 Б), а по окончанию встречи ему вручили приз как лучшему 
снайперу декабря. В течение месяца он забил семь голов, а всего на его счету 
14 (10+34 очков за 19 матчей. 
Такой же результативности от него ждали и в "Нефтехимике", но там он не смог 
показать такой игры. Как Камара преобразился в "Барысе" - в материале 
"БИЗНЕС Online". 
"Человек десять матчей не забивает, "привозит" удаления" 
В начале ноября прошлого года, "Нефтехимик" объявил о расторжении контракта 
с нападающим Камара по обоюдному соглашению сторон. А уже на следующий 
день он перебрался в "Барыс". Через некоторое время, казахстанский клуб 
расстался с лучшим снайпером и бомбардиром команды Райли Барбером. За 
время проведения за астанинский клуб, Барбер отметился десятью голами и 
сделал тринадцать голевых передач. Он отправился в "Ак Барс" в результате 
обмена на защитника Кристиана Хенкеля. 
Видимо, в "Барысе" на момент подписания Камары уже подразумевали, что им 
до конца трансферного окна в КХЛ 28 декабря не удастся сохранить в своих 
рядах лидера команды, поэтому заранее решили перестраховаться в случае его 
ухода. И как только на рынке появился свободный, недорогой легионер, они тут 
же решили воспользоваться этим шансом и пригласить его к себе. 
"Нефтехимик" же не особо держался за канадца. Если в первый сезон в его 
активе было 31 очко за 65 матчей, то в этом, почти за половину чемпионата, он 
за 25 игр набрал лишь 9 очков. И это при том, что летом легионеру повысили 
зарплату с 22 до 30 млн рублей. Низкая результативность дополнялась 
ненужными удалениями. Достаточно вспомнить ноябрьскую игру с 
"Автомобилистом" на выезде, где при равном счете 1:1, когда до окончания 
основного времени матча оставалось играть четыре с половиной минуты, 
Камара на ровном месте в нейтральной зоне сфолил на сопернике, за что 
получил две минуты штрафа. Хозяева реализовали это большинство. 
После этой грубейшей ошибки, он не попал в заявку на следующий матч, а потом, 
с ним и вовсе был расторгнут контракт. Как мы сообщали, у хоккеиста был 
конфликт с главным тренером "Нефтехимика" Олегом Леонтьевым и он сам 
запрашивал у руководства переход в другую команду. "Почему решили 
расстаться с Энтони Камара? Человек десять матчей подряд не забивает голы, 
"привозит" удаления. Легионер, который должен давать результат в каждом 
матче. Поэтому и расстались с ним. Плюс невыполнение некоторых игровых 
заданий, плохая дисциплина", - комментировал расторжение Леонтьев. 
"Барыс" нашел замену Барберу 
Первая игра для новобранца "Барыса", а была она на выезде против "Трактора", 
сложилась не очень удачно. За пять минут до окончания второго периода, 
Камара применил грязный прием и был удален на пять минут. За это время 
"Трактор" сумел дважды отличиться и решить исход этой встречи в свою пользу. 
По приходу Камара в "Барыс", исполняющим обязанности главного тренера был 
казахстанский специалист Галым Мамбеталиев. Выше третьего и четвертого 
звена, Камара у него не играл. И статистика Камары, под его руководством, была 
мягко говоря не впечатлительная: две шайбы и одна передача. 
Вскоре произошла отставка Мамбеталиева, и на его место пришел тоже и.о. 
главного тренера Олег Болякин, который на протяжении последних месяцев 



 

 

работал на должности генерального менеджера в "Барысе". Именно он 
подписывал Камару. "Мы считаем, что он сможет усилить атакующую линию 
нашей команды и добавить тренерскому штабу опций при формировании 
спецбригад", - говорил функционер. 
После перехода Болякина на должность главного тренера, Камара раскрылся. 
Он стал играть в первых двух звеньях и ниже их уже не опускался. В первом же 
матче Болякин попробовал Камару на правом фланге в сочетании, где в центре 
был Рудольф Червени, а на левом фланге Джозеф ЛаБейт. У Камары уже 14 
(10+4) очков в 19 проведенных встречах. И можно уже сейчас констатировать 
факт того, что "Барыс" смог найти равноценную замену ушедшему в "Ак Барс" 
Барберу. 
Если Камара проведет остаток сезона за "Барыс" также результативно, как он 
это делает сейчас, то велика вероятность того, что он окажется на следующий 
сезон в топ-клубе КХЛ. В "Нефтехимике" же по-прежнему не верят в Камару - это 
стало понятно из ответа Леонтьева на пресс-конференции по итогам дедлайна. 
Там он дал понять, что канадец не играл на команду. "Молодец парень, - 
высказался о результативности хоккеиста главный тренер. - Только порадуемся 
за него, что он набирает очки. Однако очки - это не главное. Главное - 
общекомандный результат. Все ребята, которые сейчас есть у нас, играют на 
команду, а не на статистику". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290913 

К заголовкам сообщений 

Неожиданный спад "Салавата": три подряд поражения от команд, которые 
даже не попадают в плей-офф (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 17 января 2024) 
Сказывается беда уфимцев с большинством и болезнь Самонова.  
"Слават Юлаев" в гостях проиграл "Барысу" (2:3 ОТ) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ. Для уфимцев это поражение стало уже третьим в последних 
четырех матчах. Еще и все поражения были нанесены заведомо менее 
сильными командами, лишь одна из которых еще сохраняет шансы на попадание 
в плей-офф. При этом, моменты "Салават" создает исправно и во всех играх 
превосходил соперников по статистике. Среди причин в клубе называют 
накопленную усталость и непростой календарь, который, впрочем, тяжел для 
всех. Куда более явная причина - проблема уфимцев с реализацией и игрой в 
неравных составах, а также временные кадровые потери.  
"Салават" плох с аутсайдерами  
"Салават" мощно начал 2024 год. Сперва уфимцы уверенно обыграли "Авангард" 
(4:2), а в победных матчах с "Сибирью" и "Барысом" нанесли впечатляющие 50 
бросков в створ. Тем и удивительнее их серия из трех поражений в четырех 
матчах, потому что явных предпосылок к ней не было. Тем более, что проиграли 
явным аутсайдерам - "Куньлуню" (1:2), "Нефтехимику" (0:2) и "Барысу" (2:3 Б). Из 
них только нижнекамцы еще претендует на попадание в плей-офф. Однако в 
самом уфимском клубе версию с недооценкой соперников не особо 
рассматривают. "Куньлунь" - хорошая, рабочая команда, игроки обучены игре в 
обороне. У них много североамериканцев, которые знают, как сыграть вязко под 
воротами. Соперник знает, на что способны наши хоккеисты. Так что не думаю, 
что было предвзятое отношение у наших игроков", - говорил Виктор Козлов после 
первого поражения. Куда больше главные тренер пеняет на сложный календарь, 
общее выравнивание уровня лиги или просто игровые детали.  
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"Непростой матч для нас, четвертая игра через день. Было видно, что ребята 
эмоционально и физически были уставшие. Не хватало в завершении, чтобы 
полезть в середину в зоне атаки, самому бросить. ... С настроем и самоотдачей 
все было хорошо, но против "Нефтехимика" мы можем играть правильнее. В 
Нижнекамске маленькая площадка и противник играет компактно. Мы должны 
меньше проводить времени в углах и доставлять шайбу на пятак. ... Хоккей в лиге 
стал ровным. Все команды хорошо играют. Может быть, те клубы, которые 
находятся ниже, были после серий неудач или болезней", - говорил Козлов.  
"В сезоне бывают разные ситуации. Где-то команда немного устает и 
просаживается. Много игр подряд с перелетами - тяжело все матчи находиться 
на одном уровне. Считаю, что это временный момент и команда будет 
прибавлять. У всех непростое расписание и каждый бьется за очки. Легких игр 
нет", - отмечал также Николай Кулемин. Спады у команд практически 
запрограммированы и случаются вообще у всех. Например, "Спартак", который 
еще недавно был лидером Запада, проиграл шесть матчей подряд. Что и 
говорить о прошлогодних финалистах - ЦСКА и "Ак Барсе" -, которые все еще 
пытаются выбраться с седьмого места в своих конференциях.  
Тем не менее, из-за таких поражений, как последние, у "Салавата" и не 
получается добрать очков и нагнать "Авангард" с "Металлургом" в гонке за 
первое место на Востоке. Еще пару "лишних" поражений, и уфимцы опять будут 
барахтаться в середине таблицы, даже несмотря на достойный уровень игры. К 
матчам с лидерами или просто прямыми конкурентами "Салават" готовится куда 
лучше, а вот в играх с андердогами в этом сезоне проблема - то ли с удачей, то 
ли с настроем. Всего за 51 матч регулярки уфимцы проиграли 20 раз. Из них аж 
7 поражений, больше трети, как раз нанесены командами, которые уфимцы 
должны обыгрывать - "Ладой", от которой просто не ждали столь качественное 
возвращение, "Адмиралом", "Куньлунем", "Барысом" и трижды "Нефтехимиком". 
Забавно, что не "Ак Барс", а другая татарстанская команда доставил "Салавату" 
куда больше проблем.  
У "Салавата" проблемы с большинством, но не с качеством игры  
Последние три поражения лишний раз вскрыли и проблемы "Салавата" при 
получении преимущества в играх. Из четырнадцати попыток большинства 
уфимцы не реализовали ни одной. Сезон "Салават" начинал в качестве одно из 
лучших команд по реализации большинства, но сейчас скатились на 13-е место 
(35 голов, 19.4%). При этом, меньшинство "Салавата" - одно из лучших в лиге, 
как по обороне (32 пропущенные шайбы, 81,8% реализации соперников, 6-е 
место), так и по нападению (8 голов, 2-е место). Последние два сезона уфимские 
болельщики больше всего в тренерском штабе хейтят Константина Кольцова, 
отвечающего как раз за большинство и рисующего розыгрыши во время 
таймаутов. Однако на протяжении полутора лет она не всегда была по делу, но 
сейчас словно сбывается, как самоисполняющееся пророчество.  
Беда с большинством - это отражение и общих проблем "Салавата" с 
реализацией. Однако в самой команде, учитывая все ту же закономерность 
спадов, реагируют на поражения спокойно. Ведь, если есть плохо с реализацией, 
значит хотя бы есть моменты. "По содержанию игры и созданным моментам, я 
считаю, взяв одно очко, наш стакан наполовину полон. Это середина сезона, есть 
травмированные и больные. По игре у ребят все четко. Может быть, не очень с 
реализацией, но мы над этим работаем. Я не вижу, что есть какие-то проблемы", 
- говорил Козлов после крайнего поражения.  
И моментов у "Салавата" достаточно. В начале января "Сибирь" (3:2 ОТ) и 
"Барыс" (5:3) были обыграны не без труда, несмотря на доминирование по 
броскам в створ и времени в атаки. Далее уфимцы вынужденно сбавили темп и 



 

 

статистика просела, и этого все равно было достаточно для превосходства, но 
не для везения. При равном количестве штрафов, "Салават" в два раза больше 
играл в атаке, чем "Барыс" и в три раза больше, чем "Нефтехимик". Однако, 
разогнавшись до этого, уфимцы словно немного позабыли, как быть 
эффективными при вязком хоккее. По 25 блокированных бросков от соперников 
оказались более важным фактором.  
Болезнь Самонова и новый вратарь для "Салавата"  
С поражениями связаны и кадровые проблемы "Салавата". Уже больше недели 
пропустил Александр Самонов. Лучший вратарь КХЛ по проценту отраженных 
бросков и коэффициенту надежности не играет на протяжении пяти матчей - 
такого в сезоне ранее с ним не случалось. Первые два матча Илья Ежов выходил 
в качестве подмены, а затем уже вынужденно, из-за болезни Самонова. Илья 
выиграл лишь две игры. Впрочем, и в поражениях его упрекнуть сложно. 
"Сегодня тяжело кого-то отметить. Для всех было вязко и тяжело. Ежов в первом 
периоде делал фантастические сэйвы. Он единственный, кого я могу отметить", 
- говорил Козлов после игры с "Нефтехимиком".  
В прошлом сезоне Ежов выиграл конкуренцию у Андрея Кареева, потому что с 
ним в воротах "Салават" побеждал чаще. При этом, Кареев по уровню 
мастерства выглядел предпочтительнее, изначально возвращался в "Салават" 
на роль первого номера, да и статистика у него была лучше, но ему не повезло - 
отчасти из-за предвзятости тренеров и лебединой песни в карьере его 
конкурента. Теперь уже с Ежовым уфимцы проигрывают чаще (8 поражений в 17 
матчах. Илья окончательно перешел на роль бэкапа и уже нельзя сказать, что у 
"Салавата" есть два равных вратаря, что лишний раз подчеркивает 
незаменимость Самонова.  
Да и четыре матча подряд за 8 дней для 37-летнего Ежова уже многовато, 
поэтому в "Салавате" начали привлекать и третьего вратаря - 20-летнего Семена 
Вязового. Игра с "Барысом" стала для него лишь второй в КХЛ, он не справился 
с хитрым буллитом Понтуса Оберга, но отразил 29 бросков и, в целом, выглядел 
уверенно. "В поездке заболел Самонов, поэтому вызвали Вязового. Мы видели, 
что Саша не успевает восстановиться к матчу с "Барысом". Если учесть, что Ежов 
сыграл четыре матча подряд, то это была хорошая возможность для Вязового 
показать, на что он способен, тем более во втором матче не должно было быть 
так нервозно. Он смотрелся сегодня лучше, чем в дебютной игре КХЛ", - сказал 
Козлов.  
Хотя болезнь Самонова может пойти на пользу "Салавату" в будущем. В 
следующем сезоне, когда уже точно уйдет Ежов, Вязовой станет вторым 
номером, о чем уже говорят в клубе. "Думаю, Семен Вязовой будет бэкапом, я с 
ним разговаривал по итогам пребывания в команде. Видно, что ему было 
полезно побыть в основной команде. Думаем, к началу следующего сезона мы 
получим готового вратаря", - сообщал недавно Ринат Баширов. "Он проявил себя 
в команде мастеров и посмотрел на Самонова и Ежова. Чтобы выйти на новый 
уровень он должен играть много, а такую важную практику можно получить 
только в "Торосе". Он должен стать там первым номером и делать все, чтобы его 
команда выигрывала. У него есть потенциал быть тем вратарем, который делает 
разницу", - говорил Козлов. В Вязовом видят самого талантливого уфимского 
вратаря со времен Андрея Василевского, он тоже может заиграть в НХЛ и уже 
выбран на драфте "Сиэтлом", но пока еще должен принести пользу "Салавату", 
поэтому наигрывать его нужно уже сейчас.  
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Никитин дает качество вместо зрелища. "Локомотив" лидер Запада по 
характеру (Советский спорт, Москва, 17 января 2024) 
Ярославский клуб первым в регулярном чемпионате КХЛ гарантировал себе 
место в плей-офф.  
"Главное не стать первым участником плей-офф, главное, заслужить право 
закончить его последним", - сказал Игорь Никитин на пресс-конференции после 
победы над "Нефтехимиком", которая обеспечила ярославской команде участие 
в плей-офф Кубка Гагарина.  
Ярославский "Локомотив" - самая консервативная в плане тактики команда КХЛ. 
Чтобы не происходило, клуб наставника Игоря Никитина почти никогда не 
отходит от своего игрового почерка - силовое давление помноженное на 
постоянное нагнетание у ворот соперника. Т.е. на пятачке всегда находится 
большой игрок и всячески мешает вратарю соперника парировать коварный 
бросок. Это не какая-то уникальная схема в хоккее, но крайне рабочая и всегда 
дающая шанс мощной команде на подставление или возможность буквально с 
мясом затолкать шайбу в ворота.  
При этом хоккеисты в Ярославле подобраны добротные, а многие в нынешнем 
сезоне вышли на качественно новый игровой уровень. К опытным Максиму 
Шалунову, Сергею Андронову, Александру Елесину и Павлу Красковскому 
добавились молодые голодные до больших побед Максим Березкин, Даниил Бут 
(выбран клубом "Аризона Койотис" под 12-м номером в первом круге драфта 
НХЛ‑2023), Ярослав Лихачев. Отлично сформированный как по возрасту, так и 
по уровню таланта коллектив, выехал из ярославского депо не сразу. Не стоит 
забывать и про вратарей. Связка Даниил Исаев - Иван Бочаров - едва ли не 
самая надежная во всей лиге. А при учете качественной обороны, так и вовсе 
почти непробиваемая.  
Подопечные Никитина, зажатые в рамках строгих схем, в начале осени играли 
сверх осторожно. То ли под серьезными нагрузками, то ли под бдительным 
взором тренерского штаба, но любой шаг в сторону попыток проявить 
самодеятельность явно не приветствовался, да и какой тренер в наше время не 
диктатор, даже если декларируется совершенно обратное. У всех свои 
культовые в отечественном хоккее "баллоны", только у любого наставника они 
уникальные и неповторимые.  
Поначалу многие сравнивали новомодную атакующую мощь ларионовского 
"Торпедо", жамновского "Спартака" и козыревской "Северстали" с пресной игрой 
"Локомотива". Однако на дистанции получилось так, что все реактивные 
коллективы угодили в продолжительную игровую яму, а ярославцам удалось 
сделать рывок именно тогда, когда это было наиболее необходимо. В этом и 
была не самая хитрая, но очень своевременная задумка тренерского штаба. Зря 
что ли Никитин брал с ЦСКА Кубок Гагарина?  
Весь сентябрь, октябрь и часть ноября 2023 года "Локомотиву" натужно давались 
заброшенные шайбы. Акцент на оборону был значительный и его никто не 
скрывал. Со скрипом забрасывая по 2-3 шайбы за игру, команда тихо 
барражировала на подходах к заветной тройке лидеров Западной конференции 
словно бегун, который ищет возможность выдать спурт, чтобы на финише всех 
обогнать. В итоге, случился провал, который многие прогнозировали, а заодно 
обвиняли Никитина в том, что команда закрепощена, поэтому не видит свет в 
конце тоннеля. В середине октября ярославский клуб потерпел в 10 матчах 7 
поражений и был на грани того, чтобы замкнуть восьмерку сильнейший. Для 
вечного фаворита КХЛ - катастрофа, но в клубе так не считали и продолжали 
спокойно работать, не обращая внимание на досужие разговоры и статьи в 
спортивной прессе.  



 

 

Выбираться из пике "Локомотиву" вновь предстояло через череду тяжелейших 
викторий, где судьба игр зачастую решалась в овертаймах. Т.е. победы с 
минимальным счетом были поставлены на поток в противовес желанию сыграть 
от ножа. Игра от "печки", т.е. от обороны - она вернее. Окончательно расправить 
крылья и выйти на передовые мощности, а потом на скорости понестись по 
рельсам железнодорожникам удалось в декабре. За 9 матчей в первый месяц 
зимы, команда потерпела лишь одно поражение, одержав при этом 8 побед.  
Это была заявка не только на присутствие в группе лидеров, но и на первое 
место в конференции. Тем более, что ближе к новому году захандрил, 
лидировавший всю осень столичный "Спартак", а остальные команды 
чередовали победы и поражения. Примерно такой же ход набрал СКА, но при 
том количестве очков, которое армейцы из Санкт-Петербурга разбазарили в 
начале осени, они не могли атаковать позиции "Локомотива".  
Нельзя сказать, что в новогодние праздники ярославцы явили всей стране какой-
то новый хоккей. Нет, они все также каждые пару-тройку побед заканчивают 
дежурным поражением. Но регулярный чемпионат подходит к своему 
завершению, до конца осталось провести 17 матчей. И если подопечные 
Никитина сумеют выдержать заданный темп, то выиграют Западную 
конференцию, а заодно получат более удобного соперника в первом раунде 
плей-офф Кубка Гагарина. Тактика по всем параметрам самая верная.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nikitin-dayot-kachestvo-vmesto-zrelischa-
lokomotiv-lider-zapada-po-kharakteru 

К заголовкам сообщений 

Бывший вратарь СКА рассказал о недостатке в технике современных 
голкиперов (Чемпионат.com, Москва, 17 января 2024) 
Бывший вратарь СКА, заслуженный тренер России Сергей Черкас объяснил, 
почему для современных голкиперов важны габариты. Специалист сравнил игру 
нынешних вратарей с голкиперами времен СССР и заявил о кардинальных 
различиях в технике. 
"Вратари той эпохи должны были очень хорошо кататься. Мы много играли на 
коньках. А сейчас вратари много играют на щитках. И габариты голкипера стали 
очень важны. Когда вратарь садится на щитки, он закрывает весь низ, а верх - 
плечами. Я уже не говорю о том, что сами щитки и вратарская амуниция 
поменялись. Поэтому, чем крупнее габариты голкипера, тем лучше. Они почти 
все время на коленях. 
В моем понимании это недостаток. Посмотрите, сколько голов забивается с 
углов. Часто шайбы залетают в ворота от спины, головы, руки вратаря. Если бы 
он стоял в старой "стойке", таких голов бы не было. Но все меняется, требования 
к вратарям - тоже. Мы больше играли на коньках, чем современные вратари".  

https://www.championat.com/hockey/news-5398372-byvshij-vratar-ska-rasskazal-o-
nedostatke-v-tehnike-sovremennyh-golkiperov.html 

К заголовкам сообщений 

Прежний Федотов вернулся, считает тренер ЦСКА (Р-Спорт, Москва, 18 
января 2024) 
Главный тренер хоккейного клуба ЦСКА Сергей Федоров считает, что голкипер 
Иван Федотов снова стал тем вратарем, который может добыть еще один Кубок 
Гагарина.  
В среду ЦСКА на выезде проиграл омскому "Авангарду" в матче регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) со счетом 1:4. Федотов 
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пропустил три шайбы после 17 бросков. Всего на счету 27-летнего голкипера 
московской команды в текущем сезоне 16 побед в 32 матчах. Он отражает 91,1% 
бросков (27-е место в лиге из 30 сыгравших как минимум 17 встреч) при 
коэффициенте надежности 2,3 (15-е место в лиге).  
"Федотов действительно вернулся, он проделал огромную работу, чтобы снова 
стать тем вратарем, который может добыть еще один кубок. Перед вратарем 
всегда есть пять полевых игроков, от них зависит многое. Возможно, когда 
команда не на ходу, все стрелы летят во вратаря, но это не реальное положение 
дел. Здесь я с уверенностью говорю, что вратарская бригада ни при чем, наши 
голкиперы справляются с поставленными задачами", - цитирует Федорова 
официальный сайт ЦСКА.  
В 2022 году Федотов после завоевания Кубка Гагарина с ЦСКА подписал 
контракт с "Филадельфией Флайерз", но был задержан в военкомате и отправлен 
в воинскую часть для прохождения срочной службы. КХЛ 8 июля 2023 года 
зарегистрировала новый контракт Федотова с ЦСКА. Национальная хоккейная 
лига (НХЛ) и "Филадельфия" настаивают на том, что соглашение голкипера с 
"Флайерз", заключенное в 2022 году, должно действовать в сезоне-2023/24. 
Международная федерация хоккея (IIHF) отказала ЦСКА в регистрации 
контракта с голкипером на новый сезон КХЛ. Хоккеист был дисквалифицирован 
на четыре месяца с 1 сентября, однако КХЛ допустила Федотова к матчам. 
Позднее дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции ЦСКА и Федотова на 
решение о санкциях.  

https://rsport.ria.ru/20240118/tsska-1921961662.html 

К заголовкам сообщений 

Юрчо: на омской арене ощущение, будто играешь матч НХЛ. Горжусь 
победой "Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 17 января 2024) 
Нападающий "Авангарда" Томаш Юрчо прокомментировал победу в матче с 
ЦСКА и отметил великолепную атмосферу на трибунах в ледовом дворце в 
Омске. Словацкий форвард сравнил атмосферу на домашнем стадионе 
"Авангарда" с атмосферой матчей НХЛ. 
"Классная атмосфера в Омске, мне нравится, что здесь такой крутой подъем 
трибун, и зрители близко ко льду. Чувствуется эта живая обстановка, как будто 
действительно играешь в НХЛ. Здорово, что мы нашли путь к победе, хотя не 
весь матч играли лучшим образом. Но великолепно действовал наш вратарь, мы 
забросили важные шайбы, и я горжусь нашей победой", - сказал Юрчо в беседе 
с корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-5398818-yurcho-na-omskoj-arene-
oschuschenie-budto-igraesh-match-nhl-gorzhus-pobedoj-avangarda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Ротенберг: "Уверен, судьи стремятся честно работать. По другому быть 
не может" (Sport24.ru, Москва, 18 января 2024) 
Главного тренера СКА Романа Ротенберга после победы над "Амургом" (6:2) в 
матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги попросили 
высказаться на тему судейства.  

https://rsport.ria.ru/20240118/tsska-1921961662.html
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После игры против "Металлурга" (1:2 ОТ) ветераны петербургского клуба 
направили письмо президенту РФ Владимиру Путину и руководителям 
российского хоккея с жалобой на арбитраж в матчах КХЛ .  
 - Сегодня арбитры не приняли сторону СКА при запросе. Вам нравится 
судейство после известного письма ветеранов армейцев, адресованному 
высоким руководителям? Что-то изменилось в лучшую сторону?  
 - Все профессионалы. Уверен, что судьи стремятся честно работать. По другому 
быть не может - это спорт, спортивный принцип. Только честный труд - это 
касается всех: игроков, тренеров, судей, журналистов. Все делаем одно дело. 
Когда все честно, у нас появляются болельщики, спонсоры, вырастает интерес, 
растут рейтинги и детишки идут в хоккейные школы - для нас это очень важно. 
Все профессионалы. Можно только поблагодарить судей. Не они принимали это 
решение - оно принималось в военной комнате. Надеюсь, этот момент разберут. 
Мы все увидим программу "Судейская" - думаю, там этот момент разберут 
детально. Наши видеоаналитики были на всех собраниях с судьями в начале 
сезона, где им объясняли все эти моменты. Нужна одна трактовка, один 
стандарт. Нужно еще раз разобрать этот момент. Наши видеоаналитики в этой 
ситуации увидели блокировку вратаря. Увидели, что хоккеист соперника заехал 
в площадь ворот и помешал нашему вратарю совершить сэйв. Надо посмотреть 
еще раз - профессионалы разберутся. Мы не комментируем работу других - 
судей, соперников. Сфокусированы на своей работе. Работу журналистов тоже 
не комментируем", - приводит слова Ротенберга официальный сайт СКА.  

https://sport24.ru/hockey/news-613058-rotenberg-uveren-sudi-stremyatsya-chestno-
rabotat-po-drugomu-byt-ne-mozhet 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 18 января 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 17 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Толчинский - о незасчитанном голе в ворота "Амура": "Пытался дать 
монету судьям, но не приняли. Сказали, что камеры" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 17 января 2024) 
Форвард петербургского СКА Сергей Толчинский в разговоре с "Матч ТВ" 
пошутил, что пытался убедить судей засчитать его шайбу в ворота хабаровского 
"Амура" в матче Фонбет Чемпионата КХЛ. 
СКА в среду обыграл "Амур" со счетом 6:2 в домашнем матче КХЛ. В конце игры 
Толчинский забросил седьмую шайбу в ворота соперника, однако судьи 
отменили гол, так как бросок был произведен после финальной сирены. 
 - Хороший матч, уверенная победа, контролировали игру. Хорошо сыграли все 

звенья. В начале второго периода чуть‑чуть расслабились, но потом собрались 

и выиграли. 
 - Как отреагировал на незасчитанную шайбу?  
 - Немного расстроился, обидно стало. Подъехал к судьям, пытался их уговорить. 
 - Что говорил?  
 - Пытался монету им дать, но не приняли. Сказали, что камеры, прослушки... 
 - Сколько предлагал?  
 - 2,5 тысячи, - сказал смеясь Толчинский "Матч ТВ". 
СКА набрал 70 очков и поднялся на третье место в таблице Западной 
конференции. 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005963_Tolchinskij__o_nezaschitannom
_gole_v_vorota_Amura_Pytalsa_dat_monetu_sudjam_no_ne_prinali_Skazali_chto_k
amery 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"Хочу проявить себя и жду свой шанс в КХЛ". Иван Гаврилов - о 
капитанской нашивке, топе бомбардиров, "Спартаке" и брате (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 января 2024) 
Лучший ассистент МХЛ проводит второй сезон в Лиге.  
Иван Гаврилов дебютировал в МХЛ в сезоне 2022/2023, но уже получил 
капитанскую нашивку в МХК "Спартак". Нападающий идет на первом месте в 
топе лучших ассистентов Лиги: на его счету 31 результативная передача в 36 
матчах. Помимо этого, он входит в топ-5 нападающих МХЛ по количеству 
игрового времени, будучи основным игроком команды как в большинстве, так и в 
меньшинстве.  
О Беларуси, лучшем большинстве МХЛ и перспективах выступления в КХЛ Иван 
Гаврилов рассказал в интервью пресс-службе Лиги.  
"Удачные передачи радуют меня больше, чем собственные голы" 
- Вы уже набрали больше очков, чем за сезон 2022/2023. Чувствуете, что 
прибавили?  
 - Рад, что уже удалось превзойти результат прошлого сезона. Полноценно 
освоился в МХЛ, понимаю, что и где нужно делать, сколько сил нужно потратить 
в той или иной ситуации.  
- За счет чего удалось так прибавить в статистике?  
 - В первую очередь, хотел бы сказать большое спасибо нашему тренерскому 
штабу за доверие. Мы хорошо играем в большинстве, там отдаю результативные 
передачи. Также есть элемент везения.  
- У вас 40 очков, 31 из них - за передачи. Больше ориентируетесь на 
одноклубников, чем на себя?  
 - Да нет, просто если вижу, что партнер в более выгодной позиции, то лучше 
отдам голевую передачу, чем брошу мимо или попаду во вратаря. Удачные пасы 
радуют меня больше, чем собственные голы. Приятней вывести партнера на 
удобную позицию, чем забить самому.  
- Вы в топ-5 нападающих МХЛ по среднему игровому времени. Ощущаете, что 
на вас больше нагрузки, чем на остальных игроках атаки?  
 - Спокойно это выдерживаю, мне нравится много играть. Не чувствую, что 
нагружаюсь больше остальных, так как не во всех матчах провожу много 
времени. Если много играем в неравных составах, то получаю больше времени. 
Если же проводим матч в равенстве, то на меня ложится меньше нагрузки. Готов 
играть еще больше.  
- Вы лучший бомбардир "Спартака". Соревнуетесь внутри команды, на чьем 
счету больше очков?  
 - Нет, но следим, кто сколько набрал.  
- Сезон 2023/2024 - второй для вас в МХЛ, и вы уже стали капитаном. Как так 
получилось?  
 - В начале предсезонки был ассистентом, а в конце тренерский штаб доверил 
мне капитанскую нашивку. Видимо, я им понравился в роли капитана.  
- За какие качества тренерский штаб выбрал именно вас?  
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 - Это скорее вопрос к нашим тренерам. Для меня это - большая честь, я просто 
стараюсь подбадривать команду на лавке. Всегда мотивирую и поддерживаю 
одноклубников.  
- Что входит в обязанности капитана?  
 - Особых обязанностей нет, просто нужно в тот или иной момент сказать 
команде правильные слова, подбодрить, замотивировать. А так я обычный игрок, 
просто на мне чуть больше ответственности.  
- Как думаете, получится ли дебютировать в КХЛ в сезоне 2023/2024?  
 - Конечно, мне бы очень хотелось, я стараюсь проявить себя и жду свой шанс, 
когда тренерский штаб и руководство решат, что я готов.  
- Не переживаете, что еще не выступали за главную команду?  
 - Пока нет, ведь сейчас надо проявлять себя в молодежке: выйти в плей-офф и 
пройти как можно дальше. Думаю только об МХЛ, потому что оставляю здесь все 
силы.  
- В чем стоит прибавить, чтобы дебютировать в КХЛ?  
 - В скорости, в позиционной обороне. Считаю, что нужно прибавлять в каждом 
аспекте каждый день.  
"Нам нужно сместить СКА-1946 со второго места" 
- В сезон 2023/2024 молодежка "Спартака" вошла с новым тренерским штабом. 
Как работается под руководством Александра Баркова и Олега Кваши?  
 - Очень хорошо, они постоянно подсказывают, говорят, как в какой ситуации 
сыграть. На тренировках уделяем много внимания тактическим нюансам, к 
каждой команде готовимся по-своему. Все это положительно сказывается на 
нашей команде.  
- Что изменилось в игре "Спартака" с приходом нового тренерского штаба?  
 - Больше начали играть в атаке, больше держать шайбу. Стало получше с 
большинством.  
- "Спартак" - первый в МХЛ по реализации большинства. Расскажите, как 
команда работает над этим компонентом.  
 - За два дня до матча разыгрываем большинство, Олег Владимирович и 
Александр Эдгардович рассказывают, что делать против меньшинства 
определенной команды, как сыграть, чтобы забить в неравных составах. С 
приходом нового тренерского штаба стали уделять этому компоненту больше 
внимания.  
- Чему лично вы научились у тренерского штаба?  
 - Различным мелочам, которые играют важную роль: как выиграть вбрасывание, 
как поставить клюшку, чтобы забить.  
- Как оцениваете успехи команды в сезоне 2023/2024?  
 - Положительно, потому что мы в тройке. Конечно, мы хотим быть как можно 
выше - и, как минимум, сместить "СКА-1946" со второй строчки.  
- В "Золотом" дивизионе Запада команды идут плотно друг к другу. Такая 
конкуренция давит?  
 - Сильного давления нет, просто понимаем, что нельзя ошибаться с командами 
из "Серебряного" дивизиона, нельзя терять очки и нужно выигрывать у прямых 
конкурентов.  
- Какой соперник показался самым неудобным за прошедшую часть регулярки?  
 - По любому "Локо", не можем обыграть их уже второй год. В предстоящих 
домашних матчах сделаем все возможное, чтобы победить. Где-то их хоккеисты 
переигрывают нас, но все же считаю, что в наших встречах им просто везет 
больше, чем нам. Там играют хорошие хоккеисты, но и у нас есть достойные 
исполнители. Так что пока назову победы "Локо" над нами удачей.  



 

 

- В одном из интервью вы назвали вашу тройку сезона 2022/2023 с Вадимом 
Фаттаховым и Артемом Дидковским "по-своему легендарной". Авто насчет звена 
Овчинников-Гаврилов-Ковалишин? Вы - лучший ассистент, они - два лучших 
снайпера.  
 - Да, с Фаттаховым и Дидковским была химия, хорошо сыгрались, забили много 
голов вместе. Пока не могу назвать легендарной мою тройку с Овчинниковым и 
Ковалишиным, но мне нравится с ними играть, это хорошее звено. Нам надо 
больше забивать, создавать больше моментов в атаке и прогрессировать.  
- Не находите схожести со звеном Голдобин-Морозов-Порядин из первой 
команды?  
 - Приятное сравнение, но пока не дотягиваем до их уровня, мы не такие 
мастеровитые. Еще не разрываем так, как они.  
- Успехи первой команды мотивируют молодежку? Есть ли игрок "Спартака" в 
КХЛ, на которого хочется равняться?  
 - Всегда хочется соответствовать игрокам первой команды. Недавно ходил на 
их игру, наблюдал за действиями Ильи Ковальчука, как он двигается. Нравится, 
как действует Иван Морозов, то, как он читает игру. Он отличный центральный 
нападающий, который хорошо смотрится как в атаке, так и в защите.  
"Для выступления за сборную не нужно искать мотивацию. Просто едешь и 
кайфуешь от игры" 
- Как хоккей появился в вашей жизни?  
 - В нашем городе появилась хоккейная команда, и родители решили на нее 
сходить. Им понравилось, и они решили отдать меня и моего старшего брата 
Илью Гаврилова в хоккей. Наверно, брат пришел в хоккей чуть раньше. Помню, 
что я начинал в его команде, которая была на два года старше моего возраста.  
- У кого в детстве были лучше успехи?  
 - Выраженных успехов не было ни у кого, каждый двигался в своем темпе: у него 
были свои достижения, у меня - свои. Не было такого, что кто-то играл лучше или 
хуже.  
- Вы - нападающий, а Илья - защитник. Выбрали разные амплуа, чтобы не было 
конкуренции?  
 - Скажу честно, Илья всю жизнь был нападающим, а защитником стал в 
последний-предпоследний год до выпуска из академии, его тогда тренер перевел 
в защиту. Можно сказать, что он не так давно играет в обороне.  
- Илья тоже выступал за молодежку "Спартака", а сейчас играет в Беларуси. Вам 
не хватает его в "Спартаке"?  
 - В МХЛ он бы точно не помешал, но в силу возраста поехал в Беларусь, это был 
лучший вариант для развития на взрослом уровне. Думаю, он бы мог усилить 
защиту "Спартака". Когда были вместе в МХЛ, было очень комфортно: он всегда 
помогал, поддерживал. Но сейчас я уже окончательно влился в команду, 
понимаю, что к чему. Так что рад, что Илья развивается на взрослом уровне. 
Иногда он вместе с родителями приезжает на наши игры.  
- В сезоне 2021/2022 вы выступали в белорусской Высшей лиге. Сильно ли 
белорусский молодежный хоккей отличается от российского?  
 - В Беларуси тоже дают много шансов молодым игрокам. Там ниже скорости, 
больше времени на принятие решений. Когда приехал в МХЛ, было тяжело ко 
всему привыкнуть, но когда набрал игровой тонус, то начал проявлять себя.  
- Вы выступали за сборную Беларуси на Кубке Вызова. Какие впечатления 
остались от турнира?  
 - Только положительные. Всегда приятно ехать в сборную, выступать за свою 
страну. Это здорово сказывается на развитии игроков. Хорошо проявили себя на 
турнире, разве что немного не повезло в матчах с Россией U-20. В матчах за 



 

 

сборную не нужно искать мотивацию, всегда приятно, когда твоя страна тебя 
отмечает. Просто едешь, кайфуешь и играешь.  
"Черный костюм - это слишком банально, поэтому выбрал что-то необычное" 
- Расскажите о своей семье.  
 - Папа работает в компании, мама - медсестрой в школе. Помимо брата у меня 
есть младшая сестра, она учится в школе и занимается танцами.  
- Где учитесь и на кого?  
 - В "Синергии", направление "Спортивный менеджмент". Совмещать спорт и 
учебу непросто, но это необходимо. Образование пригодится мне в будущем.  
- До какого класса учились в школе? Какие предметы сдавали?  
 - До 11-го. Сдавал русский, базовую математику и биологию.  
- Как проводите свободное от хоккея время?  
 - У меня нет такого, что залипаю на что-то одно. Могу посмотреть фильмы, 
сериалы, поиграть на компьютере. Мой любимый фильм - "1+1".  
- У вас есть красный костюм, который в сочетании с белой рубашкой создает 
цвета "Спартака" и очень эффектно выглядит. Как пришла идея создать такой 
образ?  
 - Выбирал костюм на сезон, показалось, что черный - это слишком банально. 
Хотел что-то необычное, поэтому выбрал такие цвета. На плей-офф еще куплю 
пальто и буду на деловом стиле.  
- С кем из команды общаетесь ближе всего?  
 - С Романом Золкиным, мы дружим с десяти лет, наши семьи тоже дружат. Часто 
проводим время вместе, можем сходить в ресторан, погулять.  
- Есть ли у вас любимый хоккеист?  
 - Не могу выделить кого-то отдельно, просто есть игроки, за которыми слежу: 
Макдэвид, Панарин, Капризов. В КХЛ выделю Николая Голдобина, очень 
нравится, как он раскрылся в сезоне 2023/2024.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049807/ 

К заголовкам сообщений 

Директор "СКА‑Карелии" рассказала о стрельбе по автобусу, на котором 
команда возвращалась домой после победного матча МХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 17 января 2024) 
Исполнительный директор детской хоккейной школы "СКА‑Карелия" Анастасия 
Евсеева в разговоре с "Матч ТВ" прокомментировала инцидент со стрельбой по 
автобусу с командой. 
О стрельбе в среду сообщил Telegram‑канал SHOT. По данным СМИ, 
неизвестные выстрелили в автобус с командой МХЛ, которая возвращалась 
домой после победного матча в Балашихе. Стрелявшие были на иномарке с 
прибалтийскими номерами, они пытались попасть в водителя. 
Предположительно, стрельба велась из травматического пистолета. Никто из 32 
хоккеистов и сотрудников клуба не пострадал, треснуло лобовое стекло 
автобуса. 
 - Я не ехала в автобусе и не являюсь очевидцем происшествия. Могу рассказать 
только со слов начальника команды Алексея Тяпкина. 
Серый универсал Audi A6 с прибалтийскими номерами в какой‑то момент 
поравнялся с автобусом. Это был выезд с улицы Советская на шоссе 
Энтузиастов, в районе моста. 
Автомобиль приблизился к автобусу, прозвучали два хлопка в сторону нашего 
водителя. После этого машина скрылась. 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049807/


 

 

 - Это может быть связано со вчерашним хоккейным матчем "Русские Витязи" - 
"СКА Карелия"?  
 - Матч не был скандальным. Вообще мы и в понедельник играли, и матч прошел 
на равных (6:5 ОТ в пользу "Витязей"). Во втором мы победили без разгрома 
(4:1). Я впервые слышу, что в МХЛ могут быть такие горячие фанаты. Думаю, что 
с хоккеем это никак не связано. Скорее, тут культура вождения и личные 
психологические особенности водителей. 
 - Начальник команды вызвал сотрудников правоохранительных органов?  
 - Сразу же автобус припарковался, были вызваны правоохранительные службы 
- МВД, ГИБДД. Наверное, пройдет следствие. Мы сняли автобус, 
компания‑перевозчик его полностью оборудовала. Видимо, есть запись с 
регистратора, если знают, что номера прибалтийские. Так что давайте дождемся 
результатов расследования, - сказала Евсеева "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005786_Direktor_SKAKarelii_rasskazala
_o_strelbe_po_avtobusu_na_kotorom_komanda_vozvrashhalas_domoj_posle_pobe
dnogo_matcha_MKhL 

К заголовкам сообщений 

Директор "СКА‑Карелии": "Никто из хоккеистов и персонала не пострадал 
при обстреле клубного автобуса" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 января 
2024) 
Никто из представителей команды "СКА‑Карелия" не пострадал в инциденте со 
стрельбой по клубному автобусу, сообщила "Матч ТВ" исполнительный директор 
детской хоккейной школы "СКА‑Карелия" Анастасия Евсеева. 
Ранее Евсеева рассказала "Матч ТВ", что во вторник после победного матча 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) в Балашихе против "Русских витязей" (4:1) 
неизвестные обстреляли из автомобиля автобус с командой и скрылись с места 
происшествия. 
 - По факту случившегося проводится следствие. Из персонала и хоккеистов 
никто не пострадал, - сказала Евсеева "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005808_Direktor_SKAKarelii_Nikto_iz_k
hokkeistov_i_personala_ne_postradal_pri_obstrele_klubnogo_avtobusa 

К заголовкам сообщений 

Автобус молодежной команды СКА обстреляли в Подмосковье (РБК 
(rbc.ru), Москва, 17 января 2024) 
Автобус молодежной команды "СКА-Карелия" обстреляли в Подмосковье 
В автобус с командой МХЛ "СКА-Карелия", которая возвращалась с матча в 
Балашихе, стреляли из автомобиля Audi A6. Никто не пострадал, в автобусе со 
стороны водителя сильно треснуло стекло  
Неизвестные обстреляли в Подмосковье автобус с командой Молодежной 
хоккейной лиги (МХЛ) "СКА-Карелия". Об этом РБК сообщили в пресс-службе 
клуба. 
"Был противоправный инцидент, направленный в сторону автобуса с нашей 
командой. Команда уже дома, никто не пострадал. Был выстрел из какого-то 
орудия, устанавливается [из какого именно]. Это произошло в городе Балашихе, 
на выезде. Были вызваны на место ГИБДД, МВД", - рассказали в "СКА-Карелии". 
Команда возвращалась домой в Кондопогу после матча МХЛ в Балашихе против 
клуба "Русские Витязи" (4:1). 
"Серый универсал Audi A6 с прибалтийскими номерами в какой‑то момент 
поравнялся с автобусом. Это был выезд с улицы Советская на шоссе 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005786_Direktor_SKAKarelii_rasskazala_o_strelbe_po_avtobusu_na_kotorom_komanda_vozvrashhalas_domoj_posle_pobednogo_matcha_MKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005786_Direktor_SKAKarelii_rasskazala_o_strelbe_po_avtobusu_na_kotorom_komanda_vozvrashhalas_domoj_posle_pobednogo_matcha_MKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005786_Direktor_SKAKarelii_rasskazala_o_strelbe_po_avtobusu_na_kotorom_komanda_vozvrashhalas_domoj_posle_pobednogo_matcha_MKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005808_Direktor_SKAKarelii_Nikto_iz_khokkeistov_i_personala_ne_postradal_pri_obstrele_klubnogo_avtobusa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005808_Direktor_SKAKarelii_Nikto_iz_khokkeistov_i_personala_ne_postradal_pri_obstrele_klubnogo_avtobusa


 

 

Энтузиастов, в районе моста. Автомобиль приблизился к автобусу, прозвучали 
два хлопка в сторону нашего водителя. После этого машина скрылась", - сказала 
"Матч ТВ" исполнительный директор детской хоккейной школы "СКА‑Карелия" 
Анастасия Евсеева. 
В телеграм-канале ГУ МВД по Московской области сообщили, что сотрудники 
полиции разыскивают нарушителя. 
Ранее 17 января о нападении на автобус сообщил телеграм-канал SHOT. 
Отмечалось, что стекло со стороны водителя сильно треснуло, 
предположительно, стрельба велась из травматического пистолета. 
"СКА-Карелия" входит в систему петербургского клуба Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) СКА. Команда сейчас занимает предпоследнее, девятое 
место в серебряном дивизионе Западной конференции МХЛ, набрав 31 очко в 40 
матчах.  

https://www.rbc.ru/sport/17/01/2024/65a7e24e9a7947068f5b187a 

Похожие сообщения (1): 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 17 января 2024 

К заголовкам сообщений 

В Подмосковье неизвестный обстрелял автобус с хоккейной командой 
(ТАСС, Москва, 17 января 2024) 
Пассажир иномарки на шоссе Энтузиастов в Подмосковье обстрелял из 
травматического пистолета проезжающий автобус. В результате инцидента 
никто не пострадал. Об этом сообщили ТАСС в пресс-службе ГУ МВД России по 
Московской области.  
"По предварительной информации, на шоссе Энтузиастов на проезжей части 
пассажир легкового автомобиля иностранного производства произвел выстрел, 
предположительно, из травматического пистолета в сторону автобуса, 
двигавшегося в попутном направлении, после чего скрылся. В результате 
инцидента пострадавших нет", - сказали в пресс-службе.  
В ГУ МВД добавили, что повреждена левая часть стекла автобуса.  
В правоохранительных органах ТАСС добавили, что, предварительно, в 
автобусе находилась одна из команд Молодежной хоккейной лиги. 
"Предварительно, на поврежденном автобусе с хоккейного матча возвращались 
спортсмены одной из команд Молодежной хоккейной лиги", - сказал собеседник 
агентства. Полицейские разыскивают стрелявшего.  

https://tass.ru/proisshestviya/19750275 

Похожие сообщения (37): 

• Известия (iz.ru), Москва, 17 января 2024 

• Говорит Москва (govoritmoskva.ru), Москва, 17 января 2024 

• Вести.ru, Москва, 17 января 2024 

• Советский спорт, Москва, 17 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 17 января 2024 

• Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 17 января 2024 

• Советский спорт, Москва, 17 января 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 17 января 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 17 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 17 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 января 2024 

https://www.rbc.ru/sport/17/01/2024/65a7e24e9a7947068f5b187a
https://sportrbc.ru/news/65a7e7629a7947bd43742673
https://tass.ru/proisshestviya/19750275
https://iz.ru/1635827/2024-01-17/v-podmoskove-neizvestnyi-obstrelial-avtobus-s-khokkeinoi-komandoi
https://govoritmoskva.ru/news/395114/
https://www.vesti.ru/article/3757232
https://www.sovsport.ru/hockey/news/neizvestnye-rasstrelyali-avtobus-s-khokkeistami-komandy-sistemy-ska
https://sport24.ru/hockey/news-612969-avtobus-khokkeynogo-kluba-ska-kareliya-obstrelyali-iz-mashiny-s-latviyskimi-nomerami
https://www.fontanka.ru/2024/01/17/73131065/
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/strelyali-v-yunyh-hokkeistov-avtobus-ska-karelii-podvergsya-napadeniyu-v-podmoskove
https://sportrbc.ru/news/65a7e7629a7947bd43742673
https://www.rbc.ru/sport/17/01/2024/65a7e24e9a7947068f5b187a
https://belarushockey.com/hockey_and_life/news/2024/01/17/v-podmoskove-obstreljali-avtobus-s-igrokami-i-personalom-hk-ska-karelija/
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/v-ska-karelii-rasskazali-ob-obstrele-avtobusa-v-podmoskove-2169043/
https://allhockey.ru/news/show/503923-V_Podmoskov_e_obstrelyali_v_avtobus_s_komandoj_SKA_Kareliya


 

 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 17 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 17 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 17 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 января 2024 

• НТВ (ntv.ru), Москва, 17 января 2024 

• Life.ru, Москва, 17 января 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 17 января 2024 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 17 января 2024 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 17 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 17 января 2024 

• РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 17 января 2024 

• Вечерняя Москва (vm.ru), Москва, 17 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Дикий инцидент в Подмосковье: неизвестные стреляли в автобус с 
молодежной командой СКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 
января 2024) 
К счастью, обошлось без пострадавших. 
В Подмосковье сегодня было зарегистрировано происшествие, которое крайне 
редко случается со спортивными командами. Одна из молодежных команд 
системы СКА, "СКА-Карелия", возвращалась в Кондопогу после победного матча 
против "Русских витязей".  
Как сообщает Telegram-канал SHOT, неизвестные, находившиеся в машине с 
прибалтийскими номерами, пытались подстрелить водителя автобуса. К 
счастью, никто из хоккеистов и сотрудников клуба не пострадал в происшествии.  
По дороге на шоссе Энтузиастов к автобусу с командой приблизился автомобиль 
Audi A6. Через несколько секунд после этого водитель и пассажиры автобуса 
услышали громкий выстрел. Автомобиль с нападавшими быстро уехал с места 
происшествия, а водитель автобуса вызвал полицию. По предварительной 
информации, выстрел был произведен из травматического пистолета.  
Во время инцидента в автобусе находилось 32 пассажира.  
"Информация о том, что это было легковое средство с латвийскими номерами, 
правда. Видеорегистратор автобуса это зафиксировал. Ребята в порядке. Они 
уже добрались до дома. Все живы-здоровы, никто не пострадал, разве что есть 
легкий испуг. По инциденту сразу были вызваны правоохранительные органы - 
ГИБДД, МВД. Скорее всего, следствие будет. Более оперативной информацией 
мы не располагаем", - сообщили "СЭ" в пресс-службе "СКА-Карелии".  
В любом случае расследованием инцидента будут заниматься 
правоохранительные органы.  

https://www.sport-express.ru/obshchestvo/reviews/neizvestnye-obstrelyali-avtobus-s-
molodezhnoy-komandoy-ska-podrobnosti-2169090/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Чистка льда, сломанный палец и долгожданное золото ЖХЛ: история 
Ольги Сосиной (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 17 января 
2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005808_Direktor_SKAKarelii_Nikto_iz_khokkeistov_i_personala_ne_postradal_pri_obstrele_klubnogo_avtobusa
https://www.gazeta.ru/auto/news/2024/01/17/22132153.shtml
https://rsport.ria.ru/20240117/mkhl-1921900777.html
https://www.sports.ru/hockey/1115776905-direktor-ska-karelii-o-strelbe-po-avtobusu-s-komandoj-priblizilsya-ser.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005786_Direktor_SKAKarelii_rasskazala_o_strelbe_po_avtobusu_na_kotorom_komanda_vozvrashhalas_domoj_posle_pobednogo_matcha_MKhL
https://www.ntv.ru/novosti/2808374
https://life.ru/p/1633747
https://www.championat.com/hockey/news-5398284-istochnik-v-podmoskove-obstrelyali-avtobus-s-igrokami-i-personalom-hk-ska-kareliya.html
https://aif.ru/incidents/shot_neizvestnye_vystrelili_v_avtobus_s_komandoy_mhl_v_podmoskove
https://www.mk.ru/incident/2024/01/17/v-podmoskove-obstrelyali-avtobus-s-khokkeistami-mkhl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115776722-v-podmoskove-vystrelili-v-avtobus-s-komandoj-ska-kareliya-nikto-iz-xok.html
https://riamo.ru/article/704733/v-podmoskove-neizvestnye-vystrelili-v-avtobus-s-komandoj-mhl
https://vm.ru/news/1107739-neizvestnyj-vystrelil-v-avtobus-s-molodezhnoj-hokkejnoj-komandoj-v-podmoskove
https://www.sport-express.ru/obshchestvo/reviews/neizvestnye-obstrelyali-avtobus-s-molodezhnoy-komandoy-ska-podrobnosti-2169090/
https://www.sport-express.ru/obshchestvo/reviews/neizvestnye-obstrelyali-avtobus-s-molodezhnoy-komandoy-ska-podrobnosti-2169090/


 

 

WHL.KHL.RU рассказывает историю лучшего бомбардира и снайпера в истории 
плей-офф ЖХЛ.  
Ольга Сосина - один из лидеров российского женского хоккея, участница четырех 
Олимпийских игр и призер двух чемпионатов мира. Она выступает в Женской 
хоккейной лиге с момента основания (2015 г.), в составе "Агидели" четыре раза 
становилась победительницей чемпионата, а также трижды завоевывала 
серебряные медали.  
Хоккей начинается со скребка  
Ольга Сосина родилась в 1992 году в Альметьевске Республики Татарстан. 
Семья Сосиных рано осталась без главы семейства. Мама Нина Михайловна 
одна растила двух дочерей - Алену и Олю. С детства младшая была очень 
любознательным ребенком, занималась футболом, волейболом, легкой 
атлетикой, настольным теннисом. Однако ничего из этого надолго ее не 
увлекало. Когда Оле стукнуло семь лет, семья Сосиных переехала в другой 
район. Рядом с новым домом оказалась хоккейная коробка, где с утра до вечера 
гоняли мальчишки. Маленькой Оле так понравился хоккей, что однажды она 
попросила тренера дворовой команды Аркадия Павловича Данилова взять ее к 
себе. На что получила ответ, что это секция для мальчиков. После настойчивых 
уговоров и обсуждений с мамой, Данилов поставил условие: если Оля хочет 
заниматься, пусть всю зиму чистит снег на площадке. Справится - возьмет ее в 
команду.  
Мама тогда посмеялась, думала, я не соглашусь, а меня этот отказ прям 
зацепил. Я всю зиму ходила на коробку со скребком, который больше меня был. 
Утром почистила площадку, побежала в школу, вернулась - еще раз почистила. 
И так всю зиму. Потом ждала следующей зимы, чтобы покататься. У меня не 
было ни формы, ни коньков, это была моя мечта, и я маму очень просила 
подарить их. Мама привезла из Москвы пластиковые коньки, раздвижные на 41-
43 размер, на вырост, я их с носками носила. Тогда как раз были 30-градусные 
морозы, и мои коньки в первую же неделю лопнули. После этого тренер выдал 
мне новые, и форму, и клюшку, и огромный баул. 
вспоминает Ольга Сосина 
Девочка и "Легенда" 
С того момента и началась хоккейная жизнь Ольги. Ее первая дворовая команда 
называлась "Легенда". Летом ребята занимались футболом, зимой - хоккеем. На 
льду проводили всего три месяца в году. Играли на первенстве города, между 
дворовыми командами. Для юных спортсменов попасть на соревнования в 
ледовый дворец было сродни чуду.  
В команде Оля была единственной девочкой. Сначала, вспоминает она, было 
тяжело: со стороны ребят исходили постоянные ухмылки и подколки. А когда она 
их обыгрывала или забивала больше всех, задирали еще сильнее. Но на 
турнирах всегда стояли за свою хоккеистку горой, защищали и не давали в обиду. 
Этому ребят научил наставник, который всегда поддерживал девочку.  
Аркадий Павлович старался меня везде протолкнуть, чтобы я ездила на 
соревнования, чтобы было больше практики. У меня лет в 11 был переломный 
момент, когда мне все надоело, ничего не хотелось делать, хотелось просто 
играть с друзьями. Стала пропускать тренировки. Данилов меня искал, ходил к 
родителям, разговаривал со мной. И у него получилось меня переубедить, я 
вернулась и играю по сей день, за что очень ему благодарна. 
вспоминает спортсменка  
Со временем у Оли появился спортивный азарт, она часто смотрела по 
телевизору матчи среди мужских команд, находила интересные финты и потом 
повторяла их на катке раз за разом, пока не получалось.  



 

 

Боевой характер и сила воли  
 В "Легенде" Ольга занималась до 14 лет, пока о ней не узнал тренер женской 
команды из татарского поселка Богатые Сабы Сергей Николаевич Столбун. 
Разглядев в девушке талант, он позвал ее на сборы для участия в спартакиаде 
в Новосибирске. На турнире спортсменку заметил тренер нижегородского СКИФа 
Александр Сергеевич Вирясов и пригласил на просмотр. Так в 2007 году Сосина 
оказалась в своей первой профессиональной команде.  
Первое время было тяжело в бытовом плане, но я быстро освоилась. Мне было 
приятно и страшно одновременно. Одно дело во дворе играть, где все знаешь и 
считаешься лучшей. И тут я приехала в команду мастеров, такая уверенная в 
себе, говорю: давайте мне самую старшую, я сейчас ее обыграю. Потом, 
конечно, осознала, что мне еще очень далеко до этих хоккеисток. В то время мой 
уровень позволял только клюшки и воду им подносить. Поняла, что еще очень 
много предстоит работать.  
 поделилась Сосина 
Но у Ольги было огромное желание не возвращаться домой, в свой маленький 
городок, а расти, развиваться, выходить на новый уровень. Ее поддерживали 
партнеры, в нее верил тренер Вирясов, с которым хоккеистка занималась два 
раза в день: в шесть утра работали над катанием, в девять вечера - над 
бросками. Уже через полгода напряженные тренировки дали свои результаты: 
Ольга догнала спортсменок, которые были в команде гораздо дольше, и поехала 
на международный турнир.  
Когда мы приехали на просмотр в Нижний Новгород, тренер посмотрел на Олю 
и сразу сказал: у нее дар от Бога, она рождена для хоккея. С самого детства у 
дочери боевой характер и сила воли. Никогда не плачет, упадет, встанет и 
дальше бежит. И в спорте она такая же, упрямая, всего добивается, не обращает 
внимания на боль и препятствия. Однажды даже со сломанным пальцем играла. 
рассказала мама Нина Михайловна.  
В СКИФе Ольга провела восемь лет. За это время хоккеистка с командой стала 
трехкратной чемпионкой России и четыре раза завоевала серебряные медали 
турнира, а также выиграла Кубок европейских чемпионов в 2009 году.  
Только вперед, только победа  
 В 2015 году хоккеистке поступило заманчивое предложение от тренера 
"Агидели" Владимира Александровича Малмыгина, и она согласилась. Решила, 
что пора что-то поменять в своей жизни, поставить перед собой новый вызов и 
справиться с ним, перейдя на следующий уровень.  
В мой первый год в команде была смешная ситуация. Мы проиграли матч за 
золото чемпионата Женской хоккейной лиги "Торнадо" из Дмитрова. До этого 
"Агидель" четыре раза подряд брала бронзу. И на награждении вся наша 
команда радостно фотографируется с серебряными медалями. А я про себя 
думаю: это же второе место, вовсе не то, к чему мы стремились, нам нужно 
только золото. Через сезон мы выиграли свой первый Кубок ЖХЛ, в финале 
обыграв все то же "Торнадо".  
 поделилась хоккеистка  
В сезоне 2022/2023 "Агидель" в четвертый раз выиграла Кубок ЖХЛ. В 
финальной серии до трех побед уфимки обыграли "Динамо-Неву" со счетом 3:2. 
Впервые в истории Лиги победитель чемпионата определился в пятом 
решающем матче. Также команда из Республики Башкортостан трижды 
становилась серебряным призером чемпионата. Сегодня "Агидель" − самый 
титулованный клуб в истории ЖХЛ.  



 

 

По итогам регулярного чемпионата Ольга Сосина стала лучшим бомбардиром 
сезона 2022/2023, вернув себе это звание спустя семь лет Хоккеистка набрала 
56 (13+43) очков с показателем полезности "+48".  
С Олей мы дружим много лет, и играем в одном звене года три. Я никогда раньше 
не встречала людей, которые так сильно любят хоккей. У нее не бывает плохого 
настроения или погоды, или нежелания играть. Она просто любит то, чем 
занимается, и ничто не может отвлечь ее от тренировок. Эти 
целеустремленность и трудолюбие и отличают ее от других спортсменок. 
сказала партнер Сосиной по команде Елизавета Роднова.  
Сама Сосина уверена: "Агидель" − сильный и сплоченный коллектив, у которого 
есть дух победителей, и впереди ждут новые победы.  
Мотивация и поддержка  
В молодежной сборной России Сосина играет с 2007 года. Вместе с командой 
она стала бронзовым призером Турнира четырех наций в Дмитрове. Спустя год 
она попала в основную сборную, с которой в 2009 году выступила на чемпионате 
мира в Финляндии. Одним из ярких воспоминаний стал первый гол на турнире, 
который она забила Японии на групповом этапе. На том чемпионате российские 
хоккеистки заняли пятое место. Без медалей для наших спортсменок 
завершились и два последующих мировых первенства в 2011 и 2012 годах. Зато 
в 2013 году на соревнованиях в Канаде Ольга с командой завоевали бронзу. 
Спустя три года сборная России повторила свой успех, вновь оказавшись на 
третьем месте. В заключительном матче хоккеистки выиграли в серии бросков у 
Финляндии со счетом 1:0 Б, победную шайбу забросила Сосина.  
Также Ольга - участница четырех Олимпийских игр. Первой стала Олимпиада в 
Ванкувере в 2010 году, где в матче со сборной Швейцарии Сосина реализовала 
свой первый буллит на Играх.  
Второй стала домашняя Олимпиада в Сочи в 2014 году, которая запомнилась 
спортсменке больше всех остальных, несмотря на досадные поражения.  
В Сочи была очень теплая атмосфера и колоссальная поддержка родных. Мы 
стали первыми в группе, обыграв сборные Германии и Японии. Но в 
четвертьфинале уступили швейцаркам (0:2), хотя до этого не раз выигрывали. В 
той игре с самого начала все пошло не так: мы попадали в штанги, били мимо 
пустых ворот. Как будто что-то отводило нас от победы, как будто мы не 
заслужили ее в тот момент. Хотя были хорошо готовы, но вот чуть-чуть не 
получалось. Позже мы увиделись с командой Финляндии, перебросились фразой 
типа "встретимся в матче за бронзу". В итоге мы сразились с ними за пятое 
место: они тоже устроили сенсацию - проиграли шведкам, которых много лет 
побеждали. 
рассказала хоккеистка  
 В 2018 году Ольга стала капитаном сборной на Олимпиаде-2018 в 
южнокорейском Пхенчхане, где россиянки в матче за бронзу уступили финкам 
2:3. На Играх в 2022 году в Пекине российская команда заняла пятое место.  
Несмотря на свои достижения, Ольга признается: ей еще есть, куда расти и к 
чему стремиться.  
Я всегда знала, что чем бы я ни занималась, я обязательно буду лучшей. Потому 
что я все люблю доводить до конца, добиваться высоких результатов. И всякие 
проблемы меня только мотивируют и делают сильней. Конечно, поддержка 
близких очень помогает и прибавляет сил. Мама и сестра с самого начала в меня 
верили, что все получится, гордятся мною. Я им очень признательна за все. 
отметила Ольга 
В любом деле, уверена спортсменка, главное - любить то, чем занимаешься, и 
получать от этого удовольствие. Хоккей Оля любит за эмоции и адреналин, за 



 

 

вкус победы и горечь поражения, за все эмоции, которые он дарит и которые 
запоминаются на всю жизнь.  

https://whl.khl.ru/news/20055/1047061/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Энтони Камара направит 2,5 млн тенге на благотворительность в рамках 
акции FONBET и КХЛ (Sports.kz, Караганда, 17 января 2024) 
В декабре нападающий "Барыса" Энтони Камара забросил 7 шайб в FONBET 
Чемпионате КХЛ и получил приз лучшему бомбардиру месяца.  
Он вручается в рамках совместного благотворительного проекта букмекерской 
компании FONBET и Континентальной Хоккейной Лиги "Голевая передача". 
После матча "Барыс" - "Салават Юлаев" Энтони вручили чек на 2,5 млн тенге. 
Совместно с клубом игрок решил направить эту сумму в фонд "Боташым", 
который помогает детям с ДЦП, сиротам, малоимущим семьям и пожилым 
людям. Отметим, что FONBET и КХЛ впервые с начала проекта поддержат 
благотворительную организацию в Казахстане.  

https://www.sports.kz/news/entoni-kamara-napravit-2-5-mln-tenge-
nablagotvoritelnost-vramkah-aktsii-fonbet-ikhl 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: Нынешний лимит на легионеров работает в интересах нашего 
хоккея (Российская газета (rg.ru), Москва, 17 января 2024) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк в эксклюзивном 
интервью "Российской газете" подвел итоги хоккейного 2023 года и рассказал о 
планах на новый, 2024-й. 
Владислав Александрович, каким получился минувший год для нашего хоккея?  
Владислав Третьяк: Развитие института национальных команд остается одной 
из главных задач ФХР в нынешних непростых условиях. Необходимо давать 
хоккеистам практику международных матчей - чтобы они были готовы играть и 
побеждать на уровне сборных. Также очень важно выступать на глазах своих 
болельщиков, проводить матчи национальных команд в хоккейных регионах 
нашей страны. 
Чтобы решить эти задачи, ФХР проводит турниры для всех сборных страны. В 
ноябре состоялся "Кубок Будущего", где молодежная и юниорская сборные 
России играли против сверстников из Беларуси и Казахстана. В мае прошел 
Большой Тур сборной "Россия 25" - международные матчи высокого уровня 
стали праздником для болельщиков Челябинска, Красноярска, Тулы. Наконец, в 
декабре укомплектованная сильными игроками команда "Россия 25" выиграла 
Кубок Первого канала. Для нас крайне важно побеждать на традиционном 
декабрьском турнире, радовать болельщиков накануне Нового года. Огромная 
работа ведется на уровне детского хоккея. Проводится большое количество 
мастер-классов, улучшается качество соревнований. Занимаемся 
популяризацией детско-юношеских турниров, в том числе через интернет. 
Работа на будущее очень важна - ведь сегодня нужно готовить поколение 
хоккеистов, которому предстоит защищать честь страны на международной 
арене. Важно, что хоккей выступает инструментом интеграции с нашими 

https://whl.khl.ru/news/20055/1047061/
https://www.sports.kz/news/entoni-kamara-napravit-2-5-mln-tenge-nablagotvoritelnost-vramkah-aktsii-fonbet-ikhl
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ближайшими союзниками. Ведь команды из Беларуси участвуют не только в 
турнирах сборных, но и в детско-юношеских соревнованиях, проводимых ФХР. 
В то же время остается лишь сожалеть, что мы не можем играть на чемпионатах 
мира. Ведь матчи на этом уровне очень важные и интересные. Каждый хоккеист 
мечтает победить на Олимпиаде, стать чемпионом мира. А у них эту 
возможность сейчас отбирают. Были разговоры с Международной федерацией 
хоккея, просил разрешить отправить юниоров на чемпионат мира, но... Решения 
по дискриминации России - несправедливые, глубоко неправильные. Но мы 
верим, что скоро все изменится. Будем готовы вернуться, и вернемся еще более 
сильными. Ради этого сейчас и работаем. 
В условиях необоснованных санкций и отстранений - на что сейчас обращено 
внимание в отечественном хоккее?  
Владислав Третьяк: В этой ситуации одно из главных направлений - работа с 
юными игроками. Мы уже разработали и внедрили Национальную программу 
подготовки хоккеистов "Красная машина". В нее вошли все передовые наработки 
отечественной школы, самые инновационные и эффективные методики 
мирового хоккея. И это позволяет нам воспитывать игроков высочайшего уровня. 
Более чем в 35 регионах страны хоккейные ДЮСШ уже внедряют "Красную 
машину" в процесс обучения игроков. ФХР оказывает всестороннее содействие 
- наши специалисты занимаются обучением тренеров, проводят мастер-классы 
для юных спортсменов. Отмечу очень эффективное сотрудничество с центром 
поддержки одаренных детей "Сириус". Совместно с ними ФХР реализует 
масштабную спортивную программу для лучших хоккеистов-юниоров страны. 
Какие планы на весну для сборной? В прошлом году с успехом прошел тур по 
городам страны. Будете ли повторять?  
Владислав Третьяк: Майский тур сборной и серия матчей против Беларуси 
подарили зрителям классный хоккей и праздник для болельщиков в разных 
городах страны. Матчи при аншлагах прошли в Санкт-Петербурге, Туле, 
Челябинске, Красноярске. В 2024 году у нас есть планы провести матчи сборной 
в других городах. Достойных кандидатов очень много. Например, Омск и 
Новосибирск - центры развития хоккея в Сибири, в обоих городах открыты 
отличные новые арены. Губернатор Самарской области обращался ко мне с 
просьбой привезти сборную в поволжский регион. И это далеко не все 
претенденты. 
В нынешнем сезоне в КХЛ стало меньше легионеров. Появилось большое 
количество молодых российских игроков, кажется, что в зрелищности чемпионат 
даже выиграл.  
Владислав Третьяк: Прежде всего, из-за уменьшения числа легионеров у наших 
ребят стало больше шансов проявить себя, стать лидерами команд. Мое мнение: 
лучше доверять своей российской молодежи, чем везти большое количество 
легионеров. Зачем давать иностранцам игровую практику в ведущих звеньях 
лучших клубов страны, да еще и платить им при этом огромные деньги? Если мы 
вкладываем столько сил и средств в клубный хоккей - надо инвестировать в 
развитие отечественных спортсменов. В нынешнем сезоне могу отметить рад 
молодых игроков, которые хорошо себя проявили. Это голкипер "Металлурга" 
Набоков, один из ярких форвардов чемпионата Атанасов из "Торпедо", его 
партнер по команде защитник Силаев. Есть и другие ребята, которые проявляют 
себя. 
На ваш взгляд, нынешний лимит - оптимальный?  
Владислав Третьяк: Да, ФХР отстаивает нынешний лимит - не более трех 
иностранцев в команде. Считаю, что он работает в интересах отечественного 
хоккея. Только в КХЛ появилось более 60 новых рабочих мест для российских 



 

 

игроков - и эти спортсмены, получив свой шанс, прогрессируют, выходят на 
более качественный уровень.  
Владислав Третьяк видит в талантливых молодых хоккеистах будущее 
российского хоккея. 

https://rg.ru/2024/01/17/krasnuiu-mashinu-ne-ostanovit.html 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Госдуме назвали безответственным поведение ИИХФ: "Без россиян 
полноценное развитие хоккея невозможно" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 17 января 2024) 
Депутат Госдумы Дмитрий Свищев в разговоре с "СЭ" отреагировал на решение 
Международной федерации хоккея (ИИХФ) допустить молодежную сборную 
Израиля до МЧМ-2024 в Болгарии. 
11 января совет Международной федерации хоккея отстранил израильские 
команды от турниров "из-за опасений по поводу безопасности участников 
соревнований". 
"Никакой логики в том, что сейчас происходит, нет. Мы видим, что Федерация 
сначала отстраняет одних, потом вторых, кого-то возвращают, а кого-то - нет. 
Логики и системы нет никакой! Коллегам из ИИХФ надо внимательно посмотреть 
на опыт других федераций. Например, наши теннисисты и дзюдоисты выступают 
на международных соревнованиях, находясь в безопасности. ИИХФ ведет себя 
безответственно, их поведение не направленно на развитие данного вида 
спорта. Без россиян полноценное развитие хоккея невозможно", - сказал Свищев 
"СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/dmitriy-svischev-otreagiroval-
na-reshenie-iihf-dopustit-molodezhnuyu-sbornuyu-izrailya-do-mchm-2024-v-bolgarii-
2168931/ 

К заголовкам сообщений 

В Госдуме раскритиковали IIHF за незаконное и неспортивное поведение 
(RT (russian.rt.com), Москва, 17 января 2024) 
Председатель комитета Государственной думы по физической культуре и спорту 
Дмитрий Свищев прокомментировал решение Международной федерации 
хоккея (IIHF) допустить сборную Израиля к чемпионату мира до 20 лет. 
 "Все действия, связанные с отстранением спортсменов Белоруссии, России и 
Израиля, не поддаются логике. Сперва отстраняют всех представителей этих 
стран, но теперь возвращают израильтян, поскольку оценили все возможные 
проблемы, связанные с их безопасностью. IIHF стоит посмотреть на опыт других 
федераций, как, например, тенниса, которая не запрещала нашим атлетам 
участвовать в соревнованиях", - заявил Свищев. 
Он считает, что в международной организации поддались давлению извне. 
"Это незаконное и неспортивное поведение, которое не имеет никакого 
отношения к полноценному развитию хоккея без россиян и белорусов. Видимо, 
в федерации не устояли перед давлением со стороны МОК, спонсоров и 
определенных политических сил", - добавил он. 

https://russian.rt.com/sport/news/1259382-gosdume-iihf-povedenie 

К заголовкам сообщений 
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"Израиль - это другое" - Валуев о принципах IIHF при допуске сборных на 
международную арену (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 января 2024) 
Международная федерация хоккея (IIHF) по‑разному относится к ситуации с 
допуском сборных Израиля и России на международные соревнования, заявил 
"Матч ТВ" бывший чемпион мира по версии Всемирной боксерской ассоциации 
(WBA), а ныне депутат Госдумы Николай Валуев. 
Совет IIHF 10 января временно отстранил израильские команды от турниров 
"из‑за опасений по поводу безопасности участников соревнований". 17 января 
IIHF разрешила израильской команде выступить на молодежном чемпионате 
мира (до 20 лет). Сборная России пропускает уже третий сезон на 
международном уровне, IIHF объясняет отстранение вопросом безопасности. 
 - Как оцените решение IIHF с учетом того, что сборную России по хоккею не 
возвращают на международную арену, а Израиль так быстро допустили?  
 - Потому что Израиль - это другое, - сказал Валуев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005789_Izrail__eto_drugoje__Valujev_o
_principah_IIHF_pri_dopuske_sbornyh_na_mezhdunarodnuju_arenu 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Лицемерная позиция от IIHF. Ничего нового тут". Фетисов - о допуске 
сборной Израиля до молодежного ЧМ (Sport24.ru, Москва, 17 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, депутат Госдумы Вячеслав Фетисов 
прокомментировал допуск сборной Израиля до молодежного чемпионата мира 
2024 года третьего дивизиона. Ранее об этом объявила Международная 
федерация хоккея на льду.  
"Меня уже ничего не удивляет касательно международных спортивных 
организаций. Лицемерная позиция от IIHF . Ничего нового тут", - сказал Фетисов 
в беседе с корреспондентом Sport24 Борисом Мешковым.  
Турнир пройдет в болгарской Софии с 22 по 29 января.  

https://sport24.ru/hockey/news-612901-litsemernaya-pozitsiya-ot-iihf-nichego-
novogo-tut-fetisov-o-dopuske-sbornoy-izrailya-do-molodezhnogo-chm 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 17 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 17 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 17 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Глава IIHF рассказал, будет ли Россия возвращена на международные 
турниры (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 января 2024) 
Президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф заявил "Матч 
ТВ", что для допуска сборной России на международные турниры по примеру 
Израиля необходимы гарантии безопасности от высших властей стран, 
принимающих соревнования. 
10 января совет IIHF временно отстранил израильские команды от турниров 
"из‑за опасений по поводу безопасности участников соревнований". В среду 
международная федерация объявила, что сборной Израиля разрешили принять 
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участие в молодежном чемпионате мира (команды до 20 лет) в третьем 
дивизионе, который пройдет в Софии с 22 по 29 января. 
IIHF уточнила, что "после обмена мнениями и оживленных дискуссий со всеми 
заинтересованными сторонами получила от министерства спорта Болгарии и 
организационного комитета гарантии в области безопасности, необходимые для 
того, чтобы позволить сборной Израиля принять участие в турнире". 
 - Молодежная сборная Израиля допущена к участию в предстоящем 
международном турнире. Как вы думаете, возможно ли допустить сборную 
России к чемпионату мира по хоккею 2025 года и решить все вопросы 
безопасности? И повлияет ли это на Олимпиаду 2026 года? Как известно, на 
Олимпиадах всегда предъявляются самые высокие требования к безопасности 
участников.  
 - Высшие власти принимающей страны и организационный комитет должны 
гарантировать безопасность турнира. В противном случае проведение 
невозможно, - сказал Тардиф "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005823_Glava_IIHF_rasskazal_budet_li_
Rossija_vozvrashhena_na_mezhdunarodnyje_turniry 
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У Ничушкина срывается лучший сезон в карьере. Все дело в алкоголизме? 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 января 2024) 
Валерий пройдет курс реабилитации. 
Нынешний сезон мог бы стать прорывным для Валерия Ничушкина: он набирал 
больше одного очка за игру и был несокрушим на пятачке. Но теперь появились 
новые проблемы. Из-за них игрока во второй раз ожидает курс лечения в рамках 
программы помощи для игроков НХЛ. 
Что случилось? 
Хочет разобраться с болезнью раз и навсегда  
14 января Ничушкин остался вне заявки на матч с "Торонто" (5:3). Причины его 
отсутствия не объяснялись, но через пару дней о попадании Валерия в 
программу помощи сообщил журналист Эдриан Дэйтер. Чуть позже эту 
информацию подтвердили в "Колорадо". От имени игрока в социальных сетях 
клуба вышло обращение с разъяснением ситуации.  
"Я принял решение обратиться за помощью и принять участие в программе 
помощи игрокам. Моя цель - решить проблемы и предотвратить любые 
негативные последствия раз и навсегда. Я хочу поблагодарить мою жену, семью 
и друзей, организацию "Эвеланш" и всех наших фанатов за понимание и 
поддержку. Сделаю все возможное, чтобы как можно скорее вернуться на лед и 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005823_Glava_IIHF_rasskazal_budet_li_Rossija_vozvrashhena_na_mezhdunarodnyje_turniry
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005823_Glava_IIHF_rasskazal_budet_li_Rossija_vozvrashhena_na_mezhdunarodnyje_turniry
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присоединиться к своим товарищам по команде", - заявил игрок. Конкретные 
сроки его возвращения неизвестны. 
Это уже второй подобный случай в его карьере. Впервые это случилось в 
прошлом сезоне, когда хоккеиста вывели из состава перед началом третьей игры 
серии плей-офф с "Сиэтлом". Причина - инцидент с пьяной девушкой Ириной, 
которая находилась в его номере отеля. Она вела себя неадекватно, дралась с 
врачом, называла Ничушкина "лжецом", "очень плохим человеком" и была 
отправлена в медицинский центр. 
Неприятная история практически никак не сказалась на репутации хоккеиста. 
"Колорадо" встал на его сторону и выразил полную поддержку. Однако уже тогда 
журналист Sportsnet Фрэнк Серавалли выкатил инсайд о проблемах Валерия с 
алкоголем. Агент игрока Марк Гандлер все отрицал. Теперь, когда стало 
известно, что для Ничушкина тот инцидент закончился курсом лечения, истории 
из межсезонья звучат по-новому. 
При этом нет подтверждения, что речь идет именно об алкогольной зависимости. 
В инсайде Дэйтера, как и в заявлении из соцсетей "Колорадо", не сказано, почему 
хоккеист отправился на реабилитацию. Причины могут быть самыми разными - 
вплоть до психических расстройств и увлечения азартными играми. По 
информации "Спорт-Экспресса", попадание Ничушкина в программу никак не 
связано с алкоголем или наркотиками. 
Ничушкин был в идеальной форме 
Габаритного (194 см, 95 кг) форварда долго использовали только в четвертом 
звене, но пару сезонов назад он стал важной атакующей опцией "Колорадо". 
Россиянин постоянно выигрывал борьбу на пятаке. На момент вылета из состава 
он даже лидировал в НХЛ по голам с добивания (8). За продуктивность его 
регулярно хвалили тренер и партнеры. Например, звезда НХЛ первой величины 
Нэтан Маккиннон восхищался умением нападающего прессинговать соперника в 
чужой зоне и трудолюбием. 
После 40 матчей нынешнего сезона Валерий набрал 42 (22+20) очка. Впервые в 
карьере он имел шанс пройти весь чемпионат с показателем "очко за игру". 
Хоккеист находился в тройке лучших снайперов клуба и уверенно лидировал по 
голам в большинстве (13). К тому же, был незаменимой фигурой в неравных 
составах. Не только постоянно играл в большинстве, но и оставался 
единственным лидером "Колорадо", постоянно выходившим на меньшинство. 
Казалось, что теперь-то Ничушкин наконец-то утвердится как топ-игрок и 
оправдает авансы, которые ему выдали в юности. В 2013-м форварда признали 
лучшим новичком КХЛ, но затем карьера забуксовала. Сейчас Валерий вроде бы 
обрел небывалую уверенность, нашел свой стиль и поймал отличную форму. 
Только недавно, в матче с действующим чемпионом НХЛ - "Вегасом" (3:0) он 
оформил дубль. Но после прохождения программы помощи кондиции придется 
обретать заново.  
Что за программа помощи для игроков НХЛ? 
Программа помощи для игроков НХЛ была создана в 1996 году для того, чтобы 
поддержать хоккеистов, столкнувшихся с зависимостями от психотропных 
веществ или алкоголя. Она была основана в партнерстве НХЛ с ассоциацией 
игроков лиги (NHLPA). Со временем ее спектр работы расширился. Теперь в лигу 
могут обратиться хоккеисты, страдающие от ментальных расстройств. С НХЛ 
работают лучшие медицинские консультанты и психологи, готовые помочь 
игрокам выбраться из кризиса.  
Лечение проходит анонимно. Никто, кроме самих хоккеистов, не имеет права 
подтверждать информацию об участии в программе. В течение всего периода 
реабилитации игроки получают зарплату в обычном режиме. Однако программу 



 

 

нельзя покинуть по собственному желанию. Вернуться к хоккею можно только 
через специальное разрешение. 
Популярность терапии выросла за последнее время. С каждым годом 
появляется все больше желающих пройти курс реабилитации. Один из свежих 
примеров - одноклубник Ничушкина Самуэль Жирар, обратившийся за помощью 
в конце ноября. Защитник стабильно выходит в ведущих звеньях "Колорадо" и 
получает 5 млн долларов в год. Проблемы возникли из-за тревожного 
расстройства и депрессии, которые впоследствии переросли в алкогольную 
зависимость. В канун Рождества он возобновил тренировки с командой, а в 
последний день старого года сыграл первый матч после перерыва.  
В феврале на участие в программе решился Спенсер Найт. Голкипер "Флориды" 
в финале МЧМ-2021 "засушил" Канаду, его закономерно признали лучшим 
игроком встречи. Со стороны игрок излучал невероятную уверенность, но никто 
не знал, что творилось у него внутри. В 2019-м Найт учился на первом курсе в 
колледже Бостона, в это время у него проявилось обсессивно-компульсивное 
расстройство. Спенсер тратил очень много времени на мытье рук.  
В декабре 2022-го его сняли с игры после трех пропущенных шайб, а в полете он 
подхватил простуду. Игровые проблемы перемешались с ментальными, с того 
момента страх заболеть достиг немыслимых масштабов и мешал нормальному 
существованию. Голкипер пропустил остаток прошлого сезона, наблюдая за 
проходом "Флориды" в финал Кубка Стэнли со стороны. Однако с нового 
чемпионата он вернулся в команду и пробивается в основу через фарм-клуб. 
Проблемы другого вратаря, который не просто считался талантом по молодежи, 
а уже завоевал звездный статус - Кэри Прайса, еще серьезнее. В октябре 2021-
го олимпийский чемпион и обладатель Кубка мира обратился в программу 
помощи. Руководство "Монреаля" сообщило, что на реабилитацию Прайсу 
понадобится не меньше месяца. Когда вратарь вернулся в расположение клуба, 
он рассказал о своих проблемах с алкоголем и наркотиками. 
Кэри отмечал, что "позволял себе оказаться в таких местах, что не был в 
состоянии выбраться оттуда". Канадец посчитал, что находится в той точке, 
когда проблемы затрагивают семейное благополучие. Перезапустить карьеру не 
получилось. Голкипер провел пять матчей в сезоне 2021/22 и закончил с хоккеем. 
Но зависимости, похоже, остались в прошлом.  
Хотя бывали и случаи, когда терапия не помогала. Например, когда-то 
считавшийся большим талантом американец Бобби Райан уже длительное 
время страдает от алкогольной зависимости. Как признается хоккеист, 
пристраститься к спиртным напиткам его побудили тяжелые воспоминания из 
детства. Отец Райана в порыве алкогольного гнева регулярно избивал мать. 
Один из подобных случаев чуть не закончился трагически. Когда хоккеисту было 
10, у его матери диагностировали перелом черепа, прокол легкого и четыре 
сломанных ребра. Отцу Бобби предъявили покушение на убийство. Тюрьмы он 
избежал лишь потому, что пострадавшая сама внесла за него залог. 
В ноябре 2019-го Райан прошел трехмесячное лечение и триумфально вернулся 
на лед, уже во втором матче оформив хет-трик. Казалось, что проблемы позади. 
НХЛ даже вручила Райану приз "Билл Мастерсон Трофи" за преданность хоккею. 
Но со временем стало понятно, что проблемы не ушли и Бобби рискует 
повторить путь отца. В 2022-м уже бывшего хоккеиста арестовали за кражу в 
нетрезвом состоянии.  
Крайние негативные впечатления от терапии остались у бывшего голкипера 
клубов НХЛ Скотта Дарлинга, попавшего в сильнейшую лигу мира из самых 
низов североамериканского хоккея. В подкасте What Chaos Дарлинг, страдавший 
от алкоголизма, деперессии и травмы сексуального характера, рассказал все об 



 

 

опыте реабилитации: "Пошли они . Если хотите помощи, помогите себе сами. 
Даже не думайте об этой программе. Надеюсь, вы услышите. Это монстры", - 
сказал Дарлинг. 
Безусловно, стремление Ничушкина побороть болезнь заслуживает только 
одобрения. Многие хоккеисты не высказываются на подобные щепетильные 
темы публично. Еще сложнее это сделать игрокам из России. Валерий полон 
решимости преодолеть трудности, а высокий уровень игры при всех неприятных 
обстоятельствах говорит о несгибаемом характере. Но важно понимать, что 
программа по реабилитации - лишь временная мера, лечение не будет длиться 
вечно. Только от силы воли Ничушкина зависит, сможет ли он победить.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290903 

К заголовкам сообщений 

Коваленко должен заходить в НХЛ. Но ему могут помешать травмы 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 января 2024) 
В следующем сезоне сын легендарного "Русского Танка" должен сыграть за 
"Колорадо". Разбираемся, с чем он подходит к отъезду в Америку. 
 Андрей Коваленко о карьере сына: Николая ждут в "Колорадо" 
Николай Коваленко - один из лидеров нижегородского "Торпедо". В текущем 
сезоне 24-летний нападающий провел 27 матчей, в которых забросил 9 шайб и 
сделал 20 результативных передач. Хоккеист до травмы шел по графику "очко 
за игру", который у него был и в прошлом сезоне. Тогда Коваленко набрал 54 
(21+33) в 56 поединках регулярного чемпионата. 
К сожалению, Коваленко не играет с конца декабря. Причина простая - травма. 
До этого, в течение сезона, он пропустил целый октябрь из-за повреждения, 
полученного в матче с ХК "Сочи". Николая часто называют едва ли не лучшим из 
игроков КХЛ, который готов отправиться за океан. В плане игровых качеств у него 
есть все для того, чтобы попробовать себя в Америке: настырность, умение 
побороться за шайбу и хорошая "физика" в сочетании с чтением игры, 
обученностью и огромной мотивацией. Кроме того, у Николая сейчас идеальный 
возраст для того, чтобы поехать в НХЛ. Ему 24 года. Он уже является 
сложившимся игроком, но при этом у него в запасе есть еще несколько лет, в 
течение которых он сможет прогрессировать. К тому же, контракт с 
нижегородским клубом у Коваленко заканчивается 30 апреля текущего года. А 
он, напомним, находится в аренде у "Колорадо Эвеланш". Соглашение, 
подписанное прошлым летом, действительно в течение двух лет. То есть, у 
Коваленко будет как минимум год на то, чтобы доказать боссам "лавин" свою 
состоятельность.  
Хорошую игровую характеристику Николаю дал его отец Андрей Коваленко. "Все 
необходимое у него есть, он вырос за последние два года как спортсмен и игрок. 
В плане игры и ее видения он возмужал, стал крепче и мощнее. На сегодняшний 
день это такой молодой мощный мужичок, который может побиться. У него свой 
стиль, что-то он взял от меня, как, к примеру, борьбу в углах. Он с детства 
боролся, выгрызал шайбу, так же продолжает играть и в большом хоккее, - 
отметил собеседник агентства. - Где-то у него больше техники - передачи лучше 
может отдать. Мне тренер всегда говорил, что если с половины зоны тебе дали 
шайбу, то не надо никуда смотреть, а просто бросать. Я пользовался своим 
сильным броском, у него же он не такой сильный, поэтому он играет хитрее. Ну 
и действует за счет своей упертости, может и силовой прием применить, 
большую часть борьбы за воротами и в углах он по статистике выигрывает", - 
сказал Коваленко-старший. Конечно, тут можно сказать, что Андрей является 
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заинтересованной стороной, но ведь его слова выглядят в достаточной мере 
объективно.  
 Андрей Коваленко оценил перспективы своего сына в НХЛ 
Иными словами, Коваленко не выглядит как игрок, который годится только для 
топ-6, на чем до него погорели многие другие российские хоккеисты. Наоборот, 
у него есть все качества для того, чтобы поначалу проявить себя в черновой 
работе. Но один недостаток этого парня все же беспокоит. Как вы прекрасно 
понимаете, речь идет о его травматизме. Календарь НХЛ еще беспощаднее 
нашего. Там гораздо больше back-to-back матчей, что, как минимум, не 
добавляет сил игрокам. Физической борьбы за океаном еще больше, чем в КХЛ, 
и в ней Коваленко понадобится отличные силовые качества и отменное 
здоровье. С первым компонентом дела у него в порядке, а вот со вторым, как 
показывает нынешний сезон, все далеко не так хорошо. 
Проблема в том, что с этим практически ничего нельзя сделать. Нарастить 
мышечную массу, чтобы тебя сложнее было вывести из строя? Хорошо, но не 
пострадают ли от этого твое игровое мышление и атакующие навыки? Не 
превратишься ли ты из умного и тонкого игрока в машину? Очень сложно найти 
этот баланс между мощью и интеллектом. Есть ли какие-то другие средства 
борьбы с травматичностью? Вряд ли. Остается лишь уповать на удачу, что 
Коваленко в следующем сезоне минуют серьезные травмы, и он сможет показать 
свой лучший хоккей. Конкуренция в составе "Колорадо" достаточно мощная. 
Впрочем, в этой команде ярко выделяется лишь звено Маккиннона. Остальные 
более-менее равны друг другу по уровню, и туда вполне реально пробиться. В 
конце концов, если не бросать себе вызовы, то можно остановиться в своем 
развитии. А в свои 24 года это последнее, что должен делать Коваленко. Так что, 
будем с интересом наблюдать за тем, как он проявит себя в следующем году в 
НХЛ. Надеемся на то, что здоровье Николая не подведет. 

https://allhockey.ru/article/show/503840-
Kovalenko_dolzhen_zahodit_v_NHL_No_emu_mogut_pomeshat_travmy 

К заголовкам сообщений 

Кто вернется в КХЛ из Америки в 2024 году: Овчинников, Соколов, 
Подколзин, Саморуков, Барабанов (Чемпионат.com, Москва, 17 января 
2024) 
"Русский Макдэвид", олимпийский чемпион и другие. 
Совсем недавно мы делали подборку игроков, которые в следующем сезоне 
могут уехать в Северную Америку. Пришла очередь сделать зеркальную 
подборку: какие российские игроки могут перебраться в КХЛ в следующем 
сезоне. 
Ни для кого не секрет, что в КХЛ возвращаются не от хорошей жизни: кому-то 
разрушили мечты суровой реальностью, даже не дав шанса закрепиться в НХЛ, 
кому-то не подходит североамериканский хоккей, кто-то не смог 
ассимилироваться в местной среде, кто-то уже просто не тянет уровень лиги. 
Причин может быть великое множество. 
В данном тексте не будут рассмотрены игроки, которые теоретически могли бы 
приехать на правах аренды. Такие как Иван Мирошниченко. Ведь то, о чем летом 
говорило множество экспертов, по сути, оправдывается: Иван поторопился, год-
два практики игры на уровне КХЛ явно не помешали бы. А поиграть в звене с 
Овечкиным, кажется, он бы и так успел. 
Дмитрий Овчинников ("Торонто Мэйпл Лифс") 
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Немного предыстории: выше было сказано, что в КХЛ возвращаются не от 
хорошей жизни, но пример Овчинникова обратный - он уехал из нашей лиги не 
от хорошей жизни. В сезоне-2021/2022 Андрей Мартемьянов не нашел 
применение молодому нападающему, тому это надоело, и он отправился за 
океан. Да, вернулся (в аренду) уже в следующем сезоне и добротно его провел, 
но в этом сезоне "Торонто" не отпустил Дмитрия, пожелав, чтобы последний год 
по контракту он отыграл у них под боком. 
В этом сезоне Овчинников набрал 9 (7+2) очков в 19 матчах, не всегда попадая 
в основной состав фарм-клуба "Торонто". Успел даже сделать хет-трик в матче 
с "Гранд Рэпидс", но это ложка меда в цистерне дегтя. Очевидно, чтобы 
Овчинникову добраться до основного состава, нужно проделать путь, сродни 
обходу Великой Китайской стены для древних захватчиков. А между 
безвылазным пребыванием в АХЛ и игрой в топ-6 команды КХЛ выбор сделать 
несложно. 
Как мы помним, "Сибирь", права у которой на Овчинникова в КХЛ, поменяла 
вектор в философии клуба и теперь больше ориентируется на атакующий хоккей. 
Ну или пытается. Не суть, впрочем. Поэтому здесь фигура главного тренера на 
следующий сезон уходит на второй план, будь то Кривокрасов или кто-то еще. 
Овчинников почти наверняка получит место в первом или во втором звене, а это 
именно та роль, в которой он может показать свои лучшие качества и расти как 
игрок. 
Егор Соколов ("Оттава Сенаторз") 
Егор Соколов является одним из героев последней российской молодежки, 
бравшей медали на чемпионате мира, раскрывшись в самый важный момент 
того чемпионата - в плей-офф. Тогда казалось, что у нас появился мастеровитый 
чеккер, который не обделен к тому же техникой и броском. До НХЛ год-два, тем 
более в той "Оттаве", которая болталась в хвосте турнирной таблицы. 
Но на деле оказалось все куда сложнее: несмотря на четыре неполных 
добротных сезона в АХЛ, где Егор даже успел съездить на Матч всех звезд, в 
основе "Оттавы" Соколов успеха не снискал. В общей сложности он провел 13 
матчей в НХЛ, в которых набрал 2 (1+1) очка. А в этом сезоне и вовсе не провел 
ни одного матча, хотя "Оттава" уже де-факто доигрывает сезон и единственное, 
на что может претендовать, это получение высокого выбора на предстоящем 
драфте. 
Такого игрока, как Соколов, в России оторвут с руками, причем топовые клубы, 
потому что таких универсалов в нашей лиге не так уж и много. Фактор опыта игры 
в Северной Америке тоже сделает определенную рекламу, эта практика 
довольно распространенная. 
Василий Подколзин ("Ванкувер Кэнакс") 
Минутка ностальгии: как к Подколзину вообще прилипло прозвище - "русский 
Макдэвид"? Роман Ротенберг в одном из своих интервью сказал: "Есть, 
допустим, Коннор Макдэвид, который умеет все. У нас тоже есть такие молодые 
игроки. Вот Василий Подколзин может и обороняться, и играть в атаке, и 
блокировать броски. Мы стремимся к выращиванию таких ребят, чтобы они 
становились еще лучше". Так и стал Василий "русским Макдэвидом" с легкой 
руки (языка) Романа Борисовича. 
"Эти слова да богу в уши", как говорится, но до нужного слухового канала 
информация не дошла. Подколзин уехал в "Кэнакс" в сезоне-2021/2022, 
превосходно проведя плей-офф за СКА. И первый сезон у Подколзина получился 
хорошим: 26 (14+12) очков в 79 матчах для 20-летнего парня результат вполне 
приемлемый. Но вот со второго начались проблемы: половину сезона он уже 
отыграл в АХЛ, а в НХЛ набрал всего 7 (4+3) очков. В этом сезоне стагнация 



 

 

продолжилась, Подколзин до сих пор не провел ни одного матча за основу, 
безвылазно играя в фарме "Ванкувера". 
Набор игровых навыков позволит Подколзину стать лидером любой команды в 
КХЛ, но в том, что он станет лидером в Петербурге, сомнения все же остаются. 
Тем более Подколзин не должен полностью закрывать гештальт с НХЛ и, 
отыграв в России пару сезонов, может вновь туда вернуться. Здесь пример 
Валерия Ничушкина, который возвращался на два года в Россию, поиграв за 
ЦСКА, подходит идеально. 
Дмитрий Саморуков ("Питтсбург Пингвинз") 
Саморуков в свое время прошел по два юниорских и молодежных чемпионата 
мира, что отчетливо показывает потенциал игрока, потому что у нас 
предпочитают все же более взрослых ребят, с которыми можно идти биться за 
медали. 
Дмитрий уже в 17 лет уехал из России и возвращался только один раз во время 
пандемии коронавируса, когда отыграл сезон за московских армейцев. Все 
остальное время он тщетно пытался пробиться в НХЛ, проводя целиком сезоны 
в АХЛ. И к 25 годам игр в главной лиге набралось не просто мало, а 
катастрофически мало: одна игра за "Эдмонтон" и две за "Сент-Луис". Мягко 
говоря, негусто. А в "Питтсбурге", который его подписал по ходу сезона, 
дебютировать пока так и не получилось. "Пингвины" отправили защитника на 
драфт отказов через 20 дней после подписания контракта, и по итогам 
процедуры Дмитрий спустился в фарм-клуб. 
Попытки Саморукова уцепиться за последнюю хворостинку, конечно, вызывают 
уважение, но, кажется, пора остановиться, чтобы не потерять свои пиковые годы 
в фарм-клубе. В тот же ЦСКА, которому явно нужно перестраиваться, Саморуков 
вошел бы как влитой, получив место в первой или второй паре обороны. 
Александр Барабанов ("Сан-Хосе Шаркс") 
Единственный хоккеист из данной подборки, который не познал вкуса игры в АХЛ 
в этом сезоне. Александр уехал в НХЛ в 2020 году, став к тому времени призером 
чемпионатов мира, олимпийским чемпионом и двукратным обладателем Кубка 
Гагарина. В "Торонто" закрепиться не удалось, после чего он был обменян в 
"Сан-Хосе". 
В продолжающем перестраиваться "Сан-Хосе" Барабанов с ходу закрепился и 
стал игроком основного состава, получая много игрового времени. А прошлый 
сезон провел на очень хорошем уровне, набрав 47 (15+32) очков в 68 матчах. Но 
в этом успех закрепить не получается, после травмы Барабанов не может выйти 
на тот уровень, а сейчас и вовсе играет в третьем звене "Шаркс". 
Контракт заканчивается в конце сезона, и перспектив далее находиться в 
Северной Америке особо не видно: вряд ли какая-то команда даст контракт 
больше минимального, а также место в топ-6 нападения. Да, Барабанов не 
чурается черновой работы и может отработать в боттоме, но нужно ли ему это? 
А вот в КХЛ Барабанов точно станет лидером, даже в том же СКА, в котором он 
играл до отъезда. К тому же Александр является воспитанником петербургского 
хоккея, а к таким в культурной столице нашей страны приковано особое 
внимание.  

https://www.championat.com/hockey/article-5398218-kto-vernyotsya-v-khl-iz-ameriki-
v-2024-godu-ovchinnikov-sokolov-podkolzin-samorukov-barabanov.html 

К заголовкам сообщений 

Экс главный тренер клубов КХЛ Анатолий Емелин покинул тренерский 
штаб "Сокола" (Чемпионат.com, Москва, 17 января 2024) 
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По соглашению сторон расторгнуты контракты с главным тренером "Сокола" 
Александром Нестеровым и тренером Анатолием Емелиным сообщает пресс-
служба красноярского клуба. Исполняющим обязанности главного тренера 
назначен Максим Галанов. 
Анатолий Емелин (1964 г.р.) - мастер спорта международного класса, 
воспитанник уфимской школы хоккея. Тренировал такие клубы, как "Лада" 
(Тольятти), "Амур" (Хабаровск), "Металлург" (Новокузнецк), "Автомобилист" 
(Екатеринбург), "Салават Юлаев" (Уфа), "Югра" (Ханты-Мансийск), "Адмирал" 
(Владивосток). 
59-летний тренер вошел в тренерский штаб "Сокола" перед стартом нынешнего 
сезона ВХЛ. Красноярский клуб после 43 матчей текущего сезона ВХЛ занимает 
20-е место в таблице лиги. Последним местом работы Емелина в КХЛ была 
"Югра", которую специалист возглавил в сезоне-2017/2018.  

https://www.championat.com/hockey/news-5398470-eks-glavnyj-trener-klubov-khl-
anatolij-emelin-pokinul-trenerskij-shtab-sokola.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Юный омич осуществил свою мечту и побывал на тренировке 
"Авангарда" (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 17 января 2024) 
Девятилетний Алексей Богомаз благодаря "Елке желаний" пообщался со своими 
кумирами и взял у них автографы.  
Благодаря акции "Елка желаний" мечта 9-летнего омича Алексея Богомаза 
исполнилась. Вчера мальчик побывал на тренировке команды "Авангард", 
сделал общее фото с игроками, взял у них автографы и получил подарки от 
клуба. 
Организовали встречу для юного омича министерство спорта региона совместно 
с "Авангардом". 
- Уже несколько лет в России реализуется акция "Елка желаний", которая 
помогает поддержать у детей веру в чудо, - отметила начальник отдела 
организации деятельности Минспорта Ольга Харитонова. - Сегодня исполнилась 
мечта юного омича, он смог побывать на тренировке хоккейного клуба 
"Авангард", болельщиком которого является. 
Мальчик немного стеснялся, оказавшись рядом со своими кумирами. Но 
хоккеисты смогли показать, что являются такими же людьми. 
- Хорошо, что мы можем исполнять желания, - говорит главный тренер 
"Авангарда" Михаил Кравец. - Это очень важно! Хочется, чтобы у наших 
болельщиков, а тем более детей на душе было весело и тепло. Поэтому мы 
всегда стараемся сделать подарки, которые нам по силам. Это вдохновляет и 
нас, команду. Так мы становимся лучше. 
Кравец также поговорил с мальчиком, спросил, как ему тренировка, а также 
посоветовал не стесняться и пообщаться с хоккеистами, пока есть такая 
возможность. Хоккеисты выстраивались в очередь, чтобы дать автографы юному 
болельщику. Алексей сфотографировался с Ридом Буше. Также была сделана 
общая фотография. 
- В прошлом году я впервые побывал на матче, это была игра с "Амуром", и с тех 
пор болею. Хоккей мне очень нравится. Рад, что мечта исполнилась, - поделился 
юный омич. 
Мама Алексея Анна, которая сопровождала сына, призналась, что мальчик уже 
не думал, что его мечта исполнится, а сейчас его одолевают эмоции. 
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- Вообще мы все смотрим хоккей с детства, помню, как команда выиграла золото 
в 2004 году, тогда весь двор был исписан фразой "Авангард - чемпион". Спасибо, 
что мечта моего сына исполнилась, - говорит Анна. 
Отметим, что сегодня "Авангард" проведет домашний матч против ЦСКА.  

https://omskinform.ru/news/186088 

К заголовкам сообщений 

Александр Попов поделился эмоциями от церемонии поднятия именного 
стяга в Омске (Чемпионат.com, Москва, 17 января 2024) 
Тренер ЦСКА Александр Попов поделился эмоциями от церемонии поднятия 
именного стяга в Омске. 43-летний бывший нападающий выступал за "Авангард" 
с 1998 по 2016 год. Перед матчем с "Авангардом" (1:4) состоялась торжественная 
церемония. 
"Спасибо за теплый прием! В Омске я провел 18 сезонов, сыграл больше 800 
матчей. Это огромная часть моей жизни, здесь много друзей и близких. Очень 
тронут, что болельщики до сих пор помнят, благодарят. Это дорогого стоит, ради 
этого мы все играем в хоккей. Особенно приятно, что это событие состоялось на 
игре с ЦСКА, где присутствуют армейские болельщики. Вместе мы выиграли два 
Кубка Гагарина, а сейчас я на тренерском мостике. Огромное всем спасибо!" - 
цитирует Попова пресс-служба армейского клуба. 
На счету Попова 771 матч в КХЛ, он забросил 133 шайбы и отдал 290 голевых 
передач при показателе полезности "+186". Вместе с ЦСКА Попов стал 
двукратным обладателем Кубка Гагарина - 2019 и 2022. В составе сборной 
России стал чемпионом мира 2012 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5398822-aleksandr-popov-podelilsya-
emociyami-ot-ceremonii-podnyatiya-imennogo-styaga-v-omske.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Жены российских звезд хоккея: Покоряют Эверест, жертвуют карьерой и 
оберегают любимых (Комсомольская правда. Толстушка, Москва, 18 
января 2024) 
Говорят, что за каждым великим мужчиной стоит великая женщина. Кто, как не 
российские хоккеисты, должен подписаться под этими словами? 
Добрый, нежный и ласковый Овечкин 
Анастасия Шубская, очаровательная дочь актрисы Веры Глаголевой, 
познакомилась с Александром Овечкиным еще на ОИ-2008. Ей было 14 лет. 
Спустя семь лет Ови увидел Настю в интернете и написал ей. Начали 
созваниваться. Она посетила несколько матчей "Кэпс", когда приезжала в США 
на курсы актерского мастерства. Вскоре молодые стали жить вместе. А через три 
года пара сыграла пышную свадьбу в Барвихе. Даже Владимир Путин позвонил, 
чтобы поздравить новобрачных! 
В августе 2018-го в семье Овечкиных родился первенец - Сергей. Еще через 
полтора года второй сын - Илья. Мальчики любят хоккей, и мама водит их на 
домашние матчи "Вашингтона". 
"Каждый день я благодарю Бога, что этот человек рядом со мной. Несмотря на 
свой брутальный вид, он добрый, нежный и ласковый", - говорит Настя. 
Поборол свою стеснительность 

https://omskinform.ru/news/186088
https://www.championat.com/hockey/news-5398822-aleksandr-popov-podelilsya-emociyami-ot-ceremonii-podnyatiya-imennogo-styaga-v-omske.html
https://www.championat.com/hockey/news-5398822-aleksandr-popov-podelilsya-emociyami-ot-ceremonii-podnyatiya-imennogo-styaga-v-omske.html
https://allhockey.ru/news/show/503965-Popov_podelilsya_emociyami_ot_ceremonii_podnyatiya_imennogo_styaga_v_Omske


 

 

"Никто не пел. Я слишком стеснялся, чтобы заговорить с ней, так что нужно было 
немного расслабиться", - вспоминал Владимир Тарасенко о первом знакомстве 
со жгучей брюнеткой Яной. Произошло это в одном из сочинских караоке сразу 
после Олимпиады-2014. В итоге Тарасенко поборол свою стеснительность и 
начал ухаживать за дамой. То, что у Яны есть сын от первого брака, победителя 
МЧМ-2011 не смутило. Он принял Марка как родного и был счастлив за парня, 
мечтающего стать вратарем: "Считаю, что сын добился большого прогресса за 
тот год, что играет вратарем. 
И дай-то бог, ведь это ему нравится!" 
После изнурительных метаний между Россией и США пара все-таки съехалась в 
Сент-Луисе. Через год после знакомства молодожены сыграли свадьбу в 
Новосибирске, в 2016-м у них родился первый общий ребенок (Александр), а в 
2019-м семья стала многодетной. Появление мальчика Артема на свет - 
настоящее счастливое знамение: уже через шесть дней после его рождения 
Тарасенко стал обладателем Кубка Стэнли вместе с "Сент-Луисом"! Сейчас Яна 
активно ведет свой блог в соцсетях, рассказывая о правильном питании, 
занимается фитнесом и боксом. А год назад ее фото появилось на обложке 
австралийской версии Maxim. 
"Можно я буду иногда тебе писать? Вдруг у нас получится какая-то дружба" 
Он - двукратный чемпион мира и лидер "Питтсбурга". Она - секс-символ 
спортивного телеканала "Россия-2". Между ними - океан. Но хоккеист решил 
бороться за свое счастье. "Аня, привет! Меня зовут Евгений Малкин. Можно я 
буду иногда тебе писать? Вдруг у нас получится какая-то дружба..." - так свое 
онлайн-знакомство с форвардом вспоминает Анна Кастерова. 
Дружба быстро переросла в отношения. Евгений удивлял возлюбленную каждый 
раз, как вырывался из Штатов. Одно появление у подъезда Анны с тигром, 
державшим плакат с надписью "Нам один год", чего стоит! А когда вечные 
перелеты стали напрягать, журналистка бросила телекарьеру ради Джино (так 
Малкина называют в Америке) и переехала к нему. 
Особенно продуктивным получился 2016-й: в мае у пары родился сын Никита, а 
летом счастливые родители связали свои отношения узами брака. Ах, да: в том 
же году Малкин завоевал второй Кубок Стэнли. А через 12 месяцев - еще один. 
Своего мужа Анна не только вдохновляет, но и оберегает. Как пример - ее 
реакция на силовой прием защитника "Рейнджерс" Райана Линдгрена против 
Малкина в 2022 году: "55-й лучше бы так на жену свою прыгал". И в чем она не 
права? 
"Пригласил ее погулять. И... до сих пор гуляем!" 
Артемий Панарин - парень бесстрашный. Мало того что влюбился Хлебушек 
(такое прозвище он получил в НХЛ. - Ред.) в дочь Олега Знарка, так еще и 
действовать начал стремительно. В этом ему неосознанно помог сам тренер: 
сделал совместные фотки с хоккеистом и попросил сбросить их Алисе. Артемий 
ухватился за возможность, был встречен интернет-игнором, но добился 
ответных чувств. Когда его вызвали в сборную России на чемпионат мира-2016 
в Москву, Алиса пробовала себя в роли комментатора на спортивном 
телевидении, находилась рядом с командой. "В общем, пригласил ее погулять. 
И... до сих пор гуляем!" - вспоминает Артемий. Узнав об отношениях дочери с 
хоккеистом, Знарок удивился. Но выбор одобрил. 
- Уже на следующем турнире сборных они поговорили по-мужски. Тема сказал, 
что берет ответственность за меня, хочет, чтобы я переехала к нему в Чикаго. И 
папа дал свое благословение: "Ну, поезжайте, я тебе доверяю". Артемий и папа 
классно общаются. Теперь мы каждый год отдыхаем вместе. Артемий очень 
быстро влился в нашу движуху, - рассказывает Алиса. 



 

 

Три года отношений и романтичное предложение на Дворцовой площади в 
Санкт-Петербурге. Сообщить радостную новость родным Алиса решила через 
видео звонок. 
Только будущему тестю было не до этого. 
"Алиса показала кольцо в камеру. А Олег Валерьевич только вернулся с какой-
то игры. И стал мне кричать: "Эй, Панара, ты видел, как мы их разорвали 
сегодня? Вот так надо играть!" А потом отключился. Он даже не понял, зачем мы 
звонили", - вспоминал Панарин. 
В браке пара живет уже больше трех лет. Правда, свадьбы не было: ее пришлось 
отменить из-за коронавируса. 
"Снимаю шляпу перед Николь" 
Кови снова в игре: 40-летний ветеран прервал двухлетнюю паузу, подписав 
контракт со "Спартаком". Рискованно? Конечно! Но по-другому в семействе 
Ковальчуков и быть не может. Прекрасная супруга Ильи Николь подтвердит. 
Еще в старших классах эффектная блондинка попала в модельную индустрию и 
подписала контракт с модным итальянским агентством, а в 20 лет стала 
участницей обновленного состава группы "Мираж". Но знакомство и дальнейшее 
замужество с хоккеистом полностью изменило ее жизнь: Николь бросила 
музыкальную карьеру ради семейного счастья. И четверых детей. 
После рождения четвертого ребенка Николь погрузилась в фитнес-моделинг. 
Девушка балует подписчиков фотографиями своего идеального тела и уверяет: 
"Постепенно мое увлечение фитнесом переросло в большую любовь и стиль 
жизни. Фитнес - это не только физические упражнения, но и поиск гармонии с 
собой и окружающим миром". 
А еще Николь - покорительница вершин. 
Она уже восходила на аргентинскую Аконкагуа (6961 м над уровнем моря), 
европейский Эльбрус (5642), африканский Килиманджаро (5895) и самую 
высокую гору в мире - Эверест (8850). Муж признавался: "Пытался ли я ее 
остановить? Нет смысла, она у меня упертая. Если решила, то пойдет. Эверест 
- это огромное испытание! Я снимаю шляпу перед Николь!" 
Главная фанатка 
Голдобин проводит свой лучший сезон в карьере! То ли Николай нашел для себя 
идеальную команду в лице "Спартака", то ли его так свадьба вдохновила. 
Предложение Анне Николай сделал на Новый 2023 год, а расписалась пара в 
мае. 
Аня - главная фанатка своего мужа. Ради него она и Москву на далекий 
Магнитогорск променяла (Голдобин выступал за "Металлург" с 2020 по 2023 год), 
и ни одной домашней встречи "Магнитки" не пропускала. Не изменяет своим 
традициям жена Николая и сейчас. 
Разлучают парочку только выездные серии. 
Мама была против "гулящего" спортсмена 
Форвард "Ак Барса" Вадим Шипачев уже "настрелял" звание лучшего 
бомбардира за всю историю КХЛ. С Екатериной познакомился в родном 
Череповце. Поначалу девушка думала, что он обычный студент, пока парень не 
сообщил: "Еду на выезд с командой". Мама девушки была против "гулящего" 
спортсмена (они же все такие, правда?). Но форвард доказал серьезность своих 
намерений. Спустя два года после знакомства Вадим сделал предложение, 
засыпав ее комнату лепестками роз. 
Пара воспитывает троих детей: двух дочек и сына. Екатерина, отучившаяся на 
экономиста, полностью посвящает себя семье. 

К заголовкам сообщений 



 

 

IIHF допустила молодежную сборную Израиля до чемпионата мира в 
Болгарии (ТАСС, Москва, 17 января 2024) 
Международная федерация хоккея (IIHF) разрешила сборной Израиля принять 
участие в молодежном чемпионате мира (игроки до 20 лет) в третьем дивизионе. 
Об этом сообщает пресс-служба IIHF.  
"После обменов мнениями и обсуждения со всеми заинтересованными 
сторонами IIHF получила гарантии безопасности, необходимые для того, чтобы 
позволить сборной Израиля принять участие в турнире, - говорится в заявлении. 
- IIHF получила подробную информацию от соответствующих органов 
относительно всех мер безопасности, которые будут реализованы для 
предотвращения рисков, связанных с участием израильской сборной. Мы 
благодарны всем заинтересованным сторонам за поддержку в этом вопросе. IIHF 
продолжит следить за ситуацией и в дальнейшем будет рассматривать каждый 
случай с допуском сборной Израиля отдельно и стремиться найти условия, 
чтобы позволить участвовать израильским командам".  
Ранее IIHF отстранила сборную Израиля от участия в соревнованиях под эгидой 
организации до дальнейшего уведомления из соображений безопасности. 
Национальная хоккейная лига выразила обеспокоенность таким решением и 
призвала предпринять все необходимые шаги для решения проблем как можно 
скорее.  
Молодежный чемпионат мира в третьем дивизионе пройдет в Болгарии с 22 по 
29 января. Сборная Израиля в группе А сыграет с командами Мексики, Болгарии, 
Турции, Новой Зеландии и Киргизии. В марте израильская команда должна 
сыграть во втором дивизионе юниорского чемпионата мира в Испании, в апреле 
- во втором дивизионе взрослого чемпионата мира в Сербии.  
В 2022 году IIHF отстранила сборные России и Белоруссии от участия в 
международных соревнованиях из-за ситуации на Украине.  

https://tass.ru/sport/19747795 

К заголовкам сообщений 

"Мы против дискриминации". МОК поддержал возвращение израильских 
хоккеистов на международную арену (Советский спорт, Москва, 17 января 
2024) 
В организации отметили, что находятся на связи с НОК страны и международной 
федерацией.  
Пресс-служба Международного олимпийского комитета (МОК) в ответ на запрос 
"Советского спорта" поддержала решение Международной федерации хоккея на 
коньках (ИИХФ) допустить молодежную сборную Израиля до участия в 
чемпионате мира для игроков до 20 лет (U20). Ранее ИИХФ запретила 
национальным командам страны участвовать в международных турнирах до 
дальнейшего уведомления из соображений безопасности.  
МОК осведомлен о ситуации и обсуждал этот вопрос с НОК Израиля и ИИХФ в 
течение последних нескольких недель, и очень четко изложил свою позицию. 
Борьба с дискриминацией любого рода является частью основополагающих 
принципов Олимпийской хартии, и МОК всегда будет придерживаться этих 
принципов, - заявили "Советскому спорту" в пресс-службе МОК.  
Молодежный чемпионат мира 2024 года в третьей группе состоится в Софии 
(Болгария) с 22 по 29 января.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/my-protiv-diskriminatsii-mok-podderzhal-
vozvraschenie-izrailskikh-khokkeistov-na-mezhdunarodnuyu-arenu 

https://tass.ru/sport/19747795
https://www.sovsport.ru/hockey/news/my-protiv-diskriminatsii-mok-podderzhal-vozvraschenie-izrailskikh-khokkeistov-na-mezhdunarodnuyu-arenu
https://www.sovsport.ru/hockey/news/my-protiv-diskriminatsii-mok-podderzhal-vozvraschenie-izrailskikh-khokkeistov-na-mezhdunarodnuyu-arenu


 

 

К заголовкам сообщений 

Плющев назвал "шестеркой" главу IIHF Тардифа после допуска Израиля 
на ЧМ по хоккею (RT (russian.rt.com), Москва, 17 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
решение Международной федерации хоккея (IIHF) допустить молодежную 
команду Израиля на чемпионат мира в Болгарии. 
 "Допустив команду Израиля к международным соревнованиям, IIHF в очередной 
раз доказала, что она несамостоятельная организация. А Люк Тардиф - 
шестерка, как и все руководители организации. И по-другому их никак не 
назовешь. Они действуют непоследовательно: сначала отстраняют, а затем 
резко меняют свое мнение. 
Я думаю, что многие хоккеисты смеются над ними. Потому что даже ребенок, 
который иногда читает соцсети, понимает, что если организация принимает 
решение на основании чего-то, а затем его отменяет спустя шесть дней, то это 
чей-то приказ. Если хозяин сказал, значит, так и будет. Кто платит, тот и 
заказывает музыку", - сказал Плющев RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1259340-plyuschev-shestyorka-iihf-tardif 

К заголовкам сообщений 

Терещенко - об участии сборной Израиля на МЧМ-2024: "Двойные 
стандарты" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 января 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал решение Международной федерации хоккея на льду (ИИХФ) 
допустить молодежную сборную Израиля до чемпионата мира в Болгарии. 
"Справедливое ли решение об участии молодежной сборной Израиля на МЧМ? 
У людей двойные стандарты", - сказал Терещенко в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" Софьей Грецкой. 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/aleksey-tereschenko-
prokommentiroval-reshenie-iihf-dopustit-molodezhnuyu-sbornuyu-izrailya-do-
chempionata-mira-v-bolgarii-2168926/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"У IIHF двойные стандарты, это безобразие" - Майоров о допуске сборной 
Израиля на молодежный ЧМ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 января 2024) 
Международная федерация хоккея ( IIHF ) руководствуется двойными 
стандартами, допуская сборную Израиля к участию в молодежном чемпионате 
мира, сказал "Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров. 
10 января совет IIHF временно отстранил израильские команды от турниров "из

‑за опасений по поводу безопасности участников соревнований". В среду 

федерация вернула израильскую команду на молодежный чемпионат мира 
спустя неделю после отстранения. 
 - Да безобразие это, двойные стандарты IIHF! Что тут еще скажешь, - сказал 
Майоров "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005782_U_IIHF_dvojnyje_standarty_eto
_bezobrazije__Majorov_o_dopuske_sbornoj_Izraila_na_molodezhnyj_ChM 

К заголовкам сообщений 

https://russian.rt.com/sport/news/1259340-plyuschev-shestyorka-iihf-tardif
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/aleksey-tereschenko-prokommentiroval-reshenie-iihf-dopustit-molodezhnuyu-sbornuyu-izrailya-do-chempionata-mira-v-bolgarii-2168926/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/aleksey-tereschenko-prokommentiroval-reshenie-iihf-dopustit-molodezhnuyu-sbornuyu-izrailya-do-chempionata-mira-v-bolgarii-2168926/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/aleksey-tereschenko-prokommentiroval-reshenie-iihf-dopustit-molodezhnuyu-sbornuyu-izrailya-do-chempionata-mira-v-bolgarii-2168926/
https://allhockey.ru/news/show/503916-Tereschenko_o_reshenii_po_Izrailju_dvojnye_standarty
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005782_U_IIHF_dvojnyje_standarty_eto_bezobrazije__Majorov_o_dopuske_sbornoj_Izraila_na_molodezhnyj_ChM
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005782_U_IIHF_dvojnyje_standarty_eto_bezobrazije__Majorov_o_dopuske_sbornoj_Izraila_na_molodezhnyj_ChM


 

 

Кожевников о решении ИИХФ по Израилю: "Чудят люди. Француз там 
вообще ничего не понимает" (Sports.ru, Москва, 17 января 2024) 
Александр Кожевников поделился мнением о главе ИИХФ Люке Тардифе.  
Двукратный олимпийский чемпион отреагировал на допуск Израиля до МЧМ в 
третьем дивизионе. 
11 января ИИХФ по соображениям безопасности сборную Израиля от участия в 
своих турнирах. Сегодня стало известно, что Международная федерация хоккея 
молодежной команде страны принять участие в МЧМ-2024 в третьем дивизионе. 
"Там чудят люди. Если брать правильно, то это невозможно. 
Француз там вообще ничего не понимает", - считает Александр Кожевников.  

https://www.sports.ru/hockey/1115776705-kozhevnikov-o-dopuske-izrailya-do-mchm-
v-3-m-divizione-chudyat-lyudi-f.html 

К заголовкам сообщений 

Назаров: израильское СМИ не постесняется обвинить Буре в будущем 
поражении Байдена Трампу (Чемпионат.com, Москва, 17 января 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался об утверждении израильского 
издания о том, что за отстранением сборной Израиля от международных 
соревнований стоит Член совета ИИХФ, спецпредставитель ФХР по 
международным делам и серебряный призер Олимпиады 1998 года Павел Буре. 
"С интересом и удивлением прочитал заметку израильской прессы, которую 
растиражировали российские СМИ. Оказывается, в отстранении сборной 
Израиля по хоккею от международных соревнований виноват Павел Буре, с 
которым я в свое время играл в НХЛ. 
Ничего, кроме смеха, подобные публикации не вызывают. Предположу, в этом 
израильском издании не постесняются обвинить Буре в будущем поражении Джо 
Байдена Дональду Трампу на президентских выборах США, а сейчас напишут, 
что Павел помог победить Трампу на недавнем внутрипартийном голосовании 
республиканцев в штате Айова. Останется только подкрепить все это 
комментарием из Белого дома", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5398096-nazarov-izrailskoe-smi-ne-
postesnyaetsya-obvinit-bure-v-buduschem-porazhenii-bajdena-trampu.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 17 января 2024 

• Советский спорт, Москва, 17 января 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 17 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Клоуны из IIHF разбанили Израиль по просьбе Америки. Россия - это 
другое? (Р-Спорт, Москва, 17 января 2024) 
ИИХФ разрешила сборной Израиля участвовать в третьем дивизионе ЧМ-2024 
до 20 лет 
Неожиданное решение Международной федерации хоккея (IIHF) не допустить 
сборную Израиля до участия в молодежном чемпионате мира в третьем 
дивизионе привело к совершенно прогнозируемому итогу. Организации под 
руководством Люка Тардифа хватило несколько дней, чтобы изменить вердикт и 
дать выступить на турнире. 
Просто посмотрим на хронологию событий, которые уложились в неделю: 

https://www.sports.ru/hockey/1115776705-kozhevnikov-o-dopuske-izrailya-do-mchm-v-3-m-divizione-chudyat-lyudi-f.html
https://www.sports.ru/hockey/1115776705-kozhevnikov-o-dopuske-izrailya-do-mchm-v-3-m-divizione-chudyat-lyudi-f.html
https://www.championat.com/hockey/news-5398096-nazarov-izrailskoe-smi-ne-postesnyaetsya-obvinit-bure-v-buduschem-porazhenii-bajdena-trampu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5398096-nazarov-izrailskoe-smi-ne-postesnyaetsya-obvinit-bure-v-buduschem-porazhenii-bajdena-trampu.html
https://www.sports.ru/hockey/1115776466-nazarov-ob-otstranenii-izrailya-s-udivleniem-prochital-zametku-izrails.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/nazarov-izrailskoe-smi-skoro-obvinyat-bure-v-porazhenii-baydena-na-vyborakh-v-ssha
https://www.sport-weekend.com/khokkej/sbornye/229486-eto-drugoe-ban-iikhf-sbornoj-izrailya-proderzhalsya-6-dnej-nazarov-oni-gotovy-bure-obvinit-i-v-budushchem-porazhenii-bajdena-trampu


 

 

10 января. IIHF заявила об отстранении Израиля от всех турниров под эгидой 
федерации из-за опасений по поводу безопасности участников; 
12 января. IIHF вносит уточнения и утверждает, что данные меры касаются 
только израильской "молодежки" и конкретного турнира, который должен был 
пройти в Израиле в конце месяца, но перенесен в Болгарию; 
13 января. НХЛ и Ассоциация игроков лиги выступают с резкой критикой в адрес 
IIHF и требуют скорейшего допуска израильских хоккеистов, "несправедливо 
отстраненных от участия в соревнованиях, на которых они имеют право 
выступать и прошли квалификацию"; 
17 января. IIHF допускает Израиль до молодежного мирового первенства, 
сославшись на получение гарантий безопасности от министерства спорта 
Болгарии и местного олимпийского комитета. 
Вряд ли кто-то сомневался, что федерация "имени Люка Тардифа" поступит 
именно так, не выдержав давления со стороны НХЛ. Опустим даже тот факт, что 
израильские хоккеисты исторически не имели отношения к лиге - об этом мы уже 
писали и возмущались отсутствию аналогичной реакции НХЛ в отношении 
России и Белоруссии, чьих представителей достаточно много. 
Но даже с учетом того, что "прогиб" IIHF был ожидаемым, менее смешным он от 
этого не становится. 
Во-первых, таким поведением федерация даже не скрывает, что находится под 
влиянием третьих лиц и принимает решения не самостоятельно, а по их указке. 
Это было очевидно и ранее. Но цирк с израильтянами стал явным отражением 
всей ситуации. 
Во-вторых, особенно по-клоунски выглядят функционеры IIHF с объяснениями 
тех или иных решений. Как в случае с отстранением России с Белоруссии от 
международных турниров, так и с баном Израиля международная федерация 
ссылалась на некую безопасность. 
Начнем с того, что сам по себе такой аргумент говорит о некомпетентности IIHF. 
Опасаетесь, что организаторы не смогут обеспечить безопасность участникам 
Так ведь турниры проходят под вашей эгидой. Вы и должны отвечать за эту 
самую безопасность. А если не можете этого сделать, то почему вообще 
проводите международные турниры? По такой логике безопасность не 
гарантируют ни одному из участников ваших первенств. 
Ну и продолжим тем, что для Израиля IIHF добилась обеспечения безопасности 
всего за пару дней после того, как получила "втык" от НХЛ. В отношении России 
и Белоруссии же международная федерация не может решить вопрос почти два 
года. Или просто не хочет этим заниматься? 
Показательным выглядит молчание Люка Тардифа. Президент IIHF читает 
сообщения с соответствующими вопросами, но тактично на них не отвечает. 
Наверное, все-таки понимает, что он и его коллеги прямо сейчас выглядят 
обыкновенными клоунами. 

https://rsport.ria.ru/20240117/khokkey-1921841347.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный клуб "Трактор" 17 января поздравил Челябинскую область с 
юбилеем (Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 17 января 2024) 
Хоккейный клуб "Трактор" 17 января поздравил Челябинскую область с юбилеем. 
Поздравление появилось в официальном telegram-канале клуба. 
"Сегодня свой юбилей отмечает Челябинская область. Южному Уралу 
исполняется 90 лет. Хоккейный клуб "Трактор" желает родному региону 

https://rsport.ria.ru/20240117/khokkey-1921841347.html


 

 

развития, процветания и прогресса. С юбилеем, Челябинская область!" - 
говорится в поздравлении. 
Так же 17 марта "Трактор" на домашнем льду проведет игру с череповецкой 
"Северсталью". Болельщики клуба рассчитывают, что клуб на льду сумеет 
продемонстрировать качественную игру в знак соответствия спортивным 
амбициям региона.  

https://ura.news/news/1052723918 

К заголовкам сообщений 

Амалия Уильямсон - невеста получившего паспорт РФ форварда СКА 
Брендана Лайпсика. Скоро будет сниматься в российских фильмах? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 17 января 2024) 
Главная новость КХЛ первого месяца 2024 года: Брендан Лайпсик получил 
паспорт Российской Федерации. "Последние несколько лет и я так ощущал себя 
русским. Мне здесь комфортно. Возможно, теперь надо получше выучить 
русский. С пацанами из СКА пойду на ужин - проставлюсь! Икра, бутылочка 
водки. Что‑то в русском стиле!" - сказал канадский форвард петербургского СКА. 
Интересно, а девушка хоккеиста тоже хочет стать гражданкой РФ? Итак, 
знакомьтесь, Амалия Уильямсон - невеста Брендана Лайпсика! 
Амалия родилась в Оквилле (штат Онтарио в Канаде) 2 июля 1999 года: она на 
пять лет младше Брендана. Пара вместе уже несколько лет, но официально 
отношения еще не оформлены. Свадьба назначена на 21 июня 2024 года. 
Амалия - профессиональная актриса. Она снялась более чем в 20 фильмах и 
сериалах: самые известные - "Частные сыщики", "Расследования Фрэнки Дрейк", 
"Перекресток Салливанов", "Помнишь меня, мамочка?" 
Также в резюме Амалии есть фильмы, на которых она работала в качестве 
режиссера, сценариста и даже продюсера. 
Уильямсон - достаточно нетипичная актриса. Потому что она не 
распространяется о своей личной жизни, а в инстаграме у нее всего 24 тысяч 
подписчиков. Согласитесь, что в наше время это несколько странно? 
Так может теперь Амалия вольется в российский кинематограф? На этот вопрос 
ответил сам Лайпсик: "Хочет ли она сниматься у русских режиссеров? Да, 
система Станиславского очень популярна в Северной Америке, по ней все 
актеры учатся. Теперь один российский паспорт в нашей семье есть - может 
быть, подумаем о втором. Как говорят, в этой теме будем двигаться шаг за 
шагом. Главное, что жена любит приезжать в Санкт‑Петербург. Она тут 
счастлива, а я рад, что у меня домашние в хорошем настроении. Ну, а если ее в 
российское кино позовут, это вообще будет отлично". 
Не смог пройти мимо темы и главный тренер СКА Роман Ротенберг: "Супруга 
Брендана - актриса, снимается в Канаде. Но училась она по системе 
Станиславского! А для этого нужно проникнуться русской культурой. Чтобы тебе 
не сказали однажды: "Не верю!" Но тут все натурально, без фальши. Очень 
серьезное уважение к нашей стране. Глубокое понимание того, как мы живем в 
России". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/ultras_action/3215636.html 

К заголовкам сообщений 

Бывшего гендиректора "Торпедо" Яна Голубовского осудили заочно 
(Коммерсантъ # Нижний Новгород (Приволжье).ru, Нижний Новгород, 17 
января 2024) 

https://ura.news/news/1052723918
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/ultras_action/3215636.html


 

 

Как выяснил "Ъ-Приволжье", Советский райсуд Нижнего Новгорода заочно 
приговорил бывшего гендиректора хоккейного клуба "Торпедо" Яна Голубовского 
к шести годам колонии со штрафом 300 тыс. руб. за растрату 17 млн руб. из 
клубной кассы. Также суд обязал его выплатить 15,8 млн руб. потерпевшей 
команде.  
Яна Голубовского обвинили в должностном преступлении вместе с бывшим 
исполнительным директором Сергеем Малютиным и замдиректора по финансам 
Натальей Ереминой. По фабуле дела, в 2018-2019 годах фигуранты потратили 6 
млн руб. на заграничные поездки, аренду за рубежом автомобилей, гостиничные 
номера и другие покупки, снимая деньги с банковских карт, оформленных на 
сотрудников агентской компании "Айти Технологии СПБ". Еще 10 млн руб. 
Наталья Еремина отнесла наличными в гостиничный номер Сергея Малютина. В 
2021 году суд приговорил их к условным срокам.  
Ян Голубовский за неделю до приговора скрылся за границей и был объявлен в 
розыск. Уголовное дело в отношении спортивного функционера выделили в 
отдельное производство и рассмотрели без его участия. Вину в преступлении он 
не признал и настаивал, что его оговорил Сергей Малютин, заключивший 
досудебное соглашение с прокуратурой и давший показания на обвиняемых.  

https://www.kommersant.ru/doc/6455201 

К заголовкам сообщений 
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